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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 367 
- без перепечаток 301 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Лимит на легионеров 

 
В КХЛ вернут лимит в 5 легионеров в следующем сезоне (Михаил Зислис) 
(Sports.ru) 
В КХЛ будет лимит в пять легионеров в следующем сезоне.  

перейти к статье 

КХЛ вернется к лимиту на легионеров в пять человек (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", в следующем сезоне КХЛ вернет лимит в пять 
легионеров.  

перейти к статье 

Плющев назвал игрой в чехарду возвращение КХЛ к старому лимиту на 
легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в комментарии для 
"СЭ" поделился мнением о возможном возвращении КХЛ к лимиту на легионеров 
в пять человек. 

перейти к статье 

Терещенко выступил за отмену лимита на легионеров в КХЛ: "Должна 
быть конкуренция" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в комментарии для 
"СЭ" поделился мнением о возможном возвращении КХЛ к лимиту на легионеров 
в пять человек. 

перейти к статье 

Быков - о возвращении КХЛ к старому лимиту на легионеров: 
"Конкуренция дает возможность роста, но важно не перебарщивать" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в 
комментарии для "СЭ" поделился мнением о возможном возвращении КХЛ к 
лимиту на легионеров в пять человек.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ поздравил ярославский "Локомотив" с выходом в финал 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил ярославский "Локомотив" с выходом 
в финал Кубка Гагарина. 

перейти к статье 



 

 

Назаров - о плей-офф КХЛ: судейские ошибки случаются и влияют на 
исход матча, но не серии (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил работу судей в розыгрыше Кубка 
Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Перекрестный плей-офф отлично работает. Он нужен с первого раунда 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru делится мнением о том, как еще можно докрутить нынешнюю 
систему розыгрыша Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Презентация Кубка Гагарина пройдет 12 апреля на родине первого 
космонавта Земли (ТАСС) 
Мероприятие пройдет в деревне Клушино Смоленской области 

перейти к статье 

Филатов назвал трех лучших молодых хоккеистов КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Экс-игрок клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Никита Филатов 
рассказал, какие молодые игроки стали для него открытием в этом сезоне. 

перейти к статье 

"Автомобилист" впервые в текущем плей-офф КХЛ выиграл матч, в 
котором не открывал счет (Чемпионат.com) 
В Екатеринбурге прошел четвертый матч полуфинальной серии розыгрыша 
Кубка Гагарина - 2024, в котором местный "Автомобилист" принимал 
"Металлург".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

У "Локомотива" - первый финал со времен встречи с "Ак Барсом" в 2009-
м. Помог защитник-забивала из Словакии (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Был неудержим в серии с "Трактором".  

перейти к статье 

Победы "Трактора" в плей-офф многих раздражали. Как из аутсайдера 
команда вырвалась в лидеры лиги (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Итоги выступления челябинцев.  

перейти к статье 

"Трактор" ближе к чемпионству, чем мы все думали. Летом нужны 
точечные усиления (Чемпионат.com) 
В феврале казалось, что Челябинск закончил сезон, но этот костяк с этим 
тренером способен на многое. 

перейти к статье 

Если этот "Локомотив" вас раздражает, то это ваши проблемы. Ярославль 
заслужил финал (Чемпионат.com) 
За 15 лет болельщики команды пережили многое, и сейчас им справедливо 
наплевать, как именно парни идут к долгожданному трофею. 

перейти к статье 



 

 

"Сумасшедшие ощущения! Ярославль давно этого ждал". Интервью 
Каюмова - о "Локомотиве" в финале Кубка Гагарина (Sport24.ru) 
А еще рассказал, почему не уехал в "Чикаго". 

перейти к статье 

Заслуженный тренер РФ: как болельщик я не ожидал увидеть 
"Локомотив" в финале КГ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал победу 
"Локомотива" в серии с "Трактором" (4-0) и выход ярославского клуба в финал 
Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Прошкин - о том, может ли "Локомотив" стать командой-династией: в КХЛ 
это сложно сделать (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
ответил на вопрос, может ли "Локомотив" стать командой-династией. 
Ярославский клуб впервые за последние 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина 
и считается главным фаворитом на трофей. 

перейти к статье 

Алексей Текслер назвал сезон для "Трактора" успешным (Коммерсантъ # 
Челябинск (Южный Урал).ru) 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер, занимающий также пост 
президента челябинского хоккейного клуба "Трактор", встретился с игроками, 
тренерским штабом и руководством команды.  

перейти к статье 

"Локомотив" заслуженно вышел в финал Кубка Гагарина. Никитин 
доказал, что он очень сильный тренер" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Локомотив" заслуженно вышел в финал Кубка Гагарина. Никитин доказал, что 
он очень сильный тренер" - Щитов  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Из пыльного чулана опять достали тему лимита. А как 
же "Локомотив"? (Russia-hockey.ru) 
О полуфиналах плей-офф КХЛ - трехкратный олимпийский чемпион, 
заслуженный тренер СССР, легендарный защитник "Динамо", для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Мудрость Ярославля (Известия) 
"Локомотив" близок к своему первому трофею в КХЛ 

перейти к статье 

Алексей Жамнов: Ковальчук относился ко всем нашим решениям в 
"Спартаке" как профессионал - Интервью ТАСС (ТАСС) 
Главный тренер хоккейного "Спартака" в интервью ТАСС подвел итоги 
выступления команды в этом сезоне КХЛ и выразил надежду, что в клубе удастся 
сохранить сыгранную тройку игроков нападения 

перейти к статье 

"Спартак" Жамнова напомнил мне "Колорадо", который выигрывал Кубок 
Стэнли". Интервью Михаила Мальцева (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Форвард "красно-белых" Михаил Мальцев - о поражении в плей-офф от 
"Металлурга", достоинствах Ильи Ковальчука, развитии в АХЛ и трудностях при 
адаптации в КХЛ.  

перейти к статье 

Деятельность ХК "Сибирь" оказалась убыточной четвертый год подряд 
(Чемпионат.com) 
Стали известны финансовые показатели хоккейного клуба "Сибирь" по итогам 
2023 года. Деятельность клуба оказалась убыточной четвертый год подряд.  

перейти к статье 

"Сочи" получил 446,5 млн рублей от "РЖД" за 2023 год. Чистый убыток 
клуба - 20,2 млн. Команда не попала в плей-офф в этом сезоне (Sports.ru) 
ОАО "РЖД" заплатило "Сочи" 446,5 миллионов рублей в 2023 году по контракту.  

перейти к статье 

"Вратарь Фукале творил чудеса. Было понятно, что без него "Трактор" не 
победит" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь "Трактора" Зак Фукале творил чудеса в матчах Кубка Гагарина, было 
понятно, что без него челябинская команда не победит "Локомотив" в 
полуфинальной серии, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион 
Александр Кожевников. 

перейти к статье 

Между Яруллиным и "Ак Барсом" не было переговоров о возвращении. 
"Трактор" хочет сохранить защитника (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", защитник Альберт Яруллин может 
продлить контракт с "Трактором". 

перейти к статье 

"Хоккей - это про эмоции, это игра, а не работа". История Александра 
Пашина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Спартака" Александр 
Пашин: сезон 2023/2024 стал для 21-летнего игрока первым полноценным в Лиге.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" снова создает доминирующее ядро. И это не является 
чем-то плохим (Allhockey (allhockey.ru)) 
Уфа возвращается ко временам Хартикайнена, когда несколько хоккеистов 
занимали большую часть платежной ведомости. 

перейти к статье 

За мгновения до овертайма. "Автомобилист" не оставил "Магнитке" 
времени на спасение (Советский спорт) 
По ходу четвертого матча серии команда Николая Заварухина уступала со 
счетом 0:3.  

перейти к статье 

Безумие в плей-офф! "Автомобилист" совершил один из самых великих 
камбэков в истории КХЛ (Чемпионат.com) 
"Магнитка" выдала мощнейший отрезок на самом старте первого периода, но 
затем пропустила пять шайб подряд и проиграла. 



 

 

перейти к статье 

Камбэк на века: "Автомобилист" отыгрался с 0:3 и вырвал победу у 
"Металлурга" в полуфинале Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
"Автомобилист" на своем льду одержал волевую победу над "Металлургом" в 
четвертом матче и сравнял счет в полуфинальной серии плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Такой "Автомобилист" может выиграть Кубок Гагарина (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Хозяева победили "Магнитку", вытащив игру с 0:3. 

перейти к статье 

Огненный камбэк "Автомобилиста" - с 0:3 на 5:3. Как это было? 
(Sports.ru/tribuna) 
Победный гол за 7 секунд до сирены.  

перейти к статье 

Чудо-камбэк "Автомобилиста": отыгрались с 0:3 против "Магнитки", 
победный гол забили за 7 секунд до овертайма (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Сравняли счет в серии. 

перейти к статье 

Сумасшедший камбэк в КХЛ. У "Металлурга" увели победу из-под носа 
(News.sportbox.ru) 
Магнитогорцы упустили преимущество в три шайбы, пропустив пять голов 
подряд. 

перейти к статье 

Автопогонщики (Коммерсантъ) 
"Автомобилист" обыграл "Металлург", пропустив три ранних гола 

перейти к статье 

"Автомобилист" сотворил лучший камбек в плей-офф (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Браво, Николай и его команда! 

перейти к статье 

Камбэчище от "Автомобилиста"! Отыгрались с 0:3 и наказали "Металлург" 
(Р-Спорт) 
"Автомобилист" обыграл "Металлург" и сравнял счет в серии полуфинала плей-
офф 

перейти к статье 

Как болеет самый старый и маленький стадион на Востоке КХЛ - в 
Екатеринбурге (Sports.ru/tribuna) 
Нереальный камбэк "Автомобилиста" - из третьего ряда. "Автомобилист" 
выиграл, возможно, самый зрелищный матч этого плей-офф - 5:3 в 
Екатеринбурге с "Металлургом".   

перейти к статье 

Уральская аномалия. "Автомобилист" отыгрался с 0:3 и вырвал победу у 
"Магнитки" на последних секундах (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Счет в серии стал 2-2. 
перейти к статье 

"Вот вы ошибались? И живы еще". Мощная речь тренера "Металлурга" 
после нелепого поражения (Чемпионат.com) 
Андрей Разин не стеснялся в выражениях, а Николай Заварухин был более 
тактичен. 

перейти к статье 

Тренер "Автомобилиста" Заварухин рассказал, за счет чего удалось 
отыграться со счета 0:3 в матче с "Металлургом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер "Автомобилиста" Заварухин рассказал, за счет чего удалось отыграться 
со счета 0:3 в матче с "Металлургом"  

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" Юров: "Мы - мужики, играем в мужской хоккей. А 
вот игроки "Автомобилиста" валяются как не пойми кто" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Надающий " Металлурга " Данила Юров после матча с "Автомобилистом" в 
плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ выразил свое отношение к хоккеистам 
команды соперника и их умению зарабатывать фолы. 

перейти к статье 

"Сами себе привезли голы" - Разин о поражении от "Автомобилиста" в 
четвертом матче полуфинальной серии Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер магнитогорского " Металлурга " Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" 
отреагировал на поражение своей команды в четвертом матче полуфинальной 

серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ против "Автомобилиста". 

перейти к статье 

Разин: надо, чтобы люди в черном кнопочку нажали и этот матч игроки 
забыли (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что игрокам 
магнитогорского клуба нужно забыть обидное поражение в четвертом матче 
серии с "Автомобилистом" (3:5). "Металлург" вел по ходу матча со счетом 3:0, а 
победную шайбу пропустил за семь секунд до конца матча. 

перейти к статье 

Разин - о допустившем результативную ошибку Гераськине: он в порядке, 
пусть рискует дальше (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал ошибку 
форварда Игоря Гераськина после которой "Автомобилист" забросил победную 
шайбу за семь секунд до конца третьего периода четвертого матча серии. 

перейти к статье 

Разин отметил, что "Металлург" даже в плей-офф не станет отказываться 
от атакующего стиля (ТАСС) 
По словам главного тренера магнитогорской команды, ставить "автобусы" у 
своих ворот "Металлург" не будет 

перейти к статье 



 

 

Кожевников - о победе "Автомобилиста" над "Металлургом": "Такие матчи 
- это большое переживание для тренеров" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
"СЭ" победу "Автомобилиста" над "Металлургом" (5:3) в четвертом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Кожевников: "Хотелось бы увидеть семь матчей в серии "Автомобилиста" 
и "Металлурга" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
хочет увидеть семь матчей в серии между " Автомобилистом" и "Металлургом". 
Четвертая встреча во вторник в Екатеринбурге завершилась со счетом 5:3 (2:3, 
1:0, 2:0).  

перейти к статье 

"Опыт "Автомобилиста" переборол молодость и запас сил "Металлурга" - 
Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший вице‑президент " Металлурга " Геннадий Величкин заявил "Матч ТВ", 

что опыт " Автомобилиста " позволил команде победить магнитогорцев в 

четвертом матче полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Меньшиков: мне понравилось предложение привлечь к контролю 
арбитров ветеранов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бронзовый призер чемпионата СССР Константин Меньшиков одобрил 
предлагаемую реформу судейства. 

перейти к статье 

Вайсфельд о письме СКА в КХЛ: "Это ненормально. Если комментатор 
плохой, его снимают с работы. Юртаев - один из лучших на "Матч ТВ" 
(Sports.ru) 
Леонид Вайсфельд высказался о том, что СКА недоволен работой 
комментаторов.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Защитник Гуркин официально подписал новый контракт с "Амуром" 
(Чемпионат.com) 
Защитник Ефим Гуркин официально подписал новый контракт с "Амуром".  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" подпишет контракт с Ремпалом на 90 млн рублей за 
сезон (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Салават Юлаев" подпишет контракт с 28-
летним канадским нападающим системы "Вегас Голден Найтс" Шелдоном 
Ремпалом на 90 млн рублей за сезон.  

перейти к статье 



 

 

Канадец Броссо перейдет из "Куньлуня" в "Амур" с зарплатой в 55 млн 
рублей за сезон (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", канадский нападающий Девин Броссо 
перейдет из "Куньлуня" в "Амур" с зарплатой в 55 млн рублей за сезон.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Медведи" на пути к победе. СКА-1946 может побороться за главный 
трофей МХЛ (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
СКА-1946 четвертый раз в своей истории может оказаться в финале Кубка 
Харламова и побороться за главный трофей Молодежной хоккейной лиги (МХЛ).  

перейти к статье 

По горячим следам плей-офф: "Белые Медведи" перебросали "СКА-1946" 
во всех матчах, но проигрывают 1-3 в серии (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Автор официального сайта МХЛ Полина Вильчинская подводит итоги третьей и 
четвертой встреч полуфинальной серии между "Белыми Медведями" и "СКА-
1946".  

перейти к статье 

"У молодых в "Торпедо" нет поблажек". Интервью с Владимиром 
Филатовым, который помогает Ларионову в Нижнем (Sports.ru/tribuna) 
Тренер-чемпион МХЛ из "СКА-1946" - о "Торпедо", молодых талантах и уходе из 
системы СКА.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг поздравил "СКА-1946" с выходом в финал Кубка 
Харламова (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поздравил "СКА-1946" с выходом в финал 
Кубка Харламова. Петербургский клуб обыграл "Белых Медведей" в пятом матче 
серии со счетом 5:2 и завершил серию в свою пользу. 

перейти к статье 

"СКА-1946" - первый участник финала сезона 2023/2024 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Петербуржцы обыграли "Белых Медведей".  

перейти к статье 

"Иван Демидов - бриллиант. Если будет работать с таким же рвением - 
вырастет в большого мастера". Комментарии после серии "СКА-1946" - 
"Белые Медведи" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Игроки и тренеры "СКА-1946" и "Белых Медведей" прокомментировали пятый 
матч полуфинальной серии, в которой петербуржцы одержали победу 5:2 и 
вышли в финал.  

перейти к статье 

"Белые Медведи" - обладатели бронзы сезона 2023/2024 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

"СКА-1946" одержал победу над "Белыми Медведями" в пятом матче 
полуфинальной серии розыгрыша Кубка Харламова. Встреча завершилась со 
счетом 5:2.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Иногда шучу, что перепутала созвучные названия "Торнадо" с "Торпедо" 
и не туда зашла". Лучший снайпер сезона Елизавета Шкалева - о первом 
сезоне за нижегородскую команду, личном результате и атакующем 
хоккее Игоря Ларионова (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В прошлом межсезонье после шести лет в Дмитрове Елизавета Шкалева 
сменила "Торнадо" на "Торпедо".  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и Фонбет выберут лучшие хоккейные медиа по итогам сезона 
2023/2024. (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Как и годом ранее выбор пройдет в несколько этапов, сначала до старта финала 
Кубка Гагарина предлагаем вам болельщикам назвать своих любимых 
журналистов, блогеров, любимое YouTube-шоу, а также любимое клубное ТВ. 

перейти к статье 

"Орион" интегрировал сервис HBBTV на телеканалах КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 ГК "Орион" реализовала техническое решение по внедрению сервиса HBBTV 
для тематических телеканалов КХЛ.  

перейти к статье 

"Волна поддержки" в финале плей-офф FONBET Чемпионата КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Авторы самых оригинальных "волн" получат спортивные трофеи и внимание 
целого стадиона 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Думе разработали проект о штрафах до 500 тыс. рублей за "серую" 
работу агентов в спорте (ТАСС) 
Им также может грозить приостановление деятельности на срок до 90 суток 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Ротенберг пригласил пострадавшего во время теракта в "Крокусе" юного 
хоккеиста на матч сборной 9 мая (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ротенберг пригласил пострадавшего во время теракта в "Крокусе" юного 
хоккеиста на матч сборной 9 мая  

перейти к статье 

Другие Лиги 



 

 

(основные новости) 
 

В НХЛ - новый топовый русский вратарь. Сделал мощный прорыв и стал 
номером 1 в "Каролине" (Чемпионат.com) 
Петр Кочетков - главный рок-н-ролльщик в лиге, а также один из главных 
конкурентов Коннора Бедарда в борьбе за "Колдер". 

перейти к статье 

Разное 
 

В Башкирии болельщик с ОВЗ станет комментатором хоккейного матча 
(ИА Башинформ) 
 Болельщик хоккейного клуба "Салават Юлаев" Дмитрий Купцов исполнит свою 
давнюю мечту и станет ТВ-комментатором одного из матчей любимой команды, 
который состоится летом.  

перейти к статье 

Агент Чибисова: "Андрей готов продолжить карьеру" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Нападающий "Трактора" Андрей Чибисов не планирует завершать карьеру.  

перейти к статье 

Шлем хоккеиста "Авангарда" с Матча звезд КХЛ продали на аукционе за 
115 тысяч рублей (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Шлем хоккеиста "Авангарда" с Матча звезд КХЛ продали на аукционе за 115 
тысяч рублей  

перейти к статье 

Челябинский аэропорт имени Курчатова поздравил "Трактор" с бронзой в 
КХЛ (ИА Ura.ru) 
Челябинский аэропорт 9 апреля поздравил хоккейный клуб "Трактор" с 
завоеванием бронзовых медалей в Кубке Гагарина чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Каким был "Локомотив", когда в последний раз играл в финале КХЛ. Рок-
звезда из Америки, супервратарь, тренер-финн (Sport24.ru) 
В первый сезон КХЛ "Локо" называли железной машиной и главным претендетом 
на кубок.  

перейти к статье 

Подписана концессия на строительство школы хоккея в Нижнем 
Новгороде (Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru) 
Правительство Нижегородской области подписало с ООО "Спортивный центр 
"Торпедо"" концессионное соглашение на строительство спортивного центра для 
развития детско-юношеского хоккея, сообщили в пресс-службе правительства.  

перейти к статье 

Хоккеисты ЦСКА Светлаков и Ибрагимов сыграли с воспитанниками 
академии армейцев (Sport24.ru) 
Хоккеисты ЦСКА Андрей Светлаков и Марсель Ибрагимов во вторник сыграли с 
воспитанниками Хоккейной школы ЦСКА 2012 года рождения.  

перейти к статье 



 

 

Сколько стоит вырастить профессионального хоккеиста (Sports.ru/tribuna) 
Чем знаменит российский спорт в мире?  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Лимит на легионеров 
 

В КХЛ вернут лимит в 5 легионеров в следующем сезоне (Михаил Зислис) 
(Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024) 
В КХЛ будет лимит в пять легионеров в следующем сезоне.  
Об этом сообщает журналист "Спорт-Экспресса" Михаил Зислис. 
В сезоне-2023/24 клубы Фонбет Чемпионата КХЛ могут заявлять на матч только 
трех легионеров. Ранее действовал лимит в пять иностранцев. 
"На следующий сезон в КХЛ будет лимит в пять легионеров. 
Глобально мало что изменится. Несколько раз об этом уже писал. Сделаю только 
один вывод - положение лиги сейчас крепкое как никогда, а лагерь СКА и ФХР 
сдает позиции. 
Оставлю некоторый шанс на то, что стороны пришли к какому-то компромиссу. 
Но громкие шаги со стороны петербургского клуба в последнее время 
свидетельствуют об обратном", - написал Зислис.  

https://www.sports.ru/hockey/1115981964-v-kxl-budet-limit-v-5-legionerov-v-
sleduyushhem-sezone-mixail-zislis.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ вернется к лимиту на легионеров в пять человек (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", в следующем сезоне КХЛ вернет лимит в пять 
легионеров.  
На сезон-2023/24 клубы могли заявлять на матч трех иностранцев - такое 
решение было принято год назад по инициативе ФХР и Минспорта РФ. 
В феврале стало известно, что б ольшинство клубов лиги проголосовали за 
возвращение к лимиту в пять легионеров. В КХЛ также подчеркнули, что лига 
считает квоту в пять иностранцев оптимальной для российских клубов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-vernetsya-k-limitu-na-legionerov-v-
pyat-chelovek-2199059/ 

Похожие сообщения (26): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 9 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 9 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 9 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 9 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 9 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 9 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2024 

https://www.sports.ru/hockey/1115981964-v-kxl-budet-limit-v-5-legionerov-v-sleduyushhem-sezone-mixail-zislis.html
https://www.sports.ru/hockey/1115981964-v-kxl-budet-limit-v-5-legionerov-v-sleduyushhem-sezone-mixail-zislis.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-vernetsya-k-limitu-na-legionerov-v-pyat-chelovek-2199059/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-vernetsya-k-limitu-na-legionerov-v-pyat-chelovek-2199059/
https://russian.rt.com/sport/news/1297857-tereschenko-otmena-limit-legioner
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/09/aleksej-tereschenko-my-ne-mozhem-opredelit-kakov-uroven-nashego-hokkeja-sejchas/
https://www.sports.ru/hockey/1115982947-tereshhenko-o-limite.html
https://shaiba.kz/news/770217
https://www.sports.ru/hockey/1115982560-bykov-o-limite-konkurencziya-daet-vozmozhnost-rosta-no-vazhno-ne-pereb.html
https://metaratings.ru/news/kkhl-vernyotsya-k-limitu-na-legionerov-v-pyat-chelovek-v-sleduyushem-sezone-351851/
https://sport.business-gazeta.ru/article/293407
https://78.ru/news/2024-04-09/khl-v-sleduyushem-sezone-vernetsya-k-limitu-na-legionerov-v-pyat-chelovek
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-vernet-preznii-limit-legionerov-v-sleduyushhem-sezone-5889879
https://allhockey.ru/news/show/513948-Bykov_vyskazalsya_o_vozvraschenii_KHL_k_staromu_limitu_na_legionerov
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/09/kkhl-vernet-limit-na-legionerov-v-pyat-chelovek-v-sleduyushhem-sezone.html
https://www.sports.ru/hockey/1115982226-plyushhev-o-limite-na-legionerov-igrayut-v-chexardu-kto-to-lobbiruet-5.html
https://www.championat.com/hockey/news-5505762-istochnik-khl-vernyotsya-k-limitu-na-legionerov-v-pyat-chelovek-v-sleduyuschem-sezone.html
https://russian.rt.com/sport/news/1297661-khl-limit-legionery-izmeneniya
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/09/mihail-zislis-v-khl-vernut-limit-v-5-legionerov-v-sledujuschem-sezone/
https://sport24.ru/hockey/news-636757-kkhl-vernet-limit-v-5-legionerov-so-sleduyushchego-sezona


 

 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев назвал игрой в чехарду возвращение КХЛ к старому лимиту на 
легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в комментарии для 
"СЭ" поделился мнением о возможном возвращении КХЛ к лимиту на легионеров 
в пять человек. 
На сезон-2023/24 клубы могли заявлять на матч трех иностранцев - такое 
решение было принято год назад по инициативе ФХР и Минспорта РФ.  
"Для лиги в принципе плюс-минус два человека разницы не делают. А о нашем 
хоккее это говорит. Если мы не умеем готовить свою молодежь, значит, надо 
обращаться к легионерам, что и делается. Раньше лимит был пять, потом три, 
теперь опять пять. Играют в чехарду: кто-то лоббирует пять, кто-то - три. В чем 
разница-то? Я четкой концепции не вижу. Я сомневаюсь, что это делается для 
развития нашего хоккея, потому что к нам приезжают далеко не звезды. 
Приезжают хорошие середнячки, но это не те звезды, которые были у нас раньше 
и на которых приходили смотреть как на мастеров", - сказал Плющев "СЭ". 
Также заслуженный тренер России отметил, что у клубов КХЛ есть проблемы с 
привлечением воспитанников к играм основных команд. 
"Вообще, надо требовать брать ребят с академии. В России есть прекрасная 
инфраструктура, но что-то академии нам ничего выдают. Если и появляются 
яркие мальчишки, то это самородки несистемного воспитания. Я думаю, сильнее 
всех хотят увеличить лимит на легионеров те, у кого не работают ни школы, ни 
фарм-клубы, ни система по подготовке хоккеистов. Те, кто просто ждет, что 
можно будет взять кого-то со стороны, привлечь к играм и отчитаться перед 
своим руководством", - добавил Плющев. 
В феврале стало известно, что большинство клубов лиги проголосовали за 
возвращение к лимиту в пять легионеров. В КХЛ также подчеркнули, что лига 
считает квоту в пять иностранцев оптимальной для российских клубов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-nazval-igroy-v-chehardu-
vozvraschenie-khl-k-staromu-limitu-na-legionerov-2199085/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко выступил за отмену лимита на легионеров в КХЛ: "Должна 
быть конкуренция" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 
2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в комментарии для 
"СЭ" поделился мнением о возможном возвращении КХЛ к лимиту на легионеров 
в пять человек. 
Как стало известно "СЭ", в следующем сезоне лига планирует вернуть лимит в 
пять иностранных игроков вместо трех. 
"Я бы вообще убрал лимит. Все дело в руководителях клубов и в том, кого они 
хотят подписывать. Почему бы не подписывать хороших легионеров, которые 
будут учить молодежь и давать уровень нашей лиге? Должна быть конкуренция. 
Но на сегодняшний день ее нет. Мы не можем определить, каков уровень нашего 

https://www.sports.ru/hockey/1115981964-v-kxl-budet-limit-v-5-legionerov-v-sleduyushhem-sezone-mixail-zislis.html
https://metaratings.ru/news/limit-na-legionerov-v-kkhl-uvelichitsya-do-pyati-igrokov-351758/
https://www.sport-weekend.com/home/glavnye-novosti/232241-vse-flagi-v-gosti-k-nam-limit-na-legionerov-v-kkhl-uvelichitsya
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-nazval-igroy-v-chehardu-vozvraschenie-khl-k-staromu-limitu-na-legionerov-2199085/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-nazval-igroy-v-chehardu-vozvraschenie-khl-k-staromu-limitu-na-legionerov-2199085/
https://allhockey.ru/news/show/513947-Pljuschev_nazval_igroj_v_chehardu_vozvraschenie_KHL_k_staromu_limitu_na_legionerov


 

 

хоккея сейчас. Белорусы уже играют с нами на равных. Но уровень лиги должен 
повышаться и был спрос на молодых игроков", - сказал Терещенко "СЭ". 
В феврале стало известно, что большинство клубов лиги проголосовали за 
возвращение к лимиту в пять легионеров. В КХЛ также подчеркнули, что лига 
считает квоту в пять иностранцев оптимальной для российских клубов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-prokommentiroval-
vozmozhnoe-vozvraschenie-khl-k-staromu-limitu-na-legionerov-2199167/ 

Похожие сообщения (5): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 9 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Быков - о возвращении КХЛ к старому лимиту на легионеров: 
"Конкуренция дает возможность роста, но важно не перебарщивать" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в 
комментарии для "СЭ" поделился мнением о возможном возвращении КХЛ к 
лимиту на легионеров в пять человек.  
Как стало известно "СЭ", в следующем сезоне лига планирует вернуть лимит в 
пять иностранных игроков вместо трех.  
"Хотелось бы услышать и узнать доводы руководителей лиги в связи с такими 
переменами. Конкуренция всегда дает возможность роста, но важно не 
перебарщивать с наличием иностранных игроков. На мой взгляд, необходимо 
работать над повышением качества тренировочного процесса среди молодежи 
и ее роста, чтобы они могли стать конкурентноспособными", - сказал Быков "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-
vozraschenii-khl-k-staromu-limitu-na-inostrannyh-igrokov-2199091/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ поздравил ярославский "Локомотив" с выходом в финал 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 9 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил ярославский "Локомотив" с выходом 
в финал Кубка Гагарина. 
Железнодорожники одержали решающую победу над "Трактором". Матч прошел 
в Челябинске 8 апреля. Счет в серии - 4:0. Ярославцы вышли в финал впервые 
за 15 лет.  
"Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина 
и завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции. Ярославцы 
многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб планомерно 
работали над развитием клубной системы и точечным усилением команды", - 
отметил Морозов.  
Пока неизвестно, против кого на лед выйдут железнодорожники. За выход в 
финал борются "Металлург" и "Автомобилист".  

https://yar.aif.ru/sport/details/prezident-khl-pozdravil-yaroslavskiy-lokomotiv-s-
vyhodom-v-final 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-prokommentiroval-vozmozhnoe-vozvraschenie-khl-k-staromu-limitu-na-legionerov-2199167/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-prokommentiroval-vozmozhnoe-vozvraschenie-khl-k-staromu-limitu-na-legionerov-2199167/
https://russian.rt.com/sport/news/1297857-tereschenko-otmena-limit-legioner
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/09/aleksej-tereschenko-my-ne-mozhem-opredelit-kakov-uroven-nashego-hokkeja-sejchas/
https://www.sports.ru/hockey/1115982947-tereshhenko-o-limite.html
https://allhockey.ru/news/show/513970-Aleksej_Tereschenko_zayavil_chto_on_by_voobsche_ubral_limit_na_legionerov_v_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-vozraschenii-khl-k-staromu-limitu-na-inostrannyh-igrokov-2199091/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-vozraschenii-khl-k-staromu-limitu-na-inostrannyh-igrokov-2199091/
https://yar.aif.ru/sport/details/prezident-khl-pozdravil-yaroslavskiy-lokomotiv-s-vyhodom-v-final
https://yar.aif.ru/sport/details/prezident-khl-pozdravil-yaroslavskiy-lokomotiv-s-vyhodom-v-final


 

 

К заголовкам сообщений 

Назаров - о плей-офф КХЛ: судейские ошибки случаются и влияют на 
исход матча, но не серии (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил работу судей в розыгрыше Кубка 
Гагарина - 2024. 
"Плей-офф, на мой взгляд, получается необычным и по-своему интересным. 
Впервые мы видим перекрестную систему, она уже приносит свои плоды, это 
здорово. Наконец-то появилось какое-то разнообразие. Что еще бросается в 
глаза? То, что в Кубке Гагарина все зависит не от судей, а от игры вратарей. 
Конечно, судейские ошибки случаются и влияют на исход матча, но не серии. Все 
мы люди, и все ошибаемся, от этого никуда не деться. Когда у тебя слабые 
вратарские позиции, то сразу пиши пропало. 
Конечно, немного расстроили московские команды, на большой хоккей в Москве 
уже не походишь. Зато в столице открывается сезон шашлыков, так что будет 
чем заняться в свободное время. Главное, вести себя аккуратно с огнем, потому 
что матушка природа в последнее время просит нас пройти через много 
испытаний", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5505340-nazarov-o-plej-off-khl-sudejskie-
oshibki-sluchayutsya-i-vliyayut-na-ishod-matcha-no-ne-serii.html 

К заголовкам сообщений 

Перекрестный плей-офф отлично работает. Он нужен с первого раунда 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Автор AllHockey.Ru делится мнением о том, как еще можно докрутить нынешнюю 
систему розыгрыша Кубка Гагарина. 
"Локомотив" - в финале Кубка Гагарина впервые за 15 лет! Не оставили шансов 
"Трактору" 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
"Давайте сначала доведем нынешний сезон до конца. Потом уже спросим клубы, 
общее мнение. Я считаю, что интересный плей-офф. После окончания сезона и 
будет обсуждение", - так вице-президент КХЛ Валерий Каменский ответил на 
вопрос о том, сохранится ли текущая система розыгрыша плей-офф в 
следующем сезоне. 
Команды КХЛ не просили лигу об отмене перекрестного плей-офф 
Как по мне, тут даже обсуждать нечего. С введением системы перекрестного 
плей-офф мы получили самые интересные кубковые баталии за последние годы. 
Теперь матчи Кубка Гагарина действительно можно смотреть с интересом. Три 
из четырех участников нынешнего полуфинала никогда не брали трофей. А 
"Локомотив", который пробился в решающую стадию, не был там уже 15 лет. 
Согласитесь, это хороший сюжетный поворот. Гораздо лучше, чем очередное 
"армейское" дерби в полуфинале. Оно, может быть, нравится болельщикам СКА 
и ЦСКА, но поклонники остальных клубов и просто нейтральные зрители в 
последние годы уже плевались от него во все стороны. Кому интересно 
наблюдать одно и то же из года в год? 
Кто-то говорит, что полуфиналы получаются скучными. Но дело точно не в 
системе перекрестного плей-офф. Кто виноват в том, что "Локомотив" оказался 
на голову сильнее "Трактора"? Явно уж не идеологи и реализаторы нынешней 
системы розыгрыша Кубка Гагарина. А вот противостояние "Металлурга" и 
"Автомобилиста" имеет все шансы затянуться аж на семь матчей. По крайней 

https://www.championat.com/hockey/news-5505340-nazarov-o-plej-off-khl-sudejskie-oshibki-sluchayutsya-i-vliyayut-na-ishod-matcha-no-ne-serii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5505340-nazarov-o-plej-off-khl-sudejskie-oshibki-sluchayutsya-i-vliyayut-na-ishod-matcha-no-ne-serii.html


 

 

мере, так кажется во вторник утром, за несколько часов до начала четвертого 
поединка. Разве это не интересно? 
Вообще, ради того, чтобы сделать битву за Кубок Гагарина еще интереснее, я 
бы предложил ввести перекрестный плей-офф с первого раунда. Да, топ-клубы 
Запада будут против, потому что у них будет риск нарваться на стартовой стадии 
на клуб с Дальнего Востока. Но текущий сезон показал, что "сгореть" можно и в 
своей конференции. Не будем брать в пример ЦСКА - изначально было понятно, 
что серия с "Локомотивом" будет как минимум равной. А вот московское 
"Динамо", победитель регулярного чемпионата, истратило очень много сил и 
нервных клеток в противостоянии с командой из столицы Беларуси. Возможно, 
их и не хватило в следующей серии с "Трактором". Хотя, основная причина 
поражения москвичей, конечно же, состоит не в этом. Бело-голубые уступили 
своему сопернику из Челябинска, прежде всего, из-за вратарского фактора. 
По большому счету, если клуб считает себя претендентом на Кубок Гагарина, то 
ему должно быть все равно, с кем играть в первом раунде, ведь в дальнейшем 
он должен планировать участие еще в трех противостояниях. Да, в том случае, 
если в КХЛ введут перекрестный плей-офф во всех стадиях игр на вылет, борьба 
за главный трофей сезона станет еще сложнее и упорнее. Но она уже стала 
таковой. Бывшие гранды Запада, безраздельно властвовавшие в этой 
конференции, слетели в первых двух раундах. Так что, большой разницы в 
турнирные перспективы этих команд возможный полет на Дальний Восток в 
начале кубкового пути не внесет. "Сгореть" сейчас можно и в родной 
конференции. Посему, я бы с большим удовольствием посмотрел на 
перекрестный плей-офф с первого раунда. Если и жечь рок-н-ролл, то с самого 
начала, а не наполовину. 

https://allhockey.ru/article/show/513895-
Perekrestnyj_plej_off_otlichno_rabotaet_On_nuzhen_s_pervogo_raunda 

К заголовкам сообщений 

Презентация Кубка Гагарина пройдет 12 апреля на родине первого 
космонавта Земли (ТАСС, Москва, 9 апреля 2024) 
Кубок Гагарина будет представлен 12 апреля на родине первого космонавта 
Земли - в деревне Клушино Смоленской области. Об этом ТАСС сообщили в 
пресс-службе Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Юрий Гагарин совершил первый в истории человечества полет в космос 12 
апреля 1961 года. Его имя носит главный трофей КХЛ. На кубок, который с 2009 
года разыгрывают клубы лиги, нанесен барельеф с изображнением космонавта.  
Презентация Кубка Гагарина с участием вице-президента лиги Андрея Точицкого 
пройдет в деревне Клушино Гагаринского района Смоленской области, а также 
в средней школе №1 им. Ю.А. Гагарина и Музее первого полета человека в 
космос, расположенных в городе Гагарин Смоленской области. Мероприятия 
состоятся в День космонавтики.  
Днем ранее презентация кубка пройдет на Смоленской атомной электростанции 
в городе Десногорск, Смоленском государственном университете спорта (СГУС) 
и Дворце спорта "Юбилейный". Трофей также побывает на хоккейном матче 
между командами СГУС и Белорусского государственного университета 
физической культуры. Игра будет посвящена 90-летию со дня рождения 
Гагарина.  

https://tass.ru/sport/20492589 

К заголовкам сообщений 
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Филатов назвал трех лучших молодых хоккеистов КХЛ (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 9 апреля 2024) 
Экс-игрок клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Никита Филатов 
рассказал, какие молодые игроки стали для него открытием в этом сезоне. 
"Сто процентов в этой тройке на каком-то месте должен быть Максим Березкин 
(нападающий "Локомотива" - прим. Legalbet). Невероятно выдающийся плей-
офф на данный момент - лучший бомбардир. Огромная вероятность, что этот 
парень выиграет Кубок Гагарина (смеется). Причем в роли игрока первой тройки. 
Думаю, эта тройка без него никак не обойдется.  
Отмечу также Максима Шабанов из "Трактора". Думаю, можем еще его относить 
к молодым. Прошлый сезон был неплохой: 31 (18+13) очко, в этом он набрал в 
два раза больше. Он стал лидером команды, которая заняла в Кубке Гагарина 
третье место. Еще я его выбрал, потому что очки и голы бывают разные, но он 
периодически выдавал что-то феноменальное. Просто восторг от мастерства, 
техники и скорости. 
И еще назову Аймурзина из "Северстали". Данил, по моему мнению, растет очень 
быстро. Феноменальный центр и смотреть за ним и за его тройкой было одно 
удовольствие. Его связка с Пилипенко и как здорово благодаря им смотрелся 
молодой Ильин. Для меня Аймурзин - однозначно открытие. Он из этих троих 
больше всего подходит по возрасту и, по сути, провел свой первый полный 
сезон", - сказал Филатов корреспонденту Legalbet Андрею Колосову. 
22-летний Березкин в плей-офф Кубка Гагарина в 16 играх набрал 14 (4+10) 
очков. В регулярном чемпионате на счету форварда 30 (8+22) баллов за 62 
встречи. 
23-летний Шабанов заработал 11 (3+8) очков в 14 матчах плей-офф. За 
регулярку нападающий отметился 25-ю голами и 25-ю результативными 
передачами. 
21-летний Аймурзин в Кубке Гагарина набрал 7 (4+3) очков в пяти играх. За 63 
матча в регулярке форвард выбил 48 (16+32) баллов.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3233796.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" впервые в текущем плей-офф КХЛ выиграл матч, в 
котором не открывал счет (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
В Екатеринбурге прошел четвертый матч полуфинальной серии розыгрыша 
Кубка Гагарина - 2024, в котором местный "Автомобилист" принимал 
"Металлург". Волевую победу в матче одержал "Автомобилист" со счетом 5:3 и 
сравнял счет в серии 2-2. 
Интересно, что сегодняшний матч с "Магниткой" стал для подопечных Николая 
Заварухина уже 14-м в нынешнем плей-офф. И на протяжении всего 
предыдущего пути уральской команды в розыгрыше Кубка Гагарина неизменно 
срабатывала одна и та же примета: кто первым забивает гол в матче с участием 
"Автомобилиста", тот и одерживает итоговую победу. Так было в каждой из пяти 
встреч в серии первого раунда с "Ак Барсом" (4-1), так сложилось в каждой из 
пяти игр в серии второго раунда со СКА (4-1), аналогичная тенденция сработала 
и в начале серии с "Магниткой" (1-2). 
Однако в сегодняшнем матче первыми счет открыли магнитогорцы и вели по 
ходу матча со счетом 3:0. Но "Автомобилисту" удалось одержать волевую победу 
впервые в текущем плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5505998-avtomobilist-vpervye-v-
tekuschem-plej-off-khl-vyigral-match-v-kotorom-ne-otkryval-schyot.html 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

У "Локомотива" - первый финал со времен встречи с "Ак Барсом" в 2009-
м. Помог защитник-забивала из Словакии (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2024) 
Был неудержим в серии с "Трактором".  
"Локомотив" обыграл "Трактор" (3:0) в четвертом матче полуфинала Кубка 
Гагарина, уверенно закрыл серию без единого поражения и оформил 
исторический выход в финал. Ярче всех проявил себя словацкий защитник 
Мартин Гернат. Он стал лучшим бомбардиром серии, набрав пять (3+2) очков. 
Игрок уже доказал, что умеет забивать в Европе и Северной Америке. Теперь 
настало время покорить КХЛ.  
Лучший снайпер-защитник 
Голы защитников - нередкое явление в хоккее. Но мало кто из игроков этой 
позиции может стабильно доставлять неприятности вратарям. У Герната в 
четырех матчах серии с "Трактором" накопилось три гола. Открыв счет в 
четвертом матче, 30-летний хоккеист развил игровой перевес "Локомотива" (пять 
опасных бросков за пять стартовых минут) и конвертировал его в результат. 
Любопытно, что свой гол словак оформил не пушечным выстрелом с синей 
линии, а после скоростного подключения к атаке. Игоря Никитина часто 
критикуют за консервативность. Мол, даже нападение в первую очередь 
стремится сыграть понадежнее, а ожидать креатива от защиты бесполезно. 
Однако своим примером игрок доказывает, что в Ярославле собрали не просто 
крепкую, но и современную команду.  
В 16 матчах плей-офф Гернат набрал 9 (5+4) очков. В таблице бомбардиров он 
находится на четвертом месте среди защитников. Возглавляют гонку его 
одноклубник Артем Сергеев, Робин Пресс из "Металлурга" и Бреннан Меннелл 
из "Динамо". У всех по 12 очков. Менелл уже выбыл из Кубка Гагарина, потеснить 
его вполне реально. А по числу голов в плей-офф среди игроков обороны 
Мартину и вовсе нет равных. 
Кто такой Мартин Гернат? 
Гернат начал заниматься хоккеем в родной Словакии, но почти вся его карьера 
развивалась за границей. Его бомбардирский потенциал был заметен еще по 
юниорам. В 60 матчах за "Эдмонтон" в Западной хоккейной лиге он набрал 55 
(9+46) очков, став вторым по очкам среди защитников, а его показатель 
полезности (+41) был лучшим в команде.  
Впрочем, это не помогло ему сильно продвинуться на драфте-2011. Игрока 
забрали только в начале пятого раунда. Скауты посчитали, что высокому 
защитнику (193 см) не хватает агрессии, он слишком редко применяет габариты. 
Но свои силы в Северной Америке игрок все же попробовал, выбравшая его 
команда находилась там же, где и юниорская - в Эдмонтоне.  
Но шансов сыграть в основе ему так и не предоставили. Защитник здорово 
действовал один в один, редко терял позицию но все равно оставался в АХЛ. В 
2015-м его проигнорировали на предсезонных матчах, в которых задействовали 
почти всех защитников системы. Обмен в "Анахайм" тоже ничего, кроме практики 
в фарм-клубе, не принес. Когда Мартин отправился в Европу, ситуация 
изменилась в лучшую сторону. В двух сезонах подряд, сначала в чешской, а 
потом и в более мастеровитой швейцарской лиге, он забивал по 13 шайб. Этого 
хватило, чтобы в обоих случаях стать лучшим защитником-снайпером в 
чемпионате.  



 

 

Сейчас редко можно встретить легионера из Европы, который перешел в клуб 
КХЛ не имея предыдущего опыта в лиге. Однако Гернат рискнул, и быстро 
проявил себя. Уже через месяц после дебюта его признали лучшим защитником 
недели. Новичок быстро вписался в коллектив. Капитан "Локомотива" Сергей 
Андронов отмечал, что Мартин много общается с партнерами и активно учит 
русский язык. 
Ради игры в Ярославле Гернат отказался от игры за сборную. Санкции за игру в 
КХЛ для европейцев существуют во многих странах Европы, и Словакия не 
исключение. Правда, эта центрально-европейская страна все же не выступает 
единым фронтом с соседями. Премьер-министр страны Роберт Фицо и 
новоизбранный президент Петр Пеллегрини лояльно относятся к России. 
Последний, еще будучи главой парламента, в феврале призвал федерацию 
хоккея Словакии пересмотреть запрет. Возможно, защитник сыграет уже на 
ближайшем чемпионате мира.  
"Локомотив" в финале 15 лет спустя  
Только после гола Герната "Трактор" начал создавать первые голевые моменты. 
Челябинцы отрезками смотрелись лучше соперника, чаще шли в борьбу, 
опередив "Локомотив" по силовым приемам (15-9). Но Ярославль очень умело 
перекрывал броски. И когда Артур Каюмов удвоил перевес, команда перешла в 
оборонительный режим. Окончательный счет установил Андронов, для него это 
первый гол в плей-офф за два года в "Локомотиве". 
На счету Каюмова две шайбы в четырех матчах. По очкам в нынешнем Кубке 
Гагарина (12) он делит второе место с группой игроков, где помимо Сергеева, 
Пресса и Менелла есть Марат Хайруллин из СКА. Скоростной нападающий 
отлично обращается с шайбой и регулярно создает опасность для чужих ворот. 
Игрок, продливший контракт с клубом по ходу плей-офф, кажется незаменимым 
винтиком в структуре "Локомотива". 
Стоит выделить и голкипера команды Даниила Исаева. Местный воспитанник 
отлично держит марку первого номера. Он отразил 92,9% бросков, регулярно 
спасая команду в сложных ситуациях. Исаев занимает первое место по 
коэффициенту надежности (1,63). Третья победа "на ноль" позволила ему 
сравняться по этому показателю с лидером - Ильей Набоковым (по 3). 
Несмотря на крупный счет, Никитин остался недоволен своей командой, 
мотивировав это статистическими недостатками. "Локомотив" уступил по 
броскам (21-25), зато почти в три раза превзошел оппонента по блок-шотам (24-
9). Никитин стал третьим тренером в истории КХЛ после Зинэтулы 
Билялетдинова и Олега Знарка, который четырежды выходил в финал Кубка 
Гагарина. Только один финал из предыдущих трех был для него победным.  
"Самый легкий матч в серии? Однозначно нет. То, что мы сегодня хорошо 
сделали, так это заблокировали очень много бросков соперника. А это тоже 
очень важный компонент, который влияет на результат, как и забитые голы. Счет 
совершенно не отражает расстановку сил", - сказал тренер на пресс-
конференции.  
Сняв груз ежегодных поражений от ЦСКА, "Локомотив" пробился в долгожданный 
финал. Ярославцы повторили достижение 15-летней давности. Их соперником 
по финалу-2009 был "Ак Барс", серия дошла до седьмого матча, где 
единственный гол оформил Алексей Морозов. Он же, уже в роли президента 
КХЛ, презентовал игрокам трофей за победу в Западной конференции. Появится 
ли у него еще один, уже более масштабный повод поздравить команду? Если да, 
то для "Локомотива" это будет первая победа в Кубке Гагарина. 
А у "Трактора", еще недавно казавшегося самым мотивированным участником 
плей-офф, не хватило сил для высоких стадий. В интервью некоторые игроки 



 

 

команды говорили, что счет серии 1/4 финала с "Динамо" (4-0) полностью 
отражал ход серии. Сложно было представить, что в положении москвичей 
совсем скоро окажутся сами челябинцы. Конечно, немалую роль в этом сыграла 
травма Зака Фукале, но в заключительной игре Сергей Мыльников не раз творил 
чудеса и спас команду от раннего разгрома. Фукале - ключевой игрок команды, 
но даже без него было реально если не затянуть серию как "Авангард", то хотя 
бы выиграть один матч. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293390 

К заголовкам сообщений 

Победы "Трактора" в плей-офф многих раздражали. Как из аутсайдера 
команда вырвалась в лидеры лиги (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 9 апреля 2024) 
Итоги выступления челябинцев.  
Давили на больные стороны соперника 
Плей-офф "Трактора" разделился на два отрезка. Как два фильма с 
противоположными сценариями и концовками. Челябинцы очаровали всех в 
первом и втором раундах, когда расправились с "Салаватом Юлаевым" и 
московским "Динамо". В обеих парах челябинцы не считались фаворитом, но это 
не помешало им пройти в полуфинал. На "Локомотив" задора и куража не 
хватило. Год назад "Трактор" не попал в плей-офф, в октябре уволил главного 
тренера, доверил команду специалисту-новичку - и в апреле выиграл бронзовые 
медали КХЛ. За такой путь клубу точно не должно быть стыдно. 
Победы "Трактора" в плей-офф многих даже раздражали. Еще бы - когда 
команда создает в полтора-два раза меньше моментов, но все равно 
выигрывает, любителей атакующего хоккея это просто бесит. Такой расклад мы 
увидели и против "Салавата Юлаева", и против "Динамо". После регулярки 
Алексей Заварухин перестроил команду, и она идеально вскрывала слабые 
стороны соперника. В этом вижу главную силу "Трактора" в плей-офф: 
челябинцы не столько маскировали свои недочеты, сколько находили их у 
противников и, что называется, давили на больное. 
У уфимцев неожиданно затрясло голкипера Александра Самонова и многих 
опытных защитников. Вратарская чехарда в "Динамо" только усилилась, когда 
"Трактор" удивительным образом добывал голы из простых ситуаций. И когда в 
первом матче с "Локомотивом" Чарльз Робинсон прошил Даниила Исаева, в 
голову закралась мысль: неужели челябинские супермены сделают это снова? 
Не сделали. Запас прочности у "Локомотива" оказался гораздо выше. Ярославцы 
были гибче динамовцев и устойчивее уфимцев. Подстроиться под таких махину 
не было шансов. 
До уровня ярославцев "Трактор" еще не дорос 
"Локомотив" можно назвать командой-хамелеоном. Каждое звено умеет 
оберегать собственные ворота и использовать моменты в атаке, включаясь по 
ситуации. Это мы увидели в заключительном матче серии: мощное начало, 
второй период на контратаках, а в третьем, сжав зубы, все пахали на "сухарь" 
Исаева. Ничего нового Заварухин не предложил Никитину, несмотря на 
обещания увидеть другой хоккей в Челябинске. Тренер "Трактора" отказался от 
ротации, хотя в запасе были игроки, которые могли помочь здесь и сейчас. 
Положение только ухудшалось, а в последней игре черно-белые даже не забили 
и закончили сезон поражением с нулем побед в серии. 
0-4 не перечеркнут подвиги челябинцев в прошлых раундах. Год назад "Трактор" 
пролетел мимо плей-офф. Сейчас на шее бронза. Сезон для клуба, который 
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пережил смену главного тренера, получился успешным. Но за лето руководству 
надо ответить на главный вопрос: какой "Трактор" Заварухина настоящий - 
который закончил регулярку на шестом месте или который вышел в полуфинал 
Кубка Гагарина? После смены тренера челябинцы раскрепостились и заиграли 
ярче. Ярко, впрочем, не значит стабильно. Сильные матчи чередовались с 
неудачными, и шестое место на "Востоке" - закономерный результат.  
В плей-офф "Трактор" изменился. Возросло количество заблокированных 
бросков. Повысилась реализация моментов, которая остается лучшей в лиге 
даже после вылета от "Локомотива". В действиях чувствовалась уверенность. 
Команда сплотилась, заряжалась эмоциями от избиения манекена в раздевалке 
и подарила две сенсации в плей-офф, когда прошла "Салават Юлаев" и 
"Динамо". До уровня ярославцев "Трактор" еще не созрел. И не уверен, что 
сделает это в своей нынешней сборке. Правильная селекция в межсезонье и 
полное доверие Заварухину повысят потенциал команды - тогда и стоит 
рассуждать о движении вперед.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-chelyabinsk-itogi-sezona-
2023-2024-bronzovye-medali-khl-2199065/ 
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"Трактор" ближе к чемпионству, чем мы все думали. Летом нужны 
точечные усиления (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
В феврале казалось, что Челябинск закончил сезон, но этот костяк с этим 
тренером способен на многое. 
Красивая челябинская история имени манекена Германа, спичей Зака Фукале в 
раздевалке и беспощадного Бадди Робинсона закончилась. В принципе, в 
феврале в бронзу "Трактора" никто бы и не поверил: команда выглядела 
абсолютно разваленной на льду, никакой в обороне, а телеграм-каналы 
подкидывали дровишек слухами о том, что во властной вертикали "Трактора" не 
все в порядке. Уже в последних матчах регулярки Челябинск собрался и перенес 
свой хороший настрой и в плей-офф. 
Совсем не верилось в Алексея Заварухина - в регулярном сезоне "Трактор" 
здорово раскрепостился в первых матчах после отставки Гатиятулина, играл с 
кайфом и использовал свои лучшие стороны. Однако потом казалось, что ничего 
больше тренерский штаб команде не давал, и Челябинск выглядел растерянным, 
если первым пропускал. В плей-офф Заварухин и его штаб пошли по самому 
надежному пути: упрощение (но не отупление) игры, запредельная 
самоотверженность и четкая реализация моментов помогли пройти два раунда. 
Еще раз: в феврале это казалось сказкой. 
После слов Алексея Кудашова о том, что у "Трактора" состав подобран для 
чемпионства, над тренером похихикали - мол, у тебя-то Гусек, Уил и компания. 
Однако это не значит, что у "Трактора" плохой состав. Работа Алексея Волкова 
была сильно недооценена - а он создал в Челябинске один из самых глубоких 
составов лиги. Можно говорить, что от многих хоккеистов "Трактора" остались 
только имена, но покажите какую-нибудь еще команду, которая могла оставить в 
запасе олимпийского чемпиона Сергея Калинина и задвинуть в глубокий резерв 
технаря уровня Никиты Тертышного. 
В "Тракторе" были четко закрыты все позиции: хорошая линия центров, классные 
креативщики, быстрые ребята под меньшинство, нужный баланс домоседов и 
атакующих защитников (правда, лишь с одним праворуким). Даже не блиставшие 
в гладком сезоне легионеры в плей-офф показали себя, а Бадди Робинсон 
сыграл по завету Бориса Бритвы: "Тяжесть - это хорошо, тяжесть - это надежно". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-chelyabinsk-itogi-sezona-2023-2024-bronzovye-medali-khl-2199065/
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Перед плей-офф казалось, что этот потенциал "Трактор" использует не на 100%, 
но Заварухин и его штаб разрушили все сомнения, которые возникли после 
регулярки в стиле шаляй-валяй. 
Понятно, что по имиджу Волкова бьют старые авангардовские мемы про Лисина 
и отдельные крупные кляксы: например, загадочный обмен Роба Хэмилтона, 
который был осуществлен за пару дней до тренерской смены, или контракт так и 
не сыгравшего в этом сезоне Андрея Чибисова. Из-за этих клякс репутация 
челябинского менеджера напоминает анекдот про шотландца - строителя 
мостов, но в целом у селекции "Трактора" было больше удачных попаданий, чем 
наоборот. Это касается и обмена Юртайкин - Фатеев, и попадания с Фукале, и 
обмена Дронова из "Металлурга". 
"Трактор" заканчивает плей-офф с двумя уже готовыми тройками на следующий 
сезон: Шабанов - Ткачев - Юртайкин и Бурдасов - Дер-Аргучинцев - Кравцов. У 
всех этих игроков либо есть действующий контракт на следующий сезон, либо 
они являются ограниченно свободными агентами. В плей-офф эти звенья 
значились вторым и третьим: и хотя это было скорее на бумаге, в межсезонье 
Челябинск вполне может попытаться собрать еще одно ударное звено. 
Деньги на это должны быть. По свежим сообщениям коллег, клуб не будет 
продлевать контракт с Сергеем Калининым (по данным "СЭ", получает 50 млн в 
год), Никитой Сошниковым (те же деньги). Андрей Чибисов, если останется в 
клубе, то точно не на прежних условиях (60 млн) - и вот мы уже имеет средства, 
которых хватит на приглашение двух классных игроков. Возможно также 
расторжение контракта с Владимиром Жарковым (32 млн). 
Непонятной остается судьба Никиты Тертышного. После прорывного сезона два 
года назад форвард сильно и резко сдал, и это нельзя объяснить только 
отъездом связки Гика - Седлак: высокий класс форварда виден. В декабре 
"Трактор" якобы был близок к обмену Никиты в "Северсталь" на другого Никиту, 
Коростелева, однако чуть ли не в последний момент на трейд якобы было 
наложено вето высокопоставленными лицами. Возможно, после того, как Никита 
в плей-офф почти не играл, это вето снято - и Тертышный в своих "сториз" 
сегодня фактически попрощался с "Трактором". 
Селекционная политика "Трактора" зависит и от лимита на легионеров. В 
последние дни поступают противоречивые данные: то пишут про возвращение к 
пяти иностранцам, то все-такт настаивают на сохранении нынешнего. Понятно, 
что Джек Родевальд вряд ли бы остался в команде при обеих вариантах лимита, 
а вот судьба Бадди Робинсона, вполне возможно, зависит от этого. Почти 
двухметровый американец показал, что он идеальный игрок для весеннего 
хоккея, однако продуктивность в регулярке вызывала вопросы. При квоте в пять 
иностранцев Бадди должен оставаться, при сохранении трех - уже вопрос в том, 
будут ли на рынке лучше варианты. 
От лимита зависит и работа с защитниками. Как ни крути, "Трактору" не хватает 
явно выраженного атакующего "разыгрывающего" под большинство, а ими в 
большинстве случаев в лиге выступают североамериканцы. Кроме того, 
противоречивые данные поступают о судьбе Альберта Яруллина: одни 
источники пишут, что защитник вернется в родной "Ак Барс", другие пишут, что 
"Трактор" ведет переговоры о новом контракте. Партнер Яруллина Виктор 
Антипин тоже становится НСА - и клубу нужна будет пара защитников такого же 
уровня. 
Но чуть ли не ключевой задачей для менеджмента "Трактора" становится работа 
с тренерским штабом. Заварухин показал, что может оставаться на посту 
главного тренера, он умеет создавать и заряжать коллектив - а вот к его 
помощникам были большие вопросы. Если вы помните, "Трактор" еще посреди 



 

 

прошлого сезона перетасовал ассистентов Гатиятулина и повторил эту же 
процедуру в этом году: команде пришлось экстренно переводить из "Челмета" не 
работавшего до этого в КХЛ Юрия Добрышкина. 
Ужасные результаты челябинцев в спецбригадах (15% реализации лишнего, 
72% нейтрализации - худшее меньшинство Кубка Гагарина) как бы намекают на 
необходимость больших перемен. Есть к Заварухину и чисто тактические 
вопросы: он так и не поменял ничего в составе, когда серия с "Локо" уже валилась 
в тартарары, аргументируя это тем, что смысла не было. Возможно, "Трактору" 
нужен свой "Андрей Козырев", как у "Торпедо" год назад? 
"Трактор" в третий раз за последние шесть лет попадает в медали. Все эти 
достижения были сделаны при разных костяках, и это не похоже на 
декларированные к 2025-му Кубки Гагарина, однако прямо сейчас в Челябинске 
есть хороший костяк, чтобы выиграть первое для города чемпионство. Нынешний 
сезон показал, что талант распределен по лиге более равномерно, и это 
приводит к плей-оффным сенсациям. "Трактору" теперь нужны точечные, но 
критически важные усиления для перехода на новый уровень.  

https://www.championat.com/hockey/article-5505812-kak-traktor-izmenitsya-v-
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К заголовкам сообщений 

Если этот "Локомотив" вас раздражает, то это ваши проблемы. Ярославль 
заслужил финал (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
За 15 лет болельщики команды пережили многое, и сейчас им справедливо 
наплевать, как именно парни идут к долгожданному трофею. 
"Локомотив" в финале КХЛ. Тут следовало бы поставить "!" в конце фразы и 
написать что-то в духе "браво, Ярославль!". Но желания восклицать не 
возникает. Посмотрите на Игоря Никитина после четвертой победы в 
Челябинске: он похож на тренера, выведшего клуб на высоту, не покорявшуюся 
15 лет, или на человека, который просто завершил еще один рутинный рабочий 
день? 
Команда "Локомотив" просто хорошо сделала свою работу и собирается сделать 
ее еще четыре раза - что тут восклицать? Но то, что мне или кому-то еще не 
нравится, в каком стиле Ярославль идет к Кубку Гагарина - это исключительно 
проблемы мои или кого-то еще. Да, хоккей в исполнении "Локомотива" вряд ли 
заставит детей идти в секцию. Да, нынешние полуфиналы наверняка потеряли 
приличное количество аудитории не из-за отсутствия московских команд, а из-за 
уныло-пресного стиля фактически всех участников. Да, игра "Локомотива" и 
близко не вызывает хоть какого-то вау-эффекта, а безошибочность действий 
ярославцев обезоруживает соперника на дистанции серии и отторгает от 
просмотра такого хоккея с заранее известным исходом. 
Но все это, повторимся, проблемы не "Локомотива". Игорь Никитин вчера 
великолепно ответил всем, кому что-то не нравится в нынешних ярославцах. "Мы 
уже не стесняемся и не стараемся никому понравиться. У ребят появилась своя 
идентичность, а для мужчины это очень важно", - сказал главный тренер, и вот 
за такую реакцию уже ему хочется сказать - браво! Никитин проделал 
титаническую работу в Ярославле, выбив из местных хоккеистов психологию 
лузеров, заставив их поверить, что они лучшие и могут побеждать. Именно 
Никитин остановил стагнацию "Локомотива", который до него топтался на месте, 
имея бюджет на чемпионство, он отшлифовал не только психологию команды, 
но и тактику, повлиял на важные трансферные решения. 
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Игорь Валерьевич, кстати, доказал, всем, что он большой тренер. Что его успехи 
в ЦСКА были обусловлены в первую очередь его талантом, а не мощным 
составом или почти неограниченными армейскими ресурсами. Он создал новую 
машину для побед, но уже на ярославской земле и из более скромных 
компонентов. И он придал своей команде чемпионской невозмутимости, которая 
проявляется в каждом действии игроков "Локомотива" на льду. Это раздражает 
многих, потому что убирает из хоккея непредсказуемость, драйв, ошибки и 
наказание за них, сюжет, в конце концов. Но это не проблемы Ярославля. 
Несимпатичный хоккей "Локомотива" многих отталкивает, однако этот финал 
железнодорожников я воспринимаю больше как заслугу по совокупности. 15 лет 
один из самых хоккейных городов России не видел главных матчей сезона - это 
очень много. В самом первом чемпионате КХЛ ярославцы зарубились с "Ак 
Барсом", причем постоянно вели в финальной серии, могли оформлять 
чемпионство на домашнем льду в шестой игре, но проиграли в овертайме, а в 
седьмом матче все решил гол Алексея Морозова. В следующие два года - два 
новых обидных финиша: "Локомотив" на стадии финалов конференции выбивали 
выскочки-однодневки - ХК МВД, а затем "Атлант". Но главный удар по клубу, 
безусловно, был нанесен 7 сентября 2011 года. 
"Локомотив" пропустил сезон, затем какое-то время восстанавливался и вроде 
бы вернулся в пул лидеров Запада, но такую команду, какая была до трагедии, в 
Ярославле уже собрать не смогли, а новое поколение игроков под руководством 
самых разных тренеров за многие годы лишь несколько раз добиралось до 
третьего раунда плей-офф, где неизменно проигрывало без вариантов. Пошла 
та самая стагнация, в постковидную эпоху опустели трибуны "Арены-2000", и 
даже показалось, что интерес к хоккею в городе если не умирает, то серьезно 
уменьшается. 
Начало сотрудничества "Локомотива" и Никитина оказалось во многом 
случайным, но судьбоносным. Осенью 2021-го ярославское руководство 
разочаровалось в Андрее Скабелке и отправило его в отставку, а Никитин 
находился на рынке после того, как в ЦСКА ему не простили поражение в 
финале, и уволили, правда, почему-то аж в июле. Тренеру было что доказывать, 
клуб нуждался в специалисте, который принесет долгожданный результат 
любыми методами - идеальная коллаборация, хотя тогда, возможно, так не 
казалось. 
И вот поэтому как сейчас не радоваться за хоккейный Ярославль? Болельщики 
команды пережили столько потерь и разочарований, сколько иным другим и не 
снилось, так не плевать ли им на то, что сейчас "Локомотив" побеждает как-то 
скучно? Конечно, плевать. Они заслужили этот финал. Великолепный Никитин 
заслужил этот финал. Костяк "Локомотива" заслужил этот финал, победив не 
одного демона на пути к нему - я про закрытый гештальт ЦСКА и экзамен со 
звездочкой по психологии в серии с "Авангардом". 
И я убежден, что ярославские болельщики порадовались этому достижению как 
следует. Но их выпестованной и выдержанной команде радоваться еще рано. 
Никитин идет за Кубком, костяк "Локомотива" идет за Кубком, да и фанатам-то, 
откровенно говоря, выхода в финал должно быть маловато. Потому что в 
решающей серии ярославцы не играли 15 лет, а чемпионами не были уже 21 год! 
Своего последнего пока триумфа железнодорожники добились в 2003-м под 
руководством чеха Владимира Вуйтека, когда в финале обыграли, представьте 
себе, "Северсталь". Забавно, конечно, что с тех пор у "Локомотива" не сменились 
ни президент, ни генеральный менеджер, ни стадион, так что эти две команды 
связывают не только Дмитрий Красоткин и Антон Бут, которые тогда играли, а 
сейчас помогают Никитину в штабе. 



 

 

Впрочем, пока говорить о Кубке рано, ведь у "Локомотива" в финале будет 
соперник. Вероятно, самый серьезный в этом плей-офф, сколько бы ни называли 
серию ярославцев с "Авангардом" скрытым финалом. Но, безусловно, 
"Локомотив" заслуживает трофей в этом году больше всех. Посмотрим, сможет 
ли Игорь Никитин вместе со своей армией доказать это. И, наконец, улыбнуться.  
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К заголовкам сообщений 

"Сумасшедшие ощущения! Ярославль давно этого ждал". Интервью 
Каюмова - о "Локомотиве" в финале Кубка Гагарина (Sport24.ru, Москва, 9 
апреля 2024) 
А еще рассказал, почему не уехал в "Чикаго". 
"Локомотив", обыграв "Трактор" со счетом 4-0 в серии, впервые за 15 лет вышел 
в финал Кубка Гагарина. Одним из тех, кто вывел ярославцев в следующую 
стадию, стал Артур Каюмов. Прямо сейчас он второй бомбардир 
"железнодорожников" и настоящий лидер команды. Sport24 поговорил с 
Каюмовым о большом успехе для хоккейного Ярославля и последнем шаге к 
кубку.  
 - Много лет игроки "Локомотива" говорили, что ваша цель - кубок, что вы хотите 
играть в финале. В какой-то момент вера в это покидала?  
 - Нет. Мы знали, что будем играть в финале, шли к этому результату.  
 - Эта серия выдалась легче, чем против "Авангарда"?  
 - Не сказал бы. Просто мы чуть ответственнее сыграли.  
 - Никитин говорил, что ситуация в серии с "Авангардом", когда вы позволили 
сопернику сравнять счет, должна стать уроком для команды. Стала?  
 - Да-да, конечно. Это для всех для нас урок. Мы учли ошибки. Тогда отошли от 
своей игры, стали совершать глупые поступки.  
 - Спортивный директор "Авангарда" Евгений Забуга сказал, что игроки 
"Локомотива" - сверхлюди. Как относитесь к такой характеристике?  
 - Да никак. Работаем и идем дальше. Мы обычные люди, спортсмены, как и все.  
 - Сложно отделаться от параллелей между этим "Локомотивом" и чемпионским 
ЦСКА. Вы также щепетильно относитесь к реализации моментов, также 
выигрываете единоборства. Согласны?  
 - Конечно. Вы все правильно сказали. Мы выиграли все ключевые единоборства, 
забрали подборы, реализовали моменты. За счет этого и прошли "Трактор".  
 - Часто ли в разговорах или видеоразборах со стороны тренеров "Локомотива" 
фигурировал ЦСКА? Вы на них ориентировались?  
 - Нет-нет. Мы совершенно другая команда. Моложе и, как я считаю, более 
сплоченная, чем ЦСКА.  
 - Когда поняли, что все-таки сможете пройти ЦСКА, несмотря на все прошлые 
поражения?  
 - На самом деле после прошлогодней седьмой игры, которую проиграли со 
счетом 0:5. Она стала для нас для всех уроком. Мы поняли, как надо работать и 
как относиться к делу.  
 - В Омске во время седьмой игры потряхивало? Ведь принято считать, что 
седьмой матч в плей-офф - это что-то особенное.  
 - Вообще нет. Да, это седьмая игра, но никакой нервозности и мандража не 
было. Наверное, поэтому и забрали тот матч.  
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 - Сначала выиграли седьмой матч в Омске, потом ничего не дали сделать 
"Трактору" в Челябинске. "Локомотиву" с вашим стилем игры проще играть на 
выезде?  
 - Не думаю, что это как-то влияет. Всегда, когда мы навязываем сопернику свою 
игру, когда не отступаем от системы, добиваемся результата.  
 - Представляете, что сейчас творится в Ярославле?  
 - Город давно этого ждал. Приятно, что много людей поздравляет, пишет. 
Сумасшедшие ощущения!  
 - Что вы делали и где были, когда "Локомотив" в последний раз играл в финале?  
 - Ох, это было же 15 лет назад. Я был у себя в родном городе, тренировался. 
Помню те матчи, смотрел их по телевизору. Честно говоря, в той серии болел за 
"Ак Барс" (смеется). Все-таки я из Татарстана, это своя команда.  
 - "Локомотиву" вручили кубок за победу в Западной конференции. Прикоснулись 
к нему?  
 - Нет.  
 - Из-за суеверия?  
 - Для нас это впервые. Но наш капитан, который выигрывал Кубок Гагарина и 
многое видел, сказал, что лучше не стоит.  
 - Слово Сергея Андронова в раздевалке "Локомотива" неоспоримо?  
 - Оно весомо. Очень весомо.  
 - Андронов многое изменил, придя в "Локомотив"?  
 - Не то чтобы изменил. Но чувствуется, что пришел лидер, который знает и 
умеет побеждать. И он нам показал, как побеждать.  
 - Недавно объявили, что вы подписали контракт с "Локомотивом" на три года. 
Переговоры вели прямо во время плей-офф?  
 - Нет, я подписал контракт еще до начала плей-офф.  
 - Это было сложное решение?  
 - Непростое. Но я все-таки хотел играть за свой любимый клуб.  
 - Буквально каждый год вас называли потенциальным новичком "Чикаго". Можно 
ли сказать, что этот трехлетний контракт - это окончательный отказ от идеи 
попробовать себя в НХЛ?  
 - Я думаю, нет. Все зависит только от меня. От того, как я буду играть, как буду 
стараться. В любом возрасте можно поехать в НХЛ. Я никакую дверь не 
закрывал.  
 - Был реальный момент, когда могли уехать в НХЛ? Что перевесило?  
 - Да, недавно была такая возможность. Но я хотел играть в России, в Ярославле. 
Геополитическая ситуация сыграла свою роль. Я люблю свою страну.  
 - Мечта выиграть Кубок Гагарина сидела на подкорке?  
 - Безусловно! Еще и фактор тренера сыграл свою роль.  
 - Никитин действительно изменил психологию игроков "Локомотива"? Много 
было мнений о том, что у среди ярославских воспитанников ходят пораженческие 
настроения.  
 - Хороший вопрос. Но что конкретно изменил Никитин я расскажу вам после 
плей-офф.  
 - Вы выиграли серию 4-0 и теперь долго будете ждать соперника по финалу. Эта 
пауза может сбить вас с пути?  
 - Не думаю, что это может стать фактором. Если заранее заложено в голове, что 
идешь к своей цели, то спокойно готовишься. Тренироваться можно хоть день, 
хоть десять дней. Для нас это не проблема.  

https://sport24.ru/hockey/article-636712-sumasshedshiye-oshchushcheniya-
yaroslavl-davno-etogo-zhdal-intervyu-kayumova-o-lokomotive-v-finale-kubka-
gagarina 

https://sport24.ru/hockey/article-636712-sumasshedshiye-oshchushcheniya-yaroslavl-davno-etogo-zhdal-intervyu-kayumova-o-lokomotive-v-finale-kubka-gagarina
https://sport24.ru/hockey/article-636712-sumasshedshiye-oshchushcheniya-yaroslavl-davno-etogo-zhdal-intervyu-kayumova-o-lokomotive-v-finale-kubka-gagarina
https://sport24.ru/hockey/article-636712-sumasshedshiye-oshchushcheniya-yaroslavl-davno-etogo-zhdal-intervyu-kayumova-o-lokomotive-v-finale-kubka-gagarina


 

 

Похожие сообщения (16): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 9 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 9 апреля 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 9 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Заслуженный тренер РФ: как болельщик я не ожидал увидеть 
"Локомотив" в финале КГ (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал победу 
"Локомотива" в серии с "Трактором" (4-0) и выход ярославского клуба в финал 
Кубка Гагарина - 2024. 
"Думаю, что это мощное событие. Можно сказать, что из окопа они вышли и 
потихонечку, тихим сапом вынырнули. Молодцы! Как болельщик я этого не 
ожидал, особенно с учетом того, что у нас отвалились такие мощные команды-
претенденты, как тот же Питер. Это говорит о такой крепости системы, которую 
создал Яковлев (президент "Локомотива". - Прим. "Чемпионата"). Здесь надо 
отдать ему должное. Организована система, конечно, просто образцово. И 
команда все время в лидерах, а сегодня она претендент на кубок".  

https://www.championat.com/hockey/news-5505652-zasluzhennyj-trener-rf-kak-
bolelschik-ya-ne-ozhidal-uvidet-lokomotiv-v-finale-kg.html 

К заголовкам сообщений 

Прошкин - о том, может ли "Локомотив" стать командой-династией: в КХЛ 
это сложно сделать (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
ответил на вопрос, может ли "Локомотив" стать командой-династией. 
Ярославский клуб впервые за последние 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина 
и считается главным фаворитом на трофей. 
"Мне кажется, сложно будет. Потому что у "Локомотива" не такой бюджет, как у 
СКА и ЦСКА. В любом случае ребят, у которых заканчивается контракт, могут 
забрать, прикупить. Поэтому в КХЛ это сложно будет сделать", - сказал Прошкин 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5505774-proshkin-o-tom-mozhet-li-
lokomotiv-stat-komandoj-dinastiej-v-khl-eto-slozhno-sdelat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Текслер назвал сезон для "Трактора" успешным (Коммерсантъ # 
Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 9 апреля 2024) 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер, занимающий также пост 
президента челябинского хоккейного клуба "Трактор", встретился с игроками, 

https://allhockey.ru/news/show/513938-Kajumov_priznalsya_chto_zapretili_prikasat_sya_k_kubku_za_pobedu_na_Zapade_KHL
https://www.sovsport.ru/hockey/news/forvard-lokomotiva-kayumov-rasskazal-blagodarya-komu-klub-vyshel-v-final-kubka-gagarina
https://rsport.ria.ru/20240409/kayumov-1938914245.html
https://www.sports.ru/hockey/1115982357-kayumov-o-tom-pochemu-ne-uexal-v-nxl-vozmozhnost-byla-no-ya-xotel-igra.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/04/09/22746391.shtml
https://allhockey.ru/news/show/513934-Napadajuschij_Lokomotiva_Kajumov_ob_otkaze_uezzhat_v_NHL_ya_ljublju_Rossiju
https://sport.tatar-inform.ru/news/forvard-lokomotiva-kayumov-lestno-otozvalsya-o-kapitane-komandy-andronove-5889876
https://www.championat.com/hockey/news-5505614-on-nam-pokazal-kak-pobezhdat-forvard-lokomotiva-kayumov-o-sergee-andronove.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/plamenniyhockey/3233758.html
https://sport24.ru/hockey/news-636729-kayumov-priznalsya-chto-yemu-zapretili-prikasatsya-k-kubku-za-pobedu-v-zapadnoy-konferentsii
https://www.sovsport.ru/bets/news/na-pobedu-lokomotiva-nad-traktorom-s-foroj-2-5-v-plej-off-khl-sygrali-kf-do-6-40
https://www.championat.com/hockey/news-5505652-zasluzhennyj-trener-rf-kak-bolelschik-ya-ne-ozhidal-uvidet-lokomotiv-v-finale-kg.html
https://www.championat.com/hockey/news-5505652-zasluzhennyj-trener-rf-kak-bolelschik-ya-ne-ozhidal-uvidet-lokomotiv-v-finale-kg.html
https://www.championat.com/hockey/news-5505774-proshkin-o-tom-mozhet-li-lokomotiv-stat-komandoj-dinastiej-v-khl-eto-slozhno-sdelat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5505774-proshkin-o-tom-mozhet-li-lokomotiv-stat-komandoj-dinastiej-v-khl-eto-slozhno-sdelat.html
https://allhockey.ru/news/show/513945-Proshkin_porassuzhdal_mozhet_li_Lokomotiv_stat_komandoj_dinastiej


 

 

тренерским штабом и руководством команды. Как отметил глава региона в своем 
Telegram-канале, в целом он считает завершившийся сезон для черно-белых 
удачным. 
"Учитывая все сложности по ходу сезона, оцениваю его для "Трактора" как 
достаточно успешный. Но надо двигаться дальше, работать над достижением 
главной цели. На этом команда и сосредоточится в новом сезоне". 
Алексей Текслер также напомнил, что по ходу сезона были сложности и замена 
главного тренера. Анвара Гатиятулина на этом посту сменил Алексей Заварухин. 
"Но команда смогла сплотиться, в итоге найти свою игру, показать красивый 
эмоциональный хоккей", - добавил губернатор. 
В сезоне 2023/2024 "Трактор" занял шестое место в регулярном чемпионате и 
дошел до полуфинала Кубка Гагарина, обыграв "Салават Юлаев" и московское 
"Динамо". В полуфинальной серии челябинская команда проиграла "Локомотиву" 
со счетом в серии 0:4.  

https://www.kommersant.ru/doc/6635218 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" заслуженно вышел в финал Кубка Гагарина. Никитин 
доказал, что он очень сильный тренер" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 апреля 2024) 
"Локомотив" заслуженно вышел в финал Кубка Гагарина. Никитин доказал, что 
он очень сильный тренер" - Щитов  
Бывший защитник ряда команд КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что " 
Локомотив " заслуженно вышел в финал плей‑офф КХЛ, а возглавляющий 
ярославскую команду Игорь Никитин доказал, что он сильный тренер. 
"Локомотив" в полуфинальной серии обыграл челябинский "Трактор" со счетом 
4-0. Железнодорожники сыграют в финале Кубка Гагарина впервые с 2009 года. 
Соперник "Локомотива" определится в серии магнитогорского "Металлурга" и 
екатеринбургского "Автомобилиста". 
 - "Локомотив" набрал ход после серии с "Авангардом". В команде много 
воспитанников, опытный тренерский штаб. Ребята молодые и очень хорошо 
физически готовы. Один из козырей "Локомотива" - оборона. У них сильный 
подбор защитников с хорошим катанием, первым пасом. Тренерский штаб 
поставил качественный системный хоккей, состав достаточно ровный. 
"Локомотив" заслуженно вышел в финал. Команда здорово себя показала в 
противостоянии с "Трактором", а Никитин в очередной раз доказал, что является 
очень сильным тренером. Теперь у "Локомотива" есть время отдохнуть, - сказал 
Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040302_Lokomotiv_zasluzhenno_vyshel
_v_final_Kubka_Gagarina_Nikitin_dokazal_chto_on_ochen_silnyj_trener__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Из пыльного чулана опять достали тему лимита. А как 
же "Локомотив"? (Russia-hockey.ru, Москва, 10 апреля 2024) 
О полуфиналах плей-офф КХЛ - трехкратный олимпийский чемпион, 
заслуженный тренер СССР, легендарный защитник "Динамо", для Russia-
Hockey.ru  
У КУДАШОВА ЕСТЬ ВЕСНА И ЛЕТО, ЧТОБЫ ИЗУЧИТЬ ПОЛУФИНАЛ 
"ТРАКТОРА"  
- "Трактор", обыгравший на втором этапе ваше "Динамо" - 4-0, в третьем круге с 
таким же счетом был разгромлен "Локомотивом". Что произошло?  

https://www.kommersant.ru/doc/6635218
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040302_Lokomotiv_zasluzhenno_vyshel_v_final_Kubka_Gagarina_Nikitin_dokazal_chto_on_ochen_silnyj_trener__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040302_Lokomotiv_zasluzhenno_vyshel_v_final_Kubka_Gagarina_Nikitin_dokazal_chto_on_ochen_silnyj_trener__Shhitov


 

 

- Челябинск меня очень сильно удивил, в серии с "Локомотивом" он ничего не 
показал. Да, можно все списать на потерю первого вратаря Фукале, но в хоккее 
так не бывает, игра-то у нас - командная.  
Мне запомнилось, как после серии "Динамо" с "Трактором" нашего тренера 
Алексея Кудашова попросили прокомментировать ее ход. Алексей сказал, что в 
большинстве матчей бело-голубые играли лучше соперника, но на результате 
это не сказалось. Так вот в серии "Локомотива" и "Трактора" Ярославль играл 
намного лучше - и вот здесь сухой счет совершенно закономерный.  
- "Динамо" надо было сыграть, как "Локомотиву"?  
- Совершенно верно. Мне, как защитнику, очень нравится игра "Локомотива", там 
основное внимание - обороне, все играют строго, по позициям. У нас такой 
системы не было, мелькала анархия.  
У тренерского штаба "Динамо" есть весна и лето, чтобы изучить серию 
"Локомотив" - "Трактор". В ней для нас много полезных уроков.  
В "ЛОКОМОТИВЕ" - НЕ ИГРОКИ, А РОБОТЫ  
- У "Локомотива" мало поклонников не из числа болельщиков команды. 
Получается, вы - один из редких сторонников Ярославля?  
- Не могу назвать хоккей "Локомотива" ярким, но с точки зрения любого 
защитника он - правильный. Да, в Ярославле - не столько игроки, сколько роботы. 
Но команда заслуживает профессионального уважения - и тренеры, и хоккеисты.  
- А что скажете о втором полуфинале - "Магнитка" - "Автомобилист" (2-2)?  
- В этой серии тоже вижу разницу в игровом классе. "Магнитка" - игровая, 
комбинационная команда, много молодежи. "Автомобилист" берет 
самоотверженностью, какими-то хитрыми штучками, помноженными на опыт.  
- Фаворит этой серии?  
- Еще перед стартом полуфиналов сделал прогноз, что в главной серии сезона 
сыграют Ярославль и Магнитогорск. Мне кажется, к такой развязке дело и идет.  
НАБОКОВ ИЗ МАГНИТКИ НАПОМНИЛ МНЕ НАШЕГО НАБОКОВА  
- Что еще отметили для себя в полуфиналах?  
- Меня огорчило, что из темного чулана опять достали тему легионеров. На мой 
взгляд, очень несвоевременно, но, видимо, у кого-то руки чешутся, только дай 
что-то отреформировать.  
- Почему легионерская тема - несвоевременная?  
- Этот плей-офф показывает, что иностранцы в нашем хоккее мало что решают, 
на первые роли вышли российские игроки, в том числе молодые. И именно те 
клубы, которые доверяют своей молодежи, - на первых ролях.  
Возьмите, например, первого финалиста - "Локомотив". В команде, если не 
ошибаюсь, только один легионер - защитник, зато какую заявку делают свои 
воспитанники - Каюмов, Березкина, Исаев, многие другие.  
Еще один хороший пример - "Магнитка". Из легионеров там на первых-вторых 
позициях тоже только один защитник, зато есть очень интересные мальчишки в 
атаке. Второй год внимательно слежу за Гребенкиным, из ниоткуда вдруг 
выстрелил Юров, не ожидал такой игры от юного вратаря Набокова, он заставил 
меня вспомнить нашего, "динамовского", Евгения Набокова.  
А многие легионеры - публика ненадежная. Пример - тот же вратарь Фукале. 
Подозреваю, что российский голкипер на решающие матчи сезона ради команды 
мог бы выйти на уколах, а тут человек просто потерялся. Делайте выводы!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_izchulana_vnov_dostali_temu_legionerov_akakz
he_magnitka_/ 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_izchulana_vnov_dostali_temu_legionerov_akakzhe_magnitka_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_izchulana_vnov_dostali_temu_legionerov_akakzhe_magnitka_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_izchulana_vnov_dostali_temu_legionerov_akakzhe_magnitka_/


 

 

Мудрость Ярославля (Известия, Москва, 10 апреля 2024) 
"Локомотив" близок к своему первому трофею в КХЛ 
Один из самых самобытных и успешных клубов в истории российского хоккея как 
никогда близок к своему первому триумфу в КХЛ. Выиграв всухую серию у 
челябинского "Трактора" (4:0), ярославский "Локомотив" впервые за 15 лет 
вышел в финал Кубка Гагарина. По мнению экспертов, именно 
"железнодорожники" считаются фаворитами решающей серии плей-офф 
независимо от того, кто будет их соперником - магнитогорский "Металлург" или 
екатеринбургский "Автомобилист". В серии между этими командами счет пока 
2:2. Им предстоит еще как минимум две игры. Ожидающий победителя этого 
полуфинала "Локомотив" никогда не выигрывал Кубок Гагарина, а все его победы 
приходятся на времена до создания КХЛ. 
"ЛОКОМОТИВ" - "ТРАКТОР"  
 Больше 20 лет "Локомотив" не становился чемпионом. В 2003 году ярославский 
клуб в третий раз в своей истории взял золото Суперлиги. С тех пор дотянуться 
до главного трофея того турнира, как и созданной в 2008 году КХЛ, не удавалось. 
Хотя в первый розыгрыш плей-офф в 2009-м "железнодорожники" были очень 
близки к трофею, но в решающем, седьмом матче финала проиграли казанскому 
"Ак Барсу" (3:4). 
С тех пор они так далеко в Кубке Гагарина не забирались. Но в этом сезоне 
команда превратилась в настоящую машину, способную обыграть кого угодно. 
Стиль ее игры не самый зрелищный, но отличная оборона и умение вести борьбу 
на каждом участке площадки делают свое дело. 
Благодаря всем вышеперечисленным качествам "Локомотив" сумел выбить 
действующего обладателя Кубка Гагарина ЦСКА (4:1), а затем выиграть тяжелую 
семиматчевую серию против омского "Авангарда". В полуфинале 
"железнодорожники" быстро одолели очень крепкий по составу челябинский 
"Трактор", который провел неровный регулярный чемпионат, осенью пережил 
увольнение своего многолетнего главного тренера Ан вара Гатиятулина, но 
отлично подошел к плей-офф при его помощнике Алексее Заварухине. В Кубке 
Гагарина челябинцы не считались фаворитами в сериях с уфимским "Салаватом 
Юлаевым" и московским "Динамо", но выиграли у них 4:2 и 4:0 соответственно. 
Многое в тех успехах держалось на канадском вратаре Заке Фукале. Он не 
только спасал команду на льду, но и стал душой коллектива в раздевалке, 
мотивируя партнеров на успехи. И его потеря стала одним из ключевых 
моментов серии с "Локомотивом", когда голкипера унесли со льда по ходу 
первого матча после столкновения с Максимом Шалуновым. 
Этот эпизод вызвал большой скандал. Многие обвиняли Максима в намеренном 
нанесении травмы вратарю, а Заварухин раскритиковал ярославского центра за 
то, что во время игры он не подъехал на льду к Фукале и не поддержал его, а 
после матча не позвонил и не извинился. А фразу тренера "Когда приедет в 
Челябинск, пусть боится" многие восприняли как угрозу, что игроки "Трактора" 
станут мстить Шалунову и жестко с ним играть. Интересно, что сам Максим - 
уроженец Челябинска. 
В итоге дальнейшей эскалации конфликта не произошло. Но травма Фукале 
существенно подорвала потенциал "Трактора". Первый матч в Ярославле 
"Локомотив" выиграл 5:2. Там же во второй встрече челябинцы дали бой и были 
ближе всего к победе, но в итоге уступили в овертайме 2:3. После переезда серии 
на Урал "железнодорожники" дважды выиграли - 2:1 и 3:0, отправив соперника в 
отпуск. Сменивший Фукале Сергей Мыльников особых ошибок не допускал, но и 
не сделал грандиозных спасений, которые были свойственны Заку в сериях 
против "Салавата" и "Динамо". 



 

 

 - В трех матчах из четырех "Трактор" хорошо играл и делал все возможное для 
успеха, но ключевой фактор успеха челябинцев - их вратарь - отсутствовал, что 
и привело к такому результату, - поделился мнением с "Известиями" бывший 
нападающий "Локомотива" и "Трактора" Сергей Коньков. - Можно сказать, что 
еще в первом матче ярославцы лишили соперника шансов на успех. Для 
"Трактора" Фукале был больше, чем полкоманды. Он в предыдущих сериях 
вселял в коллектив уверенность и надежду, что команда может играть и 
побеждать. При этом я бы не стал винить за это Шалунова. Этому эпизоду 
слишком много внимания уделяют, хотя он очень банальный. Произойди он в 
регулярном чемпионате, на нем не заостряли бы внимания. Но в условиях плей-
офф и с учетом важности Фукале все раздули. Я бы не стал этого делать - 
абсолютно игровая ситуация. 
При этом специалист назвал неуместными высказывания Заварухи на о 
Шалунове, списав их на эмоции. Хотя часть публики считает, что он тем самым 
хотел психологически вывести из равновесия соперников. 
"МЕТАЛЛУРГ" - "АВТОМОБИЛИСТ" 
 "Магнитка" в первый сезон под руководством главного тренера Андрея Разина 
отметилась успешной "регуляркой" (первое место в Восточной конференции) и 
большим числом интересной молодежи. По-настоящему раскрылся нападающий 
Данила Юров, стал лидером форвард Никита Гребенкин и успешно дебютировал 
еще один игрок атаки Роман Канцеров. 
А главное - до сих пор крайне надежную игру показывает вратарь Илья Набоков. 
Не востребованный ранее в КХЛ 23-летний форвард Дмитрий Силантьев 
нынешней весной забил уже несколько решающих шайб. Все это помогло 
"Металлургу" выиграть тяжелую серию у хабаровского "Амура" (4:2), где в ходе 
шести матчей пришлось полетать через всю страну и столкнуться с крайне 
неуступчивым дальневосточным соперником. 
А затем "Магнитка" прошла московский "Спартак" (4:2), выбив из Кубка Гагарина 
один из самых ярких коллективов сезона. В первых сериях плей-офф крайне 
слабую результативность показывало первое звено команды в лице Дениса 
Зернова, Никиты Михайлиса и Максима Карпова. Некоторых из них Разин даже 
выводил из состава. 
Но уже по ходу серии со "Спартаком" начали забивать Зернов и Михайлис, а в 
полуфинале с "Автомобилистом" проснулся Карпов. Екатеринбургский клуб 
крайне посредственно провел регулярный чемпионат, заняв лишь пятое место 
на Востоке. Но к плей-офф неожиданно воспрял. 
В результате чего команда Николая Заварухина поочередно выбила из Кубка 
Гагарина его прошлогоднего финалиста казанский "Ак Барс" (4:1) и фаворита 
нынешнего розыгрыша петербургский СКА (4:1). 
В полуфинале противостояние двух уральских клубов пока выдается ярким. В 
первых двух матчах в Магнитогорске команды выиграли по разу - 2:1 в пользу 
"Металлурга" в первой встрече и 4:2 в пользу "Автомобилиста" во второй. После 
переезда серии в Екатеринбург "Магнитка" упустила победу в основное время 
третьего матча, получив гол в свои ворота на последней минуте, но победила в 
овертайме (3:2). 
Четвертая игра началась с сумасшедшего первого периода, в котором 
"Металлург" вел 3:0, но "Автомобилист" еще до первого перерыва сократил 
разрыв в счете до 3:2. На этом кураже команда Заварухина имела тотальное 
преимущество во втором периоде, но долгое время Илья Набоков спасал гостей. 
https://iz.ru/1679600/aleksei-fomin/mudrost-iaroslavlia-lokomotiv-blizok-k-svoemu-
pervomu-trofeiu-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 
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Алексей Жамнов: Ковальчук относился ко всем нашим решениям в 
"Спартаке" как профессионал - Интервью ТАСС (ТАСС, Москва, 9 апреля 
2024) 
Главный тренер хоккейного "Спартака" в интервью ТАСС подвел итоги 
выступления команды в этом сезоне КХЛ и выразил надежду, что в клубе удастся 
сохранить сыгранную тройку игроков нападения 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов в интервью ТАСС подвел итоги 
выступления команды в полноценном для себя дебютном сезоне Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), рассказал о работе с олимпийским 
чемпионом Ильей Ковальчуком и выразил надежду, что красно-белые сохранят 
сыгранную тройку игроков нападения, благодаря которой команда стала самой 
результативной в регулярной части сезона. Также он сообщил о трансферной 
политике клуба и поделился мнением об изменении календаря КХЛ на 
следующий сезон.  
 - Общались ли вы с руководством клуба на тему состава, кто остается, а кто 
уходит? И останется ли в команде Илья Ковальчук?  
 - С Ильей попозже обсудим все нюансы. Сейчас больше вопросов по тем 
игрокам, которые нам интересны, - в частности, это Иван Морозов, Михаил 
Мальцев, Александр Пашин, с ними наш спортивный директор ведет переговоры. 
Как там будет складываться ситуация, станет известно в ближайшее время.  
 - Какова ситуация с Максимом Цыплаковым?  
 - Все то же самое. Разговариваем с ними, посмотрим, как дальше все будет 
складываться.  
- Насколько возможно сохранить целиком вашу первую тройку, благодаря 
которой "Спартак" стал самой результативной командой в регулярном сезоне?  
 - Все возможно, все реально. У Николая Голдобина и Павла Порядина еще есть 
контракты. Думаю, мы и с Морозовым договоримся и эту тройку реально 
сохранить. Еще я знаю, что Иван и сам никуда не хочет уходить, я с ним 
разговаривал.  
 - Я читал, что ему не очень удачно сделали операцию в России по ходу сезона.  
 - Нет, первый раз, когда ему ее делали, она действительно прошла неудачно, 
но та операция была не у нас. А потом ему все сделали хорошо.  
 - Сохранится ли тренерский штаб на следующий сезон в таком же составе?  
 - Да, я высказал такое пожелание, чтобы тренерский штаб сохранился. На этой 
неделе руководство будет встречаться и обсуждать все детали с ребятами. А так 
в целом каждый выразил желание продолжить работу.  
 - То есть готов остаться даже Алексей Ковалев, у которого есть, как думается, 
свои амбиции, учитывая его опыт работы?  
 - Да, все хотят остаться.  
 - Насколько сильны у вас были дискуссии внутри штаба перед принятием того 
или иного решения?  
 - Дискуссии у нас есть всегда перед принятием решений. Ясно, что последнее 
слово за главным тренером, но мне интересно было понять, что думают мои 
помощники. Поэтому много вопросов решалось сообща.  
 - Приход Ковальчука в "Спартак" связан больше с тем, чтобы закольцевать ту 
историю общения его с болельщиками, чтобы он больше объяснился с ними?  
 - Да, я думаю, здесь много нюансов. Надо отдать ему должное - он дал больше 
молодым ребятам возможность понять эту атмосферу. Все-таки у него огромный 
опыт, и я только признателен ему в том, что когда он не был в составе, то 
относился к этому профессионально, никаких обид между нами не было. Мы и 
дружим, тут скрывать нечего. И то, что он вернулся, он сделал этот выбор сам, 
его никто не заставлял. Поэтому я признателен, что какой-то этап он был с нами. 



 

 

Он был частью команды, и думаю, игроки тоже получили колоссальный опыт. У 
них с ним было много разговоров, и я видел, что они общались между собой.  
 - Видите ли вы его будущее именно в российском хоккее?  
 - Он парень опытный, посмотрим, как дальше у него сложится карьера.  
 - По ходу чемпионата у "Спартака" были в игре как очень хорошие отрезки, 
благодаря которым команда лидировала и в общей таблице, так и весьма 
тяжелые, как, например, в январе. Когда у команды было все хорошо, насколько 
сильно вы погружались в плане поиска каких-то доработок в игре?  
 - Всегда есть моменты для доработки, когда команда выигрывает и проигрывает, 
надо искать плюсы и минусы. Сказать, что у нас были какие-то сильные провалы, 
я не скажу. Просто было много факторов: сказалось, что были травмы игроков, 
по большому счету, вся вертикаль центральных нападающих сломалась. От 
этого много зависит в плане сочетаний, это стержень любой команды. Может, и 
был какой-то спад, но он исходил больше не от "физики", а от головы. Ребята 
чуть подустали, осознавали, что график такой плотный в сезоне. Но в целом они 
молодцы, со всем справлялись. Даже после этого сезона видно, что нам 
предстоит много работы.  
 - Для вас это был во многом дебютный сезон. Как вы справлялись с тем 
давлением, удавалось ли переключаться на нехоккейные вещи в условиях 
тяжелого графика игр?  
 - Я привык к этому, в такой кухне я был раньше, только не как тренер, а как игрок, 
когда выступал в Национальной хоккейной лиге. Поэтому приблизительно 
понимал, что и как.  
 - Сталкивались ли вы по ходу с чем-то, что вас могло удивить?  
 - Когда ты смотришь по телевизору матчи, находишься в Москве и не летаешь с 
командой, ты не ощущаешь всех тех трудностей, акклиматизации, часовых 
поясов. Сейчас, конечно, это все понятно и не так просто, как кажется на первый 
взгляд. Тут нечего стесняться, для меня это тоже как большая школа, и первый 
сезон я проработал целиком. Некоторые вещи для меня были как впервые, и это 
определенный этап, как школа.  
 - Главный тренер, как правило, должен думать об игре команды 24 часа. Раньше 
вы с таким не сталкивались?  
 - Как-то с этим не сталкивался. Ясно, что тренировать сборную (Жамнов 
возглавлял национальную команду в 2021-2022 годах - прим. ТАСС) и клуб - это 
разные вещи. В клубе ты во все больше погружен в течение всего сезона те 10 
месяцев. А в сборной ты собрался на один турнир, а потом вы расстались, и ты 
уже следишь за кандидатами. Здесь же ты должен следить за каждым в течение 
24 часов.  
 - Насколько часто вы общались с руководством клуба по ходу сезона?  
 - В этом плане я скажу, что признателен руководству. Все, о чем мы 
договорились перед началом сезона с Олегом Леонидовичем Усачевым 
(президент "Спартака" - прим. ТАСС), неукоснительно соблюдалось. У нас было 
взаимопонимание на протяжении всего сезона, и каждый спокойно работал в 
своем направлении. Все те, как говорится, "хотелки", которые я просил, 
выполнялись, была нормальная рабочая атмосфера.  
 - Как вам и команде должно помочь то, что следующий сезон завершится 31 мая 
с учетом тяжелого графика нынешнего чемпионата?  
 - Мы все равно старались в этом плане сделать ротацию, дать кому-то 
отдохнуть. Наверное, до конца это не получилось сделать, потому что у нас был 
определенный этап в сезоне, когда очень много ребят получили травмы. На кого-
то легла двойная нагрузка, на кого-то поменьше, поэтому все это в целом 
сказывалось. Ясно, когда ты идешь без травм, ты можешь менять игроков, дать 



 

 

кому-то передохнуть, и это намного проще. Но у нас этого не получилось, 
сваливать на это я не собираюсь, я просто говорю, что это один из этапов, 
которые мы преодолели в этом сезоне.  
Ясно, что у нас много молодых ребят, которые впервые играли на таком уровне, 
мы периодически вызвали ребят из "вышки", когда не хватало свежей крови и 
было много травмированных. У кого-то сложилось, у кого-то нет. И для нас было 
много почвы для размышлений, посмотрели много молодых ребят, поэтому 
здесь можно искать много плюсов.  
 - Возможно ли в будущем предвидеть такие моменты, как в январе ("Спартак" 
проиграл в 8 матчах из 12 - прим. ТАСС)?  
 - Нет, такое невозможно, никто это не предскажет. Любой тренер хочет, чтобы у 
него не было травмированных, но травмы могут произойти в любой момент. Это 
как гадание на кофейной гуще.  
 - КХЛ недавно ввела лимит на заявки односторонних и двусторонних контрактов. 
Скажется ли это как-то на "Спартаке"?  
 - На нас это никак не скажется. У нас нет таких проблем, как у других клубов.  
 - Можно ли говорить, что "Спартаку" перед закрытием трансферного окна в 
декабре не хватило еще одного качественного защитника и форварда?  
 - Сейчас можно говорить все что угодно. Работа тогда велась, что-то не 
получилось, либо в обмене просили очень много за одного защитника. Его имя 
говорить не буду - в моем понимании это неправильно и неэтично, поскольку 
обмен не состоялся. У кого-то были большие контракты, и мы, например, не 
могли их осилить, так как у нас определенный бюджет, который нам дают 
спонсоры на сезон. Сейчас постараемся усилиться за это лето.  
 - Говорилось, что вы принимали участие не только в спортивных, но и в ряде 
организационных вопросов. Насколько сильно это вас отвлекало от основной 
работы?  
 - Это не отвлекало, мы на одной волне с руководством. Если я вижу, что что-то 
может помочь команде в плане восстановления, перелетов, я всегда об этом 
говорил с руководством. Еще раз говорю, что все эти вопросы всегда решались.  
 - Насколько сильно вы удивились вылету из плей-офф ЦСКА, "Ак Барса", СКА?  
 - А что удивляться? Это хоккей, все непредсказуемо. Дал слабинку, тебя съели. 
Команды на этом этапе, которые их обыграли, были сильнее - вот и все.  

https://tass.ru/interviews/20485803 

Похожие сообщения (16): 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" Жамнова напомнил мне "Колорадо", который выигрывал Кубок 
Стэнли". Интервью Михаила Мальцева (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
апреля 2024) 
Форвард "красно-белых" Михаил Мальцев - о поражении в плей-офф от 
"Металлурга", достоинствах Ильи Ковальчука, развитии в АХЛ и трудностях при 
адаптации в КХЛ.  
Мальцев отправился в Северную Америку из системы СКА еще в 2019-м. Он 
мечтал закрепиться в НХЛ, и в какой-то момент казалось, что у него получится. 
Михаил провел больше 30 матчей за "Нью-Джерси" Линди Раффа в ковидном 

https://tass.ru/interviews/20485803
https://www.sports.ru/hockey/1115982398-aleksej-zhamnov-kovalchuk-otnosilsya-professionalno-igroki-poluchili-k.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/zhamnov-obid-iz-za-nepopadaniya-v-sostav-spartaka-mezhdu-nami-s-kovalchukom-ne-bylo
https://allhockey.ru/news/show/513927-Zhamnov_otmetil_chto_proshedshij_sezon_KHL_ego_mnogomu_nauchil
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-mozhet-stat-genmenedzherom-spartaka-2199014/
https://sport24.ru/hockey/news-636692-zhamnov-rasskazal-kak-kovalchuk-otnositsya-k-trenerskim-resheniyam-v-spartake


 

 

сезоне 2020/21. Он неплохо проявил себя в качестве центра для нижних звеньев. 
Казалось, что Мальцев должен окончательно закрепиться в основном составе 
"Девилз", но его обменяли в "Колорадо" вместе с пиком второго раунда на 
защитника Райана Грейвза. 
Пробиться в состав чемпионской команды у россиянина не получилось. Мальцев 
много играл в АХЛ, показывал хорошую статистику, но, когда получал шансы в 
НХЛ, очков не набирал. 
Параллельно с этим в КХЛ права на него получил "Спартак". Это случилось 
после масштабного обмена Александра Никишина в СКА. "Красно-белые" 
терпеливо дожидались Мальцева до декабря 2023-го. Он прибыл в аренду из 
"Лос-Анджелеса", проведя перед этим 21 матч за фарм "Кингз" в АХЛ. 
В Москве Мальцеву пришлось адаптироваться к реалиям КХЛ и системе Алексея 
Жамнова. Обо всем этом он рассказал в интервью "Матч ТВ". 
"Нельзя просто собрать игроков с кубковым опытом и взять титул"  
 - Вы второй раз за карьеру сыграли в плей-офф КХЛ. Как оцените для себя этот 
отрезок в "Спартаке"?  
 - Было обидно вылететь от "Металлурга". Время идет, приходит понимание, что 
шанс попасть в команду, претендующую на Кубок, выпадает нечасто. Но у меня 
так складывается карьера, что и здесь, и в Америке - в АХЛ и НХЛ - я играл за 
сильные команды, которые могли выигрывать титулы. Но каждый раз чего-то не 
хватало. Так и идет, думаешь: "Ну, наверное, в следующем сезоне". Поэтому, 
конечно, обидно, что опять не получилось. Время ведь идет. 
С другой стороны, все равно здорово, что поиграл в плей-офф. Кто-то ведь 
вообще туда не попадает. Поэтому старался радоваться тому, что есть. 
 - Уже отошли от поражения в серии с "Металлургом"? Думали, в чем именно 
уступили сопернику?  
 - В трех играх - ноль голов. Это первая причина поражения. Думаю, что к нам, 
нападению - есть вопросы. Кроме того, не хватило опытности. 
 - Эту проблему пытались решить подписанием контракта с Ильей Ковальчуком.  
 - Да, но костяк команды все равно должен строиться. Нельзя просто собрать 
игроков с кубковым опытом и взять титул. Нужно делать команду. На это 
требуется время. Думаю, что "Спартаку" в плей-офф не хватило именно 
командного опыта. В таком составе мы играли первый сезон. 
 - Почему у "Спартака" возникли проблемы с 21-летним вратарем Ильей 
Набоковым? Это его дебютный сезон в КХЛ. В прошлом сезоне парень еще в 
МХЛ играл.  
 - Он здорово выбирает позицию. Это его сильное качество. Набоков - хороший 
вратарь, но когда мы ему забивали, то проблем не возникало. Нужно было просто 
забить один гол и дальше бы пошло. Но не хватило хладнокровия, торопились в 
каких-то моментах. 
 - Набоков вроде не очень габаритный вратарь. Казалось бы, закрывай его и 
бросай.  
 - Да, но за счет выбора позиции он отбивал даже те броски, которые не видел. 
Бывало, что мы бросали уже в пустой угол, а там его щиток. Но мы не 
зацикливались на Набокове. Понимали, что это хороший вратарь, неважно, 
сколько ему лет. Сейчас он и в серии с "Автомобилистом" здорово играет. 
- "Спартак" отыгрался с 0-2 в серии, потом приехал в Магнитогорск на пятый матч 
и получил 0:3 уже в первом периоде. Это переломный момент противостояния?  
 - Я бы так не сказал. Мы надеялись дома взять шестую игру. А в той встрече мы 
пытались отыграться - превратили 0:4 в 3:4. Мне даже понравилось, что команда 
тогда собралась, проявила характер. Не припомню, чтобы по сезону мы 
отыгрывались с такого счета. 



 

 

 - С "Динамо" отыгрались с 3:6 и победили в овертайме 8:7.  
 - Меня тогда не было из-за травмы. А в Магнитогорске я прямо почувствовал, 
что мы можем еще забить. Раньше, когда мы получали несколько голов, 
расстраивались. Команда могла поникнуть, пока кто-то гол не забьет. На пятую 
игру "Металлург" вышел биться, а мы - в хоккей поиграть. У нас в целом не шло 
в Магнитогорске. 
 - У "Спартака" катастрофическая статистика в Магнитогорске - одна победа за 
30 с лишним лет.  
 - Мы не забивали этим голову. 
"Локомотив" выиграет Кубок Гагарина" 
 - Как вам идея перекрестного плей-офф? Всегда считалось, что западные клубы 
сильнее, а тут в полуфинале три команды с Востока.  
 - Прикольная идея. Но я бы вообще сделал обычную таблицу, как в ВХЛ. В плей-
офф выходят 16 команд, кто с кем играет - все понятно по очкам. Что касается 
Востока, то там же у них постоянно идет борьба. Отрывы между командами 
небольшие. На Западе три-четыре команды выделяются. Да, в этом сезоне все 
подравнялись. Но все равно на Западе есть команды почти без кубкового опыта 
- та же "Северсталь", или мы. На Востоке все время плотная борьба - там 
сильные команды с опытом. 
 - С "Металлургом" сыграли всего два матча в регулярке. Наверное, не так 
хорошо знали эту команду, как "Северсталь"? "Металлург" вроде играет в 
контроль шайбы, но умеет грамотно обороняться, хорошо использует быстрые 
отрывы.  
 - Пожалуй, в "Магнитке" более опытный, мастеровитый состав. У "Северстали" 
я, наверное, знал только пару ребят, плюс у них хорошо играло первое звено. А 
в "Металлурге" я хорошо знал по фамилиям половину состава, у меня есть там 
друзья. 
 - Кто доставил больше всего проблем из "Металлурга"?  
 - Вратарь Набоков, это понятно. Еще защитник - Робин Пресс. 
 - Все отмечают - как он находит линии для броска.  
 - У него хороший тайминг. Он здорово держит паузу. Ты либо ведешься, и он 
отдает (передачу), либо не ведешься, тогда он бросает. Сложновато с ним 
играть. Очень хорошо делает обманные движения. Из нападающих "Металлурга" 
не могу кого-то выделить. Они все ровненько отыграли. 
- Говорят, что против Гребенкина неприятно играть. Под кожу лезет.  
 - Я видел, что он делал в серии с "Амуром". Но с нами такого не было. У нас и 
драк-то не было в серии. 
 - Сейчас следите за Кубком Гагарина?  
 - Просто слежу за результатами. Но пока не хочу смотреть хоккей, устал. 
 - Кто, по-вашему, главный претендент на титул?  
 - "Локомотив". У команды сильная оборона, выстроенная система, все звенья 
ровные, как у "Металлурга". Там много местных игроков, они долго к этому шли. 
Я думаю, они выиграют. 
 - "Спартаку" было тяжело в сезоне с "Локомотивом" - три поражения в четырех 
матчах. Как вообще бороться с Ярославлем?  
 - С такими командами надо первыми забивать. Тогда они раскроются. А если ты 
пропустишь, то они будут держать оборону. 
"Ковальчук бегал быстрее молодых" 
 - Много дискуссий было по поводу Ковальчука в составе - нужен или не нужен, 
тормозит игру или не тормозит. "Северстали" матч проиграли - Ковальчук 
виноват. Его убрали, сразу выиграли. Что скажете по этому поводу?  



 

 

 - Просто так получалось, что после поражений нужно было кого-то поменять. 
Тренерский штаб делал перестановки по своим соображениям, у нас были в 
запасе молодые скоростные ребята. Потом Ковальчука поставили, мы начали 
выигрывать. Потом опять убрали, мы проиграли. От одного игрока не зависит 
результат. 
Тут стоит поговорить о том, что Ковальчук дал "Спартаку". Взять серию с 
"Магниткой" - в первой игре мы были как мальчики для битья. После 
"Северстали" вышли не разозленные, не было ни стычек, ничего. После этого 
Ковальчук нас собрал, произнес речь, вышел на вторую игру и начал врезаться 
во всех подряд. Конечно, было много удалений, но мы выстояли, а игроки 
"Металлурга" уже так не задирались, поспокойнее себя вели. После этого мы 
приехали в Москву и выиграли два матча. 
 - То есть опыт Ковальчука в раздевалке сказался?  
 - Да, безусловно. Ковальчук все время что-то говорил. Бывало, что после 
неудачного периода он придет, накричит, заведет команду. Как дядька такой. 
 - Ковальчук пропустил два года и вернулся в КХЛ, забивал, отдавал. Как это 
возможно? Такой уровень мастерства?  
 - Безусловно, мастерство. У Ковальчука есть бросок, он много тренировался. 
Вот игровые кондиции после такого перерыва тяжело восстановить. Я если 
месяц пропускаю, мне нужно игр пять, чтобы тонус вернуть. 
 - На тренировках Ковальчук был в порядке?  
 - Да, он даже быстрее молодых бегал, когда тренировался с неиграющим 
составом. Физически он был хорошо готов. 
- В вашей карьере было много разных тренеров. Что вам дал период под 
руководством Алексея Жамнова? Вы впервые оказались в команде, где все 
поставлено на контроль шайбы, игру через пас?  
 - Я был в "Колорадо". Период в "Спартаке" напомнил мне ту команду, которая 
выигрывала Кубок Стэнли. Они забивали по шесть-семь голов за игру. Им было 
не важно, сколько им забьют. Они могли 0:4 превратить в 7:4. Вот здесь то же 
самое, только в "Колорадо" игроки поисполнительнее и пожестче. Защитники 
вперед бегут, некоторые набирают по очку за игру. Мне нравится такая свобода. 
Конечно, хотелось бы в обороне построже играть. Но когда много забиваешь, к 
защите вопросов нет. 
 - По ходу карьеры вы позиционируетесь скорее как двусторонний центр. Много 
времени проводили в нижних звеньях. Было сложно перестраиваться на 
комбинационный хоккей Жамнова?  
 - Нет, нормально. Моя пятерка и пропускала немного. Я все равно был 
ответственен за оборону. А в атаке креатив мне нравился. 
 - Вы не играли в КХЛ почти пять лет. Лига сильно изменилась за это время? В 
2019-м было много звезд, а сейчас вы говорите, что почти никого из "Северстали" 
не знаете.  
 - Думаю, что составы стали ровнее. Теперь нет звездных легионеров. Раньше 
на Западе и Востоке были четыре сильные команды, которые всегда далеко 
проходили в плей-офф. Сейчас мы видим, что подтягиваются и те, кто раньше 
не считался топом. Это больше похоже на Северную Америку, где у всех команд 
есть два сильных звена, а третье и четвертое - ровненькие. Уровень КХЛ 
выровнялся, это здорово. Если бы у каждой команды было побольше 
исполнителей, было бы вообще классно. Как в НХЛ, только чуть пониже уровнем. 
 - Наверное, это вопрос времени. После отъезда легионеров в КХЛ начали 
доверять молодым игрокам, их сейчас много. Они будут расти. Вам же было 
очень сложно пробиться в чемпионский СКА Олега Знарка.  



 

 

 - Да, для молодежи это позитивный момент. У меня была другая ситуация. В 
СКА были иностранцы, много звезд, я заходил в состав как лимитчик. Сейчас у 
молодых побольше шансов. 
 - Вы всю карьеру здорово играете на вбрасываниях. Но в Северной Америке и 
КХЛ сам процесс вбрасывания существенно отличается. Долго адаптировались?  
 - В КХЛ есть определенные правила, а в Северной Америке их нет. Там главное 
- реакция. Мне это более привычно. Зачем устанавливать какие-то правила? 
Вбрасывание - это битва двух человек. Просто брось шайбу, а мы разберемся. А 
тут слишком много правил - людей меняют на точке, коньки нужно правильно 
поставить. Я привык, но потребовалось время. Матчей 10-15 ушло на адаптацию. 
После этого начал выигрывать стабильно больше 50%. В плей-офф уже все 
хорошо было. 
"АХЛ - лига развития. Там с игроками работают более детально" 
 - Я обратил внимание, что игрокам, которые возвращаются из АХЛ, тяжело сразу 
адаптироваться в КХЛ. Например, у Толчинского и Голдобина первые сезоны 
вообще не получились, только потом они раскрылись и стали звездами в России. 
Как вы пережили процесс адаптации?  
 - Тяжело. Как я уже сказал, матчей 10-15 мне потребовалось. Помню, что после 
первой игры в шоке был - стадион в Нижнем Новгороде всю игру орал. Я привык, 
что в Северной Америке в перерывах кричат, а как начинаем играть - тишина. В 
таких условиях я спокоен, сконцентрирован на хоккее. 
А тут стадион орет всю игру, еще "Торпедо" постоянно в пас играет, я бегаю туда-
сюда, все крутится. Я привык, что в АХЛ вертикальный хоккей - вбросил и 
побежал. А в "Спартаке" меня еще поставили в первую пятерку к Голдобину и 
Порядину. Я пытался что-то там делать, но не особо получалось. Но потом начал 
привыкать, сейчас уже сам перестал вбрасывать шайбу, играю в пас. 
 - То есть в АХЛ хоккей на уровне идей проще? Играешь быстро, используешь 
простые готовые решения.  
 - Да, там такой действенный хоккей. Там тоже можно в пас играть в зоне атаки. 
Первые два звена в любой команде хорошие. Но если надо вбросить шайбу, ты 
вбрасываешь и бежишь. Там даже есть статистика, что если ты входишь в зону 
через вброс, то в 80% случаев забираешь шайбу и продолжаешь атаку. Поэтому 
в АХЛ быстрый хоккей. Среднюю зону через пас никто не проходит, никто не 
разворачивается. У тренеров есть правило - "назад мы не двигаемся, играем 
только вперед". Хоккей в таких условиях быстрее, но и энергозатратнее. 
Сложновато в него играть. 
 - Пока вы играли в Серверной Америке, КХЛ перешла на маленькие площадки. 
Вы застали странный микс - у одних команд были большие европейские коробки, 
у других финские и даже канадские. Как вам такие изменения?  
 - Мне показалось, что у "Металлурга" широкая коробка. В целом мне нравятся 
маленькие площадки - меньше бегаешь, все быстрее. Я не люблю много 
кататься. Может, в детстве любил. А сейчас мне больше нравится быстрая игра. 
 - Есть эксперты, которые говорят, что маленькие площадки обедняют хоккей, 
мастеровитым игрокам негде развернуться, их бьют.  
 - Думаю, что хоккей на маленьких площадках зрелищнее. Мне нравится. 
 - Вы очень много времени провели в АХЛ. Про эту лигу нередко приходится 
слышать такое мнение, что игроки там не развиваются, теряют время и навыки, 
уровень не очень высокий. Что скажете?  
 - Не соглашусь, там высокий уровень. Как я уже говорил, у каждой команды 
первые два звена очень хорошие. Там играют молодые ребята, проспекты, 
которые хотят попасть в НХЛ. АХЛ стала лигой для развития. Раньше там играли 
мужички-ветераны, тафгаи. Это все в прошлом. В первый мой год в АХЛ, в 



 

 

"Бингемтоне" было что-то такое. У нас тафгай был в команде, драки каждую игру, 
но с каждым годом этого становилось все меньше. Сейчас и тренеры говорят, 
что это лига для развития - играйте сколько хотите. Я играл стабильно по 20 
минут, бывало и по 25, выходил в большинстве и меньшинстве. 
 - Почувствовали прогресс?  
 - Конечно! Там с игроками работают более детально. Плюс мне везло с 
тренерами. Меня постоянно вызывали, показывали видео, разбирали ошибки. Я 
каждый день прибавлял в каких-то мелочах. Здесь то же самое рассказывали про 
Боба Хартли, который в "Авангарде" очень многое объяснял игрокам 
индивидуально. 
- На какие детали обращали внимание тренеры в АХЛ?  
 - Хоккей - быстрая игра, в которой сотни моментов, где надо правильно сыграть 
- в какую точку приехать, чтобы у тебя момент возник, как правильно 
развернуться в той или иной ситуации, где клюшку сунуть. После каждой игры 
твои ошибки разбирают, все нацелено на поиск возможности забить гол. АХЛ - 
хорошая лига, сильно омолодилась за последние годы. Поэтому мне не было 
смысла оставаться там. 
"Потратил год, чтобы привыкнуть к тому, что надо тренироваться на максимуме"  
 - Вы провели под 200 матчей в АХЛ, но продолжали подписывать контракты в 
Северной Америке. Почему решили заключить соглашение с "Лос-Анджелесом" 
перед этим сезоном?  
 - Я искал команду, которая будет во мне заинтересована. Я понимал, что у 
"Кингз" сильный состав. Были предложения от команд послабее, но я не доверял 
им. Я говорил, что не хочу играть в АХЛ. Меня интересовало - отпустят ли меня 
в Россию, если у меня не получится закрепиться в основе. В "Лос-Анджелесе" 
сказали, что отпустят. Они сдержали свое слово. Но все равно жаль, что там не 
получилось закрепиться. 
 - То есть вы подписывали контракт с пониманием, что можете уехать в 
"Спартак"?  
 - Да, я знал, что меня здесь ждут. "Спартак" мной интересовался еще прошлым 
летом. 
 - Вы играли за "Колорадо", который выиграл Кубок Стэнли. Там сумасшедшая 
атака - Маккиннон, Рантанен, Кадри, Макар. Вы провели за основу больше 20 
матчей, но не набрали ни одного очка. Аномалия какая-то.  
 - Да, даже тафгай Макдермид забивал, который играл со мной в четвертом 
звене. Не знаю, почему так. Я делал все, что мог. Пасы отдавал - кто-то один в 
ноль выходил, но не забивал. Некоторые игроки передо мной потом извинялись. 
В "Колорадо" четвертому звену всегда сложно. Мы проводили максимум пять-
семь минут за матч. Я выходил на две смены за период. В большинстве и 
меньшинстве я не играл, за период там три коммерческих паузы, после которых 
всегда выходило первое звено, потом второе, третье. Потом опять большинство 
- мы сидим. Ну и исполнители в четвертом звене... Иногда мне защитника в 
тройку ставили. Я старался, но не шло никак. 
 - Говорят, что рабочая этика в "Колорадо" на запредельном уровне. Маккиннон 
на тренировках на всех орет, клюшкой стучит по льду, требует отдачи.  
 - Да, не только он. У них такая философия: "Как мы тренируемся, так и играем". 
Даже в АХЛ в "Колорадо Иглз" такое есть. С меня спрашивали на тренировках. 
Генменеджер Джо Сакик говорил, что если я буду хорошо тренироваться, то буду 
хорошо играть. Я к тому моменту еще не понимал этого. Тренировался вальяжно, 
думал, что все покажу на игре. Но мне там объяснили, что так нельзя. 
- Это перевернуло сознание?  



 

 

 - На самом деле, было обидно. Потому что у меня год ушел на то, чтобы 
перестроиться. В АХЛ Грег Кронин, который сейчас работает главным тренером 
в "Анахайме", мне постоянно говорил: "Если ты будешь так тренироваться 
каждый день, то у тебя это войдет в привычку". Мне было сложновато. Я пытался 
выжимать из себя все на тренировках, но мне хотелось где-то сэкономить силы. 
Например, бросил, остановился, а надо было рывок сделать. С каждого броска 
надо забить на тренировке. Выжимать из каждого момента максимум. То есть 
занятие идет 40 минут, из них ты работаешь только пять-семь - потому что 
стоишь, ждешь очереди или отдыхаешь на скамейке. Эти пять-семь минут надо 
отработать по полной. В конечном счете у меня это вошло в привычку. Каждую 
тренировку и смену в игре хочется отработать, проводить с максимальной 
пользой. 
 - Сезон для вас окончен. Какие планы на будущее?  
 - Честно, не знаю. Не строю никаких планов. Последние годы нестабильные 
получились. Сейчас пока побуду здесь, надо поговорить с руководством 
"Спартака". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040098_Spartak_Zhamnova_napomnil_
mne_Kolorado_kotoryj_vyigryval_Kubok_Stenli_Intervju_Mihaila_Malceva 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Деятельность ХК "Сибирь" оказалась убыточной четвертый год подряд 
(Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Стали известны финансовые показатели хоккейного клуба "Сибирь" по итогам 
2023 года. Деятельность клуба оказалась убыточной четвертый год подряд.  
В 2023 году Ассоциация "Новосибирский профессиональный хоккейный клуб 
"Сибирь" получила выручку в 849 млн рублей. Показатель вырос на 67% по 
сравнению с данными за 2022 год. Прибыль организации выросла на 68%, но сам 
клуб все еще остается убыточным - показатель оценивается в минус 12 млн 
рублей. В последний раз команда получала прибыль в 2019 году - она составила 
30 млн рублей. Также в 2023 году новосибирский хоккейный клуб получил взносы 
и пожертвования на 1,2 млрд рублей - этот показатель вырос на 1%. 
Напомним, 22 марта председатель попечительского совета хоккейного клуба 
"Сибирь", губернатор Новосибирской области Андрей Травников представил 
команде новое руководство. На должности генерального директора "Сибири" 
Кирилла Фастовского сменил Лев Крутохвостов. 
По итогам прошедшего регулярного чемпионата КХЛ "Сибирь" не смогла 
пробиться в плей-офф и заняла 10-е место в таблице Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5505494-deyatelnost-hk-sibir-okazalas-
ubytochnoj-chetvyortyj-god-podryad.html 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" получил 446,5 млн рублей от "РЖД" за 2023 год. Чистый убыток 
клуба - 20,2 млн. Команда не попала в плей-офф в этом сезоне (Sports.ru, 
Москва, 9 апреля 2024) 
ОАО "РЖД" заплатило "Сочи" 446,5 миллионов рублей в 2023 году по контракту.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040098_Spartak_Zhamnova_napomnil_mne_Kolorado_kotoryj_vyigryval_Kubok_Stenli_Intervju_Mihaila_Malceva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040098_Spartak_Zhamnova_napomnil_mne_Kolorado_kotoryj_vyigryval_Kubok_Stenli_Intervju_Mihaila_Malceva
https://allhockey.ru/news/show/513937-Mal_cev_byvalo_posle_neudachnogo_perioda_Koval_chuk_pridet_nakrichit_zavedet
https://sport24.ru/hockey/news-636738-maltsev-byvalo-posle-neudachnogo-perioda-kovalchuk-pridet-nakrichit-zavedet-komandu-kak-dyadka-takoy
https://www.championat.com/hockey/news-5505494-deyatelnost-hk-sibir-okazalas-ubytochnoj-chetvyortyj-god-podryad.html
https://www.championat.com/hockey/news-5505494-deyatelnost-hk-sibir-okazalas-ubytochnoj-chetvyortyj-god-podryad.html


 

 

По данным "РБ Бизнес", из финансовой отчетности клуба следует, что за 2023 
год команда получила 446,5 миллионов рублей от ОАО "РЖД" в качестве 
целевых взносов.  
Еще 15,3 млн рублей "Сочи" получил от КХЛ. 
Выручка клуба за отчетный период возросла на 6,5% - до 788,8 миллионов 
рублей, а чистый убыток вырос на 43,5% и составил 20,2 миллиона рублей. 
Годом ранее "Сочи" зафиксировал убыток в 14,1 млн рублей. 
В текущем сезоне регулярного чемпионата Фонбет КХЛ "Сочи" не попал в плей-
офф, заняв 10 место в Западной конференции.  

https://www.sports.ru/hockey/1115982561-sochi-poluchil-ot-rzhd-446-5-mln-rublej-za-
2023-god-chistyj-ubytok-klu.html 

К заголовкам сообщений 

"Вратарь Фукале творил чудеса. Было понятно, что без него "Трактор" не 
победит" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Вратарь "Трактора" Зак Фукале творил чудеса в матчах Кубка Гагарина, было 
понятно, что без него челябинская команда не победит "Локомотив" в 
полуфинальной серии, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион 
Александр Кожевников. 
В понедельник "Трактор" в Челябинске уступил "Локомотиву" со счетом 0:3 в 

четвертой встрече полуфинальной серии плей‑офф КХЛ. Команда Алексея 

Заварухина закончила сезон, проиграв серию со счетом 0-4. Фукале получил 
травму в первой игре серии после столкновения с форвардом "Локомотива" 
Максимом Шалуновым. 
- Для меня было понятно, что не будет Фукале у "Трактора" - не будет побед. 

Фукале здорово отыграл плей‑офф, должен был играть до конца, но получил 

травму. Для "Трактора" Фукале оказался ключевым игроком, он просто чудеса 
творил. 
Что касается "Локомотива", они достойно вышли в финал. Команда у них сбитая, 
тренер грамотный, опытный, выигрывал Кубок Гагарина. Умеет работать, 
создавать команду. 
Мне лично не нравится "Локомотив", игра у них не зрелищная, это мое сугубо 

личное мнение. Но результат‑то мы видим. Они молодцы, в финале, у них 

хорошие контратаки, душат прилично, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040172_Vratar_Fukale_tvoril_chudesa_B
ylo_ponatno_chto_bez_nego_Traktor_ne_pobedit__Kozhevnikov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Между Яруллиным и "Ак Барсом" не было переговоров о возвращении. 
"Трактор" хочет сохранить защитника (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", защитник Альберт Яруллин может 
продлить контракт с "Трактором". 
Челябинский клуб заинтересован в сохранении защитника, который последние 
три сезона провел в "Тракторе". Ранее появилась информация, что Яруллин 
вернется в "Ак Барс". По нашим данным, между игроком и клубом на 
сегодняшний день не было никаких переговоров о возвращении.  

https://www.sports.ru/hockey/1115982561-sochi-poluchil-ot-rzhd-446-5-mln-rublej-za-2023-god-chistyj-ubytok-klu.html
https://www.sports.ru/hockey/1115982561-sochi-poluchil-ot-rzhd-446-5-mln-rublej-za-2023-god-chistyj-ubytok-klu.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040172_Vratar_Fukale_tvoril_chudesa_Bylo_ponatno_chto_bez_nego_Traktor_ne_pobedit__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040172_Vratar_Fukale_tvoril_chudesa_Bylo_ponatno_chto_bez_nego_Traktor_ne_pobedit__Kozhevnikov
https://allhockey.ru/news/show/513897-Kozhevnikov_bylo_ponyatno_chto_bez_Fukale_Traktor_ne_pobedit


 

 

Контракт Яруллина с "Трактором" истекает 30 апреля. В регулярном чемпионате 
защитник набрал 21 (6+15) очко. Это лучший показатель среди игроков обороны 
челябинской команды. 
В плей-офф защитник провел 13 матчей и набрал 4 (1+3) очка. "Трактор", 
напомним, проиграл в полуфинале Кубка Гагарина "Локомотиву" (0-4).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293397 

К заголовкам сообщений 

"Хоккей - это про эмоции, это игра, а не работа". История Александра 
Пашина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Спартака" Александр 
Пашин: сезон 2023/2024 стал для 21-летнего игрока первым полноценным в Лиге. 
В 71 матче он набрал 23 (12+11) очка и был признан лучшим новичком КХЛ 21-й 
недели. Ниже - слова самого Александра о дебюте и первой шайбе в Лиге, матче 
против "Салавата Юлаева" и игре в одной команде с Ильей Ковальчуком. 
В КХЛ я дебютировал в 17 лет за "Салават Юлаев" - конечно, было много 
положительных эмоций, здорово в таком возрасте сыграть первый матч в Лиге. 
Один матч перед дебютом провел 13-м нападающим на лавке вместе с 
командой. Помогает это или нет - тут все индивидуально. Кому-то удобнее 
потихоньку в первую команду входить, я же люблю играть, мне не нравится 
просто сидеть на скамейке: в такой ситуации не очень комфортно себя чувствую. 
Тогда я находился в "Толпаре", молодежной команде Уфы, и сообщили, что буду 
играть за первую команду. Первым делом позвонил родителям, обрадовал их и 
поехал в расположение "Салавата Юлаева" готовиться к игре.  
Когда перед началом сезона 2023/2024 узнал об аренде в "Спартак", 
отреагировал положительно - это было в моих интересах. Поговорили с агентами 
и пришли к мнению, что лучше попробовать поиграть в КХЛ. Тем более, в 
"Спартаке" была перестройка, пришел новый тренерский состав. Когда узнал, 
что клубы договорились об аренде, был рад. Вспомнил, что первый матч в Лиге 
за "Салават Юлаев" я сыграл как раз против "Спартака" - получилась такая 
ирония судьбы, эпичная история (улыбается). В команде в этом году было много 
новых ребят, осталось не так много игроков из прошлогоднего состава, клуб 
здорово поработал на рынке. С кем-то уже был знаком - например, с Саней 
Бурмистровым, пересекались в "Салавате Юлаеве". Первое время в клубе 
общался с молодыми ребятами, с ровесниками.  
С тренерами не было какого-то конкретного разговора о моей роли в команде. 
Но, учитывая подбор игроков, мы понимали, в какой хоккей будет играть 
"Спартак", какую игру команде будет ставить Алексей Юрьевич Жамнов и весь 
тренерский штаб. В этом сезоне у меня было больше игрового времени, спасибо 
тренерам за доверие. В такой ситуации чувствуешь больше уверенности, 
появляется спортивная наглость, не боишься ошибиться - это очень важно, 
особенно, для молодых. Мне очень нравится тот хоккей, в который "Спартак" 
играл в этом сезоне. Я считаю, что круче победить 5:4, чем 1:0 - болельщики же 
ждут голов. Хоккей с моей точки зрения - это про эмоции, это игра: на льду нужно 
играть, а не работать, и получать от этого удовольствие.  
Первый гол в Лиге забил во втором матче за "Спартак", играли с "Амуром". Было 
большинство, сначала при входе в зону отдал неточную передачу, соперник 
вышел в ноль на наши ворота и чуть не забил с моего паса. Но в следующей 
атаке секунд через 15-20 удалось забросить - нашел позицию на пятаке, прошла 
передача, и оставалось только попасть. Когда приехал на смену, на скамейке 
поздравили, и тренеры не стали ругать за тот самый обрез (улыбается).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293397


 

 

В начале декабря играли в Уфе, и был легкий мандраж - фактически я все 
детство провел в системе "Салавата Юлаева", но игровой практики в первой 
команде особо не получал. Приятно было сыграть там, атмосферная арена, 
которая всегда мне очень нравилась, местные болельщики круто поддерживают 
свою команду. Испытал классные эмоции в том матче. Затем обыграли 
московское "Динамо" 8:7 - у нас вообще в этом сезоне было достаточно эпичных 
матчей (улыбается), особенно с "Динамо": в этой игре мы победили, в 
предыдущей тоже не обошлось без овертайма (4:3 ОТ в пользу "Спартака" - 
прим.авт.). По зрелищности, по эпичности победа над "Динамо" 8:7 - одна из 
самых запоминающихся игр в карьере.  
В феврале признали лучшим новичком недели в Лиге - прикольно, приятно, но 
не более того. Чемпионат длинный, и то, что ты стал лучшим новичком одной из 
игровых недель - не самый серьезный показатель, я на этом не зацикливаюсь. 
Одну неделю можно провести хорошо, и тебя признают лучшим новичком, а 
потом две-три недели играть так себе и не приносить пользу команде. В игре 
важна стабильность.  
В этом сезоне дебютировал в Кубке Гагарина, и это хоккей немного другого вкуса, 
нежели регулярка. Во-первых, ты играешь с одной командой минимум четыре 
матча подряд, соперники друг друга досконально изучают, а в регулярке приехал, 
сыграл матч и погнали дальше. В плей-офф если не придумывать ничего нового, 
придется непросто. Во-вторых, сильно возрастает фактор ошибки, фактор 
везения - мелочей в таких играх не бывает. В пятой и шестой играх серии с 
"Металлургом" нам немного не хватило нацеленности на ворота. В пятом матче 
проспали начало, потом почти успели вернуться, но так, как в первых двух 
периодах, играть было нельзя. Проигрывая в серии, нужно было начинать матчи 
более активно - и пятый, и шестой. А мы в пятом начали с 0:3 - так себе история.  
Что касается игры в плей-офф, насколько такой хоккей может приносить 
результат, сложно судить - команда первый сезон играла в атакующем стиле. 
Возможно, нам действительно не хватило немного системности, чтобы все 
стабильно работало. Но это опыт, который тоже нужен команде, чтобы в 
дальнейшем добиваться более высоких результатов. Для "Спартака" это первый 
яркий сезон за несколько лет, болельщикам нравилась игра команды. Вместе с 
тем нам есть над чем поработать, мы знаем, что нужно улучшить - это небольшой 
положительный итог прошедшего плей-офф.  
Во время матчей старался не обращать внимание на "звездность" соперников, 
но иногда мысли проскакивали - сидишь дома и думаешь: "Ничего себе, два-три 
года назад я смотрел на этих ребят по телевизору, а сейчас играю против них" 
(улыбается). Олимпийские чемпионы, победители чемпионатов мира - есть в 
этом своя изюминка. С кем-то играешь в одной команде, например, Илья 
Ковальчук. Не помню, смотрел ли я чемпионат мира в 2008-м, мне тогда было 
всего шесть лет (смеется). Игра в одной команде с такими звездами или против 
них - это хороший опыт для молодых. Когда узнал, что Ковальчук подписал 
контракт со "Спартаком", был удивлен, что человек после паузы в таком возрасте 
бросил себе вызов. Был поражен, наблюдая за ним - как он готовит себя, как 
тренируется. Большой респект и уважение ему, вернуться в таком возрасте и 
показывать хороший хоккей - дорогого стоит. Молодым игрокам есть чему 
поучиться у таких ребят: к нему всегда можно было подойти и спросить, как 
лучше сыграть здесь, как работать в зале, как готовить себя к матчам. Он всегда 
помогал, создавал атмосферу в раздевалке - это очень энергичный человек, 
всегда подбадривал и поддерживал.  
Молодым игрокам я бы пожелал усердно работать и не опускать руки - любая 
работа всегда вознаграждается, ничто не проходит бесследно. У каждого игрока 



 

 

свой путь: кто-то быстро заходит в первую команду, кому-то нужно чуть больше 
времени. Но если есть мечта, иди к ней, не опускай руки и двигайся только 
вперед.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/09/529866.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" снова создает доминирующее ядро. И это не является 
чем-то плохим (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Уфа возвращается ко временам Хартикайнена, когда несколько хоккеистов 
занимали большую часть платежной ведомости. 
"Салават Юлаев" вылетел в первом раунде Кубка Гагарина. Такие поражения 
обычно ведут к большим выводам. И в Уфе их сделали. Самое яркое выражение 
состоит в платежной ведомости. Команда из столицы Башкортостана будто бы 
возвращается к своим привычным настройкам времен Хартикайнена, когда 
легионеры занимали существенную часть в зарплатном фонде, а далее шли 
крепкие россияне. 
"Салават Юлаев" уходит от равномерного распределения средств 
Команда из Уфы в нынешнем сезоне пыталась создать баланс между 
контрактами хоккеистов. Самым высокооплачиваемым игроком был Александр 
Шаров - 65 миллионов, далее шли Науменков, Ливо, Хмелевский и так далее. 
Платежная ведомость распределялась более-менее равномерно. 
Учитывая, что "Салават Юлаев" не планирует уходить в перестройку, что 
логично, так как команда совсем недавно ее проходила, то выбран самый верный 
путь - оставить лидеров. А для того, чтобы их оставить - необходимо было идти 
на повышение зарплат. 
Судя по сообщениям, которые дают различные издания, "Салават Юлаев" 
решил удержать костяк своих ведущих игроков. И готов вкладывать большие 
средства в нескольких хоккеистов.  
Журналист "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин написал, что Ливо по новому 
контракту с Уфой заработает 85 миллионов рублей. Александру Хмелевскому 
дают соглашение с зарплатой в 300 миллионов (100 - в среднем за год) на три 
года, а еще "Салават Юлаев" подпишет контракт с Шелдоном Ремпалом на 90 
миллионов рублей. В нынешнем сезоне хоккеист сыграл в НХЛ 9 матчей, в 
которых забросил две шайбы и отдал одну передачу.  
Источник: "Салават" подпишет форварда системы "Вегаса" Ремпала 
И это нормальное явление. Ливо мог уйти, но его сохранили. У Хмелевского были 
предложения из Северной Америки, поэтому предложили такой большой и 
длительный контракт. Ремпал - риск, так как нападающий не играл в КХЛ. Но 
вряд ли "Салават" не анализировал возможные минусы. Главное - не повторить 
историю с Ди, который получил контракт в "Магнитке", но не смог стать частью 
системы Андрея Разина. 
"Салават Юлаев" приходит к своей прошлой версии 
Если вспомнить платежную ведомость команды из Уфы в 2021 году, то 80 
миллионов зарабатывали Метсола и Ларсен, 90 - Хартикайнен, 70 - Маннинен, 
65 - Гранлунд. 385 миллионов уходило только на одну пятерку. 
Если информация изданий правдива, то сейчас четыре хоккеиста будут занимать 
у Уфы - 340 миллионов: Ремпал, Хмелевский, Шаров и Ливо. В случае, если 
подтвердится информация о том, что в лиге заново увеличат лимит до пяти 
легионеров, то "Салават Юлаев" может подписать еще одного игрока на сумму в 
40-60 миллионов. Тогда платежные ведомости будут плюс-минус одинаковыми.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/09/529866.html


 

 

С пятеркой легионеров "Салават Юлаев" был грозной силой. Возможно, именно 
поэтому вернулись к тому, от чего ушли из-за перестройки. Да и костяк мастеров 
Уфе нужно было оставлять.  
А можно ли добиться результата с таким зарплатным разбросом? 
На самом деле большая разница одних в плане заработка от других - это 
абсолютно нормальное явление. В НХЛ в каждой команде есть ряд хоккеистов, 
которые получают больше, нежели остальные. И ничего. Берут Кубки и 
добиваются результатов. Главное - к пятерке высокооплачиваемых правильно 
подобрать остальных. 
В нынешнем сезоне "Авангард" потратил на Ткачева (101 миллион), Буше (95 
миллионов), Спунер (70 миллионов), Шарипзянов (65 миллионов) - 331 миллион 
рублей. В итоге дошли до семи матчей во втором раунде и заняли второе место 
на Востоке. 
Возможно, где-то "Ястребам" не хватило глубины, но не потому, что переплатили 
лидерам, а, скорее, дали больше хоккеистам средней руки. В том же 
"Локомотиве", который является на льду показателем единства и монотонности, 
тоже есть дисбаланс в плане зарплат.  
Так что действия "Салавата Юлаева" абсолютно понятны и логичны. Давая 
большие зарплаты ряду игроков, можно добиваться результатов. Это 
показывала и сама Уфа в прошлом, и ряд клубов КХЛ - в нынешнем сезоне. 
"Зеленым" нужно было оставлять лидеров, чтобы становиться лучше и сильнее, 
а не стоять на месте, так что решения менеджмента с зарплатами легионеров - 
обоснованы. Станет ли с новым костяком "Салават Юлаев" своей же версии 
эпохи Хартикайнена? Увидим. 

https://allhockey.ru/article/show/513940-
Salavat_Yulaev_snova_sozdaet_dominirujuschee_yadro_I_eto_ne_yavlyaetsya_che
m_to_plohim 

К заголовкам сообщений 

За мгновения до овертайма. "Автомобилист" не оставил "Магнитке" 
времени на спасение (Советский спорт, Москва, 9 апреля 2024) 
По ходу четвертого матча серии команда Николая Заварухина уступала со 
счетом 0:3.  
Четвертая встреча "Автомобилиста" и "Металлурга" в рамках полуфинала 
розыгрыша Кубка Гагарина должна была дать ответы на многие вопросы. В 
случае второго домашнего поражения полюбившаяся многим нейтральным 
болельщикам команда Николая Заварухина оказывалась на грани вылета. Так 
что права на ошибку у "Автомобилиста", по сути, не было. Главный тренер хозяев 
льда пошел на рискованный эксперимент, доверив место в воротах не лучшему 
голкиперу первого раунда плей-офф Евгению Аликину, а его сменщику 
Владимиру Галкину.  
И в дебюте встречи собравшимся в Культурно-развлекательном комплексе 
"Уралец" могло показаться, что весенняя магия их любимой команды на грани 
краха. За неполные восемь минут в ворота екатеринбуржцев влетели три 
безответных шайбы. Владимира Галкина поочередно огорчили Никита 
Гребенкин и Александр Петунин. Номинальный номер один "Автомобилиста" 
отправился на скамейку, но и "свежему" Аликину недолго удалось оставаться 
"сухим". Третью шайбу в ворота "Автомобилиста" отправил Данила Юров.  
Перелом в игре наступил во многом внезапно. Шайба Стефана да Косты 
выглядела во многом случайно, если исходить из логики игры. И можно было 
предположить, что разозленный "комариным укусом" фаворита "Металлург" 
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после этого просто сомнет соперника. Но "Автомобилист", подбадриваемый 
громогласными трибунами, действительно перехватил инициативу. И второй гол 
екатеринбуржцев уже выглядел полностью закономерным. Мэйсек поборолся на 
пятачке, а Семен Кизимов не без доли удачи переправил шайбу в ворота.  
Второй период прошел в атаках екатеринбуржцев. "Металлург" не без труда 
выстоял в меньшинстве на старте двадцатиминутки. Но постепенно 
"Автомобилист" наращивал давление на ворота Набокова. Не выбило хозяев 
льда из колеи и удаление Макеева за выброс шайбы. И в результате команда 
Николая Заварухина добилась своего. Да Коста вывел на бросок Голышева, и 
Анатолий вернул соперников на исходные позиции.  
В третьем периоде игра разбилась на отрезки. Началось все с подобия штурма 
в исполнении гостей, которые, по всей видимости, получили от Андрея Разина 
серьезный нагоняй за растраченное преимущество. Следом за этим 
последовала вспышка активности от "Автомобилиста", и уже Набокову вместе с 
защитниками пришлось потрудиться. После этих кавалерийских наскоков 
команды окончательно перевели игру в спокойное русло. Прекрасно понимая, 
что овертайм уже, по сути, начался.  
На последней минуте основного времени магнитогорцы решились-таки на 
попытку штурма. Мэйсек и Хрипунов улетели в контратаку, и Степан впервые в 
матче вывел "Автомобилист" вперед. До сирены в этот момент оставалось всего 
7 секунд. Окончательный приговор магнитогорцам подписал Анатолий Голышев, 
поразивший пустые ворота. Команда Николая Заварухина совершает 
сумасшедший камбэк в четвертом матче и отправляется в Магнитогорск при 
равенстве в серии.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/za-mgnoveniya-do-overtajma-avtomobilist-
ne-ostavil-magnitke-vremeni-na-spasenie 

К заголовкам сообщений 

Безумие в плей-офф! "Автомобилист" совершил один из самых великих 
камбэков в истории КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
"Магнитка" выдала мощнейший отрезок на самом старте первого периода, но 
затем пропустила пять шайб подряд и проиграла. 
Гол американского форварда Люка Джонсона в начале овертайма третьего 
матча полуфинальной серии Кубка Гагарина вернул магнитогорскому 
"Металлургу" минимальное лидерство в кубковом противостоянии с 
"Автомобилистом" (3:2 ОТ, 2-1). Таким образом, команда Андрея Разина вернула 
себе преимущество домашнего льда, а в случае повторной победы в 
Екатеринбурге могла поставить оппонента на грань завершения сезона. 
Интересно, что сегодняшний матч с "Магниткой" стал для подопечных Николая 
Заварухина уже 14-м в нынешнем плей-офф. И на протяжении всего 
предыдущего пути уральской команды в розыгрыше Кубка Гагарина неизменно 
срабатывала одна и та же примета: кто первым забивает гол в матче с участием 
"Автомобилиста", тот и одерживает итоговую победу. Так было в каждой из пяти 
встреч в серии первого раунда с "Ак Барсом" (4-1), так сложилось в каждой из 
пяти игр в серии второго раунда со СКА (4-1), аналогичная тенденция сработала 
и в начале серии с "Магниткой" (1-2). 
В сравнении с предыдущим матчем тренерский штаб "Металлурга" не произвел 
ни одного изменения в своей заявке. В свою очередь, штаб "Автомобилиста" 
преподнес большой сюрприз: впервые в нынешнем плей-офф с первых минут 
место на последнем рубеже занял молодой Владимир Галкин. 23-летний вратарь 
трижды появлялся на льду в этом розыгрыше Кубка Гагарина, но во всех этих 
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случаях он менял Евгения Аликина в ходе матча. Сегодня же именно Галкину 
доверили место в старте. Важное изменение коснулось и центральной оси 
уральской команды: в состав вернулся Кертис Валк, пропускавший второй и 
третий матч серии. 
Рискованный ход тренерского штаба "Автомобилиста" с непонятной и 
необъяснимой логически сменой основного голкипера не принес уральскому 
клубу никаких дивидендов. Более того, спустя всего 5 минут 18 секунд со 
стартового вбрасывания Заварухину и его помощникам пришлось экстренно 
возвращать все на круги своя. Аликин был вынужден спешно вступать в игру, 
ведь счет к тому времени уже был 2:0 в пользу гостей. 
Формально Галкину было сложно предъявлять хоть какие-то претензии за 
пропущенные шайбы - сначала Никита Гребенкин реализовал выход один в ноль, 
а затем Александр Петунин удачно подправил шайбу в большинстве. Обе 
голевые ситуации были сложными для вратарских спасений. Но вопрос, ради 
какой благой идеи необходимо было менять надежно действовавшего Аликина 
после третьего матча, все равно остался. 
Впрочем, и появление Евгения на льду не спасло "Автомобилист" от 
продолжающегося града пропущенных шайб. Поймавшая дикий кураж 
"Магнитка" отправила еще одну шайбу в ворота хозяев усилиями Данилы Юрова. 
Три гола магнитогорской команды уложились в пятиминутный интервал времени, 
в результате чего положение екатеринбургской команды стало максимально 
сложным. С начала встречи прошло едва больше семи минут, а счет на табло 
фиксировал сверхкомфортное преимущество гостей в три шайбы - 0:3. 
Однако "Автомобилист" даже и не думал сдаваться без боя. Остаться в игре 
помог оперативный ответ от французского форварда Стефана Да Косты. 
Анатолий Голышев из-за ворот сделал пас на пятак, где Да Коста коньками 
обработал шайбу и с кистей бросил под перекладину. 34-летний француз 
продлил результативную серию до трех матчей. А сколько критики было в адрес 
Стефана за его игру в плей-офф? 
Гол Да Косты подарил хозяевам надежду на спасение в практически 
безнадежной ситуации. Подопечные Заварухина бросились вперед и сразу же 
создали еще целый ряд опасных моментов у ворот Ильи Набокова. Давление 
хозяев воплотилось в заброшенную шайбу под занавес безумного стартового 
отрезка. Валк в длительной атаке хозяев бросил от левого борта, Брукс Мэйсек 
навязал борьбу на пятаке, а далее отскок получился к лицевой, откуда Семен 
Кизимов сумел направить шайбу в ворота. 
После интенсивного обмена заброшенными шайбами страсти на площадке 
накалились до предела - пошли стычки и начался парад удалений, 
обернувшийся для "Магнитки" игрой в меньшинстве. "Автомобилист" имел 
отличный шанс сравнять счет в матче, но Набоков выстоял, совершив ряд 
важных спасений для этого момента встречи. 
Выручил партнеров Набоков и в начале второго периода, забрав шайбу 
намертво после броска Анатолия Голышева. Форвард "Автомобилиста" в 
контратаке хозяев два в одного решил бросить сам, но Набоков не пустил шайбу 
в ворота, выловив шайбу ловушкой. Долгое время во втором отрезке команды 
никак не могли отметиться взятием ворот. Оба голкипера были на высоте, 
оберегая свои команды от пропущенной шайбы. 
Так продолжалось до самой концовки периода, в которой все тот же Голышев 
все-таки стал автором заброшенной шайбы. Да Коста выкатывался на ворота, но 
напоролся на игрока "Металлурга", Голышев подхватил шайбу и отправил ее в 
правую девятку ворот Набокова, восстановив равновесие на табло - 3:3. 



 

 

"Автомобилист" сумел отыграть дефицит в три пропущенные шайбы, заставив 
"Магнитку" начинать все заново в этом матче. Неудивительно, что после сирены, 
возвещавшей об окончании периода, главный тренер магнитогорской команды в 
очень расстроенных чувствах отправился в раздевалку. 
Неужели примета, 100-процентно работавшая на протяжении последних 
полутора месяцев, даст первый сбой и "Автомобилист" добудет победу в матче 
плей-офф, в котором его соперник открыл счет? По итогам 40 минут игры вера в 
подобный сценарий развития событий была довольно сильна. 
Но в третьем периоде к решающей заброшенной шайбе гости были намного 
ближе, нежели хозяева. Подопечные Разина владели инициативой на 
протяжении трех четвертей заключительной двадцатиминутки основного 
времени, обстреливая владения Аликина из выгодных позиций. Только 
отчаянные усилия голкипера "Автомобилиста" помогали его команде удержать 
ничью. 
Превосходство гостей по броскам в створ было подавляющим (4:15), однако 
развязка оказалась феноменальной. Мэйсек совершил перехват на своей синей 
линии на последних секундах периода и организовал контратаку два в одного! А 
далее передача через клюшку защитника завершилась прицельным броском 
Хрипунова! За семь секунд до сирены! 
"Магнитка" заменила вратаря на шестого полевого игрока, но весь лимит чудес 
на сегодня уже был исчерпан хозяевами. Голышев оформил дубль, отправив 
шайбу в пустые ворота и поставив точку в одном из самых великих камбэков в 
истории плей-офф КХЛ. "Автомобилист" отыгрался с 0:3, добыл победу и 
сравнял счет в серии - 2-2. А также нарушил примету плей-офф, впервые 
победив в матче, в котором пропустил первым.  

https://www.championat.com/hockey/article-5506000-plej-off-khl-kubok-gagarina-
2024-metallurg-proigral-avtomobilistu-v-chetvyortom-matche-obzor-goly-avtory-
shajb-v.html 

К заголовкам сообщений 

Камбэк на века: "Автомобилист" отыгрался с 0:3 и вырвал победу у 
"Металлурга" в полуфинале Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), Москва, 9 
апреля 2024) 
"Автомобилист" на своем льду одержал волевую победу над "Металлургом" в 
четвертом матче и сравнял счет в полуфинальной серии плей-офф КХЛ. В 
первые восемь минут стартового периода подопечные Николая Заварухина 
пропустили трижды, но не сдались. Еще до перерыва они сумели сократить 
отставание до минимального благодаря голам Стефана Да Косты и Семена 
Кизимова, а в концовке второго отрезка Анатолий Голышев восстановил паритет. 
Победу же своей команде принес отличившийся за 7,5 секунды до финальной 
сирены Степан Хрипунов, а спустя несколько мгновений точку поставил все тот 
же Голышев, поразивший пустой створ. 
 После второго поражения в полуфинальной серии Кубка Гагарина Николай 
Заварухин пошел на отчаянные меры. В основу "Автомобилиста" вернулись 
Кертис Валк и Денис Баранцев, но главной новостью стал перевод в запас 
Евгения Аликина, казавшегося непререкаемым первым номером 
екатеринбуржцев как в нынешнем регулярном чемпионате, так и плей-офф. 
Место в рамке занял Владимир Галкин, до настоящего момента лишь трижды 
выходивший на лед в турнире. И первые минуты продемонстрировали, что этот 
ход не дал желаемого результата. 

https://www.championat.com/hockey/article-5506000-plej-off-khl-kubok-gagarina-2024-metallurg-proigral-avtomobilistu-v-chetvyortom-matche-obzor-goly-avtory-shajb-v.html
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Уже на 138-й секунде "Автомобилист" слишком увлекся атакой и не уследил за 
рывком Никиты Гребенкина. Тот откликнулся на шикарную передачу Игоря 
Гераськина, вырвался один на один с Галкиным и легко разобрался с вратарем. 
А менее трех минут спустя Владимир пропустил и во второй раз, после чего 
отправился на скамейку запасных. Александр Петунин подставил клюшку под 
дальний "выстрел" Робина Пресса и подправил ужасную статистику 
"Металлурга" в большинстве. В преддверии этой встречи магнитогорцы делили 
звание худшей команды по реализации лишнего, используя лишь 7,1% шансов. 
Хозяева явно пребывали в состоянии грогги, а на восьмой минуте позволили 
забить и в третий раз - мини-шедевр сотворил Данила Юров. Нападающий 
оказался за воротами, но не растерялся и с отрицательного угла бросил аккурат 
в спину Аликина, откуда шайба и залетела в сетку. Казалось, эта неудача 
окончательно сломит екатеринбуржцев, однако все сложилось с точностью до 
наоборот. Подопечные Заварухина внезапно раскрепостились и уже спустя 60 
секунд отквитали один гол: Илью Набокова застал врасплох Стефан Да Коста. А 
в самой концовке Семен Кизимов сократил отставание до минимального. 
Завершился же один из самых безбашенных периодов розыгрыша Кубка 
Гагарина парой потасовок, вылившихся в удаление сразу пятерых хоккеистов. 
В преддверии второго отрезка психологическое преимущество явно было на 
стороне "Автомобилиста". Те не только сумели не пасть духом после кошмарной 
восьмиминутки, но плотно завладели инициативой и практически восстановили 
паритет. На последних секундах первого периода Брукс Мэйсек угодил в 
перекладину, а уже после перерыва имел еще один шанс забить в большинстве 
- его размашистый щелчок в касание прошел чуть мимо девятки. 
Но, как это часто бывает, за невероятно ярким и богатым на голы и события 
отрезком последовало затишье. И не сказать, чтобы коллективы резко сбавили 
обороты и сместили акцент в сторону обороны, просто Аликин и Набоков стояли 
стеной. Возможности отличиться имели и те и другие, но то испытывали 
проблемы на завершающей стадии, то выше всяких похвал действовали 
голкиперы. Так, Евгений выручил после броска прорвавшегося в чужую зону 
Юрова, а Илья сначала разобрался с Анатолием Голышевым в очной дуэли, а 
потом не дал Кизимову оформить дубль. 
Но когда игра казалось бы подуспокоилась, "Автомобилист" нанес очередной 
разящий удар. Если сольный прорыв Да Косты к чужим воротам удалось 
остановить, то помешать поддержавшему атаку вторым темпом Голышеву - нет. 
Тот из крайне неудобного положения исхитрился бросить в дальний верхний угол 
и оставил не у дел Набокова. И укрепился на втором месте в списке лучших 
снайперов Кубка Гагарина. На счету Анатолия семь точных попаданий, у Рида 
Буше - на два больше. 
Таким образом, "Металлург" пропустил три раза подряд и позволил 
"Автомобилисту" сотворить феноменальный камбэк, но будто бы не подал виду. 
Магнитогорцы больше атаковали и по ходу предыдущих отрезков и в третьем не 
стала изменять себе. По истечении первой половины периода они в четыре раза 
больше беспокоили Аликина, а немного дали слабину лишь на несколько минут. 
Екатеринбуржцы ненадолго сумели отвести игру от своих ворот, а Мэйсек и 
Трямкин имели неплохие шансы довершить камбэк, но не преуспели. 
Казалось, овертайма не избежать, но в самой концовке Гераськин совершил 
грубейшую ошибку и спровоцировал контратаку на собственные ворота. Мэйсек 
не стал жадничать и нашел на дальней штанге Степана Хрипунова, а тот в 
четвертый раз огорчил Набокова - за 7,5 секунд до финальной сирены. Вторая 
шайба Голышева (на этот раз - в пустые ворота) лишь подвела окончательный 



 

 

итог. "Автомобилист" совершил невероятный камбэк и одержал волевую победу 
со счетом 5:3. А также выровнял положение в серии - 2-2. 

https://russian.rt.com/sport/article/1297717-avtomobilist-mellurg-match-chetyre 

К заголовкам сообщений 

Такой "Автомобилист" может выиграть Кубок Гагарина (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Хозяева победили "Магнитку", вытащив игру с 0:3. 
В первом периоде четвертого матча серии "Автомобилиста" с "Магниткой" 
казалось, что исторический сезон Екатеринбурга близится к концу. 0:3 уже к 
середине первой 20-минутки - такое отставание ликвидируют редко. Но хозяева 
льда в этом плей-офф (а особенно в нынешнем противостоянии) демонстрируют 
невероятный характер. В первых трех встречах с "Металлургом" команда 
Николая Заварухина забивала в последние две минуты основного времени. А 
сейчас и вовсе сотворила что-то невероятное!  
Еще до первого перерыва "Авто" забросил две шайбы, сумев зажечь трибуны 
дворца "Уралец". А что творилось на них в концовке второго периода, когда 
Анатолий Голышев сравнял счет!  
Такой матч екатеринбуржцы проиграть не могли. В концовке гости заперли 
соперника в его зоне, но воплотить преимущество в голы не сумели. А ошибка 
Игоря Гераськина стоила магнитогорцам поражения. Мэйсек перехватил шайбу 
и отправил Хрипунова забивать победный. И теперь, несмотря на то, как 
закончится серия, этот сезон можно назвать лучшим в истории хоккея 
Екатеринбурга.  
Лучшим результатом в истории Свердловска стало пятое место в чемпионате 
СССР-1969, сейчас же команда гарантировала себе бронзовые медали и 
сохраняет хорошие шансы на выход в финал. При этом насколько мощно 
действует "Авто"!  
Разыгрался в плей-офф Стефан Да Коста, которого принято считать некубковым 
игроком. Лучшие матчи в карьере приберег ставший легендой в родном клубе 
Анатолий Голышев. Ловит на себя все, что летит в створ, железный человек 
Кирилл Воробьев. Забивает важнейшие шайбы Семен Кизимов, пропустивший 
почти всю регулярку из-за тяжелейшей травмы.  
По ходу следующего сезона в Екатеринбурге планируют ввести в эксплуатацию 
арену, рассчитанную на 12 тысяч зрителей. Хоккейный бум как раз кстати. 
Старенький "Уралец" явно не вмещает всех желающих - билеты на матчи с 
"Магниткой" раскупили за час. С такой игрой, как сейчас, начнет заполняться и 
новый дворец. Но с таким характером вполне можно привезти Кубок Гагарина 
уже в "Уралец".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-sravnyal-schet-v-
polufinalnoy-serii-pley-off-khl-s-metallurgom-shansy-na-pobedu-v-kubke-gagarina-
2199176/ 

К заголовкам сообщений 

Огненный камбэк "Автомобилиста" - с 0:3 на 5:3. Как это было? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 9 апреля 2024) 
Победный гол за 7 секунд до сирены.  
Противостояние "Автомобилиста" и магнитогорского "Металлурга" - 
противоположность другому полуфиналу. "Локомотив" методично разобрал 
"Трактор". На этом фоне уральская серия выглядит даже интереснее.  
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"Автомобилист" быстро продлил серию, выиграв один из матчей в 
Магнитогорске. Третья игра (2:3, ОТ) ушла в овертайм благодаря голу на 
последней минуте, а четвертая встреча (5:3) запомнилась неожиданно лихо 
закрученным сюжетом.  
Такой результативности от "Автомобилиста" и "Металлурга" никто не ждал.  
Уверенный старт "Магнитки": три шайбы за 7,5 минут, "Автомобилист" поменял 
вратаря 
Начало матча при этом явно осталось за гостями. "Магнитка" быстро сделала 
комфортное преимущество.  
На 3-й минуте Игорь Гераськин длинным пасом вывел Никиту Гребенкина 1-в-0. 
Несмотря на висящего на спине защитника, Гребенкин переложил на неудобную 
и отправил шайбу между щитков Владимира Галкина.  
Спустя три минуты наконец сработало большинство "Металлурга", молчавшее 
четыре матча подряд. Защитник Робин Пресс от синей линии высоко набросил в 
сторону ворот, а с пятака ее подправил Александр Петунин.  
На этом закончился матч для Галкина - всего он успел сделать лишь 4 сэйва (4/6, 
66,7% ОБ). Галкин проводил первую игру в основе в этом плей-офф - ранее он 
дважды заменял Евгения Аликина по ходу матчей со СКА во втором раунде. 
Теперь произошла обратная ситуация.  
Вот только и Аликина сразу пробили - отметился Данила Юров. В голевом 
эпизоде он проявил смекалку. Шайба попала к Юрову, когда тот находился за 
воротами, но Данила быстро сориентировался в ситуации и бросил в спину 
Аликина в расчете на рикошет. Задумка сработала.  
Таким образом "Автомобилист" уже в начале матча (на три шайбы у гостей ушло 
всего 7:20) оказался в максимально неудобной ситуации: 0:3 в четвертом матче 
и перспектива переезда в Магнитогорск при 1-3 в серии.  
Как все объяснил главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин: "Начало 
с нашей стороны было прям "черт побери". Подобным образом на голы 
соперников регулярно реагирует Роман Ротенберг. Одно отличие: в его случае 
это обычно происходит после поражений.  
Что сотворил "Автомобилист": начали камбэк сразу после 0:3, а вышли вперед 
уже на последней минуте 
Героическое спасение "Автомобилиста" началось очень быстро.  
Уже спустя минуту после гола Юрова отличился Стефан Да Коста. Давление 
хозяев в зоне соперника принесло результат: Степан Хрипунов (запомните это 
имя!) выиграл борьбу у борта, отдал на Анатолия Голышева, а тот в касание 
вывел француза на бросок.  
В конце периода "Автомобилист" подобрался вплотную: Семен Кизимов 
забросил с острого угла. Теперь рикошет помог хозяевам - шайба попала в 
Юрова и только потом оказалась в воротах.  
Сравнял счет уже сам Голышев - лучший игрок "Автомобилиста" в этом плей-
офф. Да Коста в одиночку не справился с двумя игроками "Магнитки" и потерял 
шайбу. Увидев неудачу опытного партнера, Голышев решил ничего не 
выдумывать - и просто приложился по бесхозной шайбе.  
Илья Набоков толком не среагировал - в момент броска его закрыл Хрипунов.  
Третий период проходил с преимуществом "Металлурга" (16:6 по броскам), но 
Аликин держал команду в игре. Как оказалось, не зря.  
На последней минуте произошло совсем неожиданное: ошибся Гераськин, так 
идеально нашедший Гребенкина передачей почти через всю площадку в начале 
игры.  
Кажется, Игорь немного заигрался. Спустившись к синей линии, он сделал 
поперечную передачу, которую перехватил Брукс Мэйсек. Немецкий 



 

 

нападающий организовал выход 2-в-1 вместе с Хрипуновым. Таким подарком 
нельзя было не воспользоваться - и Хрипунов вывел "Автомобилист" вперед за 
7 (!) секунд до финальной сирены.  
Вот тот решающий гол:  
"Магнитка" сразу сняла вратаря, но это привело только к дублю Голышева. После 
шайбы в пустые ворота Анатолий вышел на первое место в списке бомбардиров 
плей-офф-2023/24. Он сравнялся с Прессом ("Металлург") и Березкиным 
("Локомотив") - у всех по 14 очков.  
Аликин в итоге отметился 34 сэйвами с 35 бросков (97,1% ОБ) - его выступление 
тоже помогло команде вытащить такой матч. Следующую игру он наверняка все-
таки привычно начнет в старте.  
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин будто что-то знал еще перед 
матчем. Он грустил еще на интервью до старта игры:  
После первого гола "Автомобилиста" Разин все осознал окончательно:  
Четвертая шайба Хрипунова не поменяла в эмоциях Разина вообще ничего:  
Боль выразилась на пресс-конференции, где Разин сделал шутливую отсылку к 
судейскому корпусу. До этого игрок "Металлурга" Роман Канцеров обвинял 
соперника в грязной игре. Надо понимать: все оправдания через работу судей 
никак не отменяют ошибки хоккеистов "Металлурга".  
Теперь серия затянется как минимум до субботы - но, кажется, этим командам 
интересно играть друг с другом. В прошлом сезоне их противостояние в первом 
раунде дошло до седьмого матча. Повторится ли это сейчас?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3233849.html 

К заголовкам сообщений 

Чудо-камбэк "Автомобилиста": отыгрались с 0:3 против "Магнитки", 
победный гол забили за 7 секунд до овертайма (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2024) 
Сравняли счет в серии. 
"Автомобилист" сравнял счет в полуфинальной серии Кубка Гагарина против 
"Металлурга" - 2-2. Хотя сегодня команда Николая Заварухина была намного 
ближе к 1-3 в серии. Уже в начале первого периода "Автомобилист" пропустил 
три шайбы подряд, но затем совершил камбэк и выиграл матч - 5-3. 
В Кубке Гагарина осталась только одна полуфинальная серия, но и она после 
сегодняшнего матча была близка к завершению. "Магнитка" вела в серии у 
"Автомобилиста" со счетом 2-1 и после стартовых 10-ти минут сегодняшней игры 
казалось, что серия переедет в Магнитогорск уже при счете 3-1. 
В течение стартовых семи минут команда Андрея Разина забросила три шайбы 
подряд. Сначала отличился Никита Гребенкин, а затем - Александр Петунин и 
Данила Юров. У "Авто" место в воротах неожиданно занял Владимир Галкин, 
запасной вратарь команды. Но уже после второго гола Заварухину пришлось 
вернуться к базовым настройкам - в ворота вернулся основной голкипер Евгений 
Аликин. 
Аликин, к слову, больше и не пропустил - он отразил все 20 бросков по своим 
воротам. А "Автомобилист" начал погоню за своим соперником. Начал камбэк 
Стефан да Коста, который отлично проводит полуфинальную серию. Француза 
долгое время называли некубковым игроком, а у него уже три шайбы в четырех 
играх с "Магниткой". 
Стефана да Косту критиковали и называли некубковым игроком. А он взял и 
приговорил "Магнитку" во втором матче 
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До конца первого периода Семен Кизимов - еще один джокер "Автомобилиста" - 
сократил отставание в счете до минимума. 24-летний нападающий проводит 
всего второй плей-офф в карьере, но уже стал важным игроком для 
"Автомобилиста". Его гол в пятом матче серии с "Ак Барсом" вывел 
"Автомобилист" в следующий раунд. А теперь на его счету 5 (3+2) очков в 13 
играх Кубка Гагарина. 
В концовке второго периода за дело взялся лидер и главный игрок 
"Автомобилиста" - Анатолий Голышев. Он сравнял счет и упрочил свои позиции 
в статусе лучшего бомбардира "Авто". Теперь на счету Голышева 14 (8+6) очков 
в 13 играх. В гонке лучших бомбардиров Кубка Гагарина он обошел нападающего 
"Локомотива" Максима Березкина и вышел на первое место. 
25&height=100%25&iframe_width=640&iframe_height=360&lang=ru&skin_name=khl  
В третьем периоде, когда казалось, что все идет к овертайму, "Авто" убежал в 
контратаку два в одного: Брукс Мэйсек отдал на Степана Хрипунова, а тот в 
касание отправил шайбу в ворота - 4:3 за 7 секунд до конца. Разин тут же снял 
вратаря, но шансов на спасение уже не было, а хозяева отправили и пятую 
шайбу -в пустые ворота забил Голышев, оформивший дубль. 
"Ну, что произошло, то произошло. Проиграли, что теперь? Сами себе привезли 
голы. Такие ошибки бывают, а мы их совершили. "Автомобилист" 
воспользовался своими моментами", - эмоционально прокомментировал матч 
Разин. 
Теперь серия при счете 2-2 переезжает в Магнитогорск. И если еще недавно 
казалось, что "Магнитка" уверенно заберет ее, то теперь совершенно ничего 
непонятно. Как минимум психологическое преимущество после такого камбэка 
точно на стороне "Автомобилиста". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293410 

К заголовкам сообщений 

Сумасшедший камбэк в КХЛ. У "Металлурга" увели победу из-под носа 
(News.sportbox.ru, Москва, 9 апреля 2024) 
Магнитогорцы упустили преимущество в три шайбы, пропустив пять голов 
подряд. 
 Автомобилист - Металлург  
Перед стартом четвертого матча полуфинальной серии плей-офф Фонбет 
Чемпионата КХЛ главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин отправил 
в запас основного вратаря Евгения Аликина. Довольно странное решение, ведь 
Аликина сложно обвинить в двух поражениях от "Металлурга". Кипер, наоборот, 
своей надежностью заряжал одноклубников. 
Возможно, Заварухин хотел встряхнуть своих игроков после победы "Магнитки" 
в Екатеринбурге, дав Владимиру Галкину выйти в старте во втором домашнем 
матче. В другой полуфинальной паре уже была похожая история. Сергей 
Мыльников поменял Захари Фукале, который получил травму в первом матче 
противостояния и провалил дебют. А все потому, что Мыльников последний раз 
выступал 26 февраля и растерял игровой тонус. 
У Галкина в этом плане дела обстоят лучше. Он провел три матча в плей-офф, 
правда, каждый раз менял одноклубника по ходу встречи. Но это не помогло 
киперу уверенно войти в игру: "Металлург" уничтожил "Автомобилист" в начале 
встречи. 
Волевая победа "Автомобилиста" 
Сухая серия Галкина против "Металлурга" продлилась недолго. Уже на третьей 
минуте Игорь Гераськин из своей зоны выполнил передачу под чужую синюю 
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линию на Никиту Гребенкина, который выбежал один на один с вратарем и 
открыл счет. Для Гребенкина эта шайба стала первой в полуфинале. 
Через несколько смен Сергей Зборовский грубо ударил соперника коленом и 
отправился на скамейку штрафников. "Магнитка" первое большинство 
реализовала всего за 41 секунду. Робин Пресс набросил на ворота, а Александр 
Петунин переправил шайбу в сетку - 2:0. На этом выступление Галкина в 
полуфинале закончилось. 
Кипер провел на льду чуть больше пяти минут и покатил на скамейку запасных. 
Что Заварухин хотел сказать этими изменениями в составе? При этом 
предъявить претензии Галкину сложно. Сначала был выход один на один, а 
потом - подправление. 
"Сухим" Аликин продержался недолго. На восьмой минуте Данила Юров на 
ровном месте создал невероятный гол. Форвард за воротами получил передачу 
и показал вратарю, что собирается переместиться к дальней штанге. Но в 
последний момент нападающий бросил Аликину в спину, и от кипера шайба 
отскочила в ворота. Болельщики "Металлурга" и "Миннесоты", которая 
задрафтовала форварда, могут быть довольны креативностью Юрова.  
Три гола в начале матча сломали бы любую команду, но не "Автомобилист". 
Екатеринбуржцы отправили в отпуск "Ак Барс" и СКА и уже давно доказали, что 
у них есть характер. И ровно через минуту на гол Юрова результативно ответил 
Стефан Да Коста: нападающий с близкого расстояния прошил ворота Ильи 
Набокова. 
На кураже хозяева заметно прибавили в движении. И в конце периода форвард 
"Автомобилиста" Семен Кизимов удачно сыграл на добивании - 2:3. После 
перерыва хозяева получили два удаления, дав "Металлургу" возможность 
увеличить преимущество в счете. 
Команда Заварухина выстояла в меньшинстве и уже в равных составах огорчила 
Набокова. На 38-й минуте Анатолий Голышев броском в одно касание заставил 
зрителей "Уралец-Арены" вскочить со своих мест - 3:3. Невероятный камбэк от 
"Автомобилиста"! На второй перерыв болельщики провожали екатеринбуржцев 
продолжительными аплодисментами.  
В заключительной 20-минутке соперники обменивались опасными атаками, но 
Набоков и Аликин уверенно тащили команды в овертайм. Однако "Металлург" 
буквально подарил "Автомобилисту" победу. Гераськин в зоне атаки выполнил 
неточную передачу, и хозяева тут же организовали контратаку в формате "2 в 1". 
Брукс Мэйсек выполнил передачу на Степана Хрипунова, который за семь секунд 
до сирены забросил в ворота Набокова. 
"Металлург" попытался спасти встречу, сняв вратаря, но получил еще один гол 
от Анатолия Голышева. "Автомобилист" добыл волевую победу - 5:3, сравняв 
счет в серии. Пятый матч противостояния состоится 11 апреля в Магнитогорске. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2040414_Sumassheds
hij_kambek_v_KKhL_U_Metallurga_uveli_pobedu_iz_pod_nosa 

К заголовкам сообщений 

Автопогонщики (Коммерсантъ, Москва, 10 апреля 2024) 
"Автомобилист" обыграл "Металлург", пропустив три ранних гола 
В "уральской" полуфинальной серии play-off "Фонбет" чемпионата КХЛ 
"Автомобилист" догнал "Металлург" после удивительного по сюжету четвертого 
матча. В нем екатеринбуржцы на своей площадке в первой половине стартового 
периода пропустили три гола подряд, но смогли пережить такой удар и одержать 
победу - 5:3. 
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2040414_Sumasshedshij_kambek_v_KKhL_U_Metallurga_uveli_pobedu_iz_pod_nosa


 

 

Более необычного, парадоксального матча в этом play-off, видимо, не было. Он 
словно издевался над шаблонами. Они ведь рисовали довольно жесткую и 
четкую картинку, настаивали на том, что характер борьбы в этой серии 
определился и устоялся. Все три предыдущие встречи были равными и ровными. 
Во всех исход решался на флажке. Однажды, правда, итоговая разница вышла 
не минимальной, а в две шайбы, но только потому, что "Металлург" забил в 
концовке в пустые ворота. 
И вдруг случился какой-то тектонический взрыв. Побег магнитогорского 
форварда Никиты Гребенкина после исключительно своевременного паса Игоря 
Гераськина можно было списать на стечение обстоятельств: ну не успел еще 
"Автомобилист" как следует войти в игру, дальше будет аккуратен, как всегда. Но 
тут же "Металлург" забил второй гол, реализовав большинство простейшим 
способом. Робин Пресс именно набросил, а не бросил шайбу в ворота, зная, 
конечно, как здорово Александр Петунин ориентируется на пятачке, как умеет с 
этими набросами разбираться. И молодой голкипер хозяев Владимир Галкин 
покатил на скамейку запасных, уступая место более опытному Евгению Аликину. 
А Аликин тут же пропустил обиднейшую шайбу - плод игровой мудрости и 
хитрости превратившегося в 20 лет в лидера нападения "Металлурга" Данилы 
Юрова. Он очутился за воротами, но понял, что поразить их можно, и устроив 
рикошет от спины вратаря. Такой трюк ведь исполняют некоторые матерые 
нападающие. 
То есть с начала матча прошло меньше семи с половиной минут, а "Металлург" 
уже вел - 3:0. И даже странно было констатировать, что тренер "Автомобилиста" 
Николай Заварухин не берет почти обязательный в случае катастрофы на 
разгоне тайм-аут. У кого-то из тех, кто за этой встречей наблюдал, в голове 
наверняка крутилась мысль, что просто осознал его бессмысленность. Раз уж не 
идет вообще ничего, то и зачем мучиться с тайм-аутами? Нужно просто доехать 
спокойно до поражения, поберечь нервы на будущее. 
Этот отрыв для такой серии представлялся и в самом деле уже приговором. Но 
дальше-то происходило нечто еще более загадочное, чем в эти семь с 
половиной минут. 
"Автомобилист" вдруг наступил на горло любимой песне и решил, что настало 
время отказаться от любимой стратегии - не лезть вперед, не зарываться. Он 
зарылся в оборону " Металлурга" с головой. И этот новый "Автомобилист", 
которому нечего терять, оказался жутко симпатичным. В нем было достаточно и 
энергетики, и блеска. 
И выяснилось, что к такому "Автомобилисту" его вышколенный, как солдат 
почетного караула, соперник не готов. Он потихоньку гнулся под его натиском, а 
потом не уследил за пасом Анатолия Голышева из-за ворот и включением 
Стефана Да Косты. А Заварухин корректировал сочетания в звеньях и лишь 
добавлял дровишек в топку. Огонь полыхал уже ярко-ярко и родил еще один 
екатеринбургский успех на излете первого периода. Семен Кизимов ловко загнал 
метавшуюся возле ворот шайбу в открытый угол. 
Казалось, что в перерыве-то наставник "Металлурга" Андрей Разин нашел 
правильные слова и правильные ходы, чтобы погасить пожар. 
Во втором периоде все долго было сухо и скучно. И наверное, такой рисунок 
магнитогорцев устраивал. 
Но в конце концов очередной екатеринбургский взрыв все же прогремел. Да 
Коста танком попер на вратаря Илью Набокова. Его как-то остановили, но на 
отскочившую шайбу рыбкой, как приземляющий мяч за лицевую регбист, 
кинулся, заранее примеряясь к ней клюшкой, Голышев. И равновесие было 
восстановлено. 



 

 

Такой неординарный матч должен был вырулить к неординарной развязке. И с 
ней, разумеется, срослось. 
Матч уверенно приближался к овертайму. Последние секунды основного 
времени таяли, словно апрельский снег. "Металлург" владел шайбой, и не было 
никаких поводов думать, что он может влипнуть в какую-нибудь неприятную 
историю. А он в нее влип после потери в середине площадки. Брукс Мэйсек и 
Степан Хрипунов мчались вперед под звучавший все громче и громче звук 
трибун, почувствовавших запах крови. И этот рывок Мэйсек увенчал идеальным 
пасом на дальний угол Хрипунову. 
Разин свой тайм-аут, в отличие от Заварухина, использовал, надеясь, что за 
отрезок в семь секунд его команда еще сможет изобрести что-то спасительное. 
Но чудесный матч завершился голом в распахнутые настежь Набоковым, 
сидевшим уже за бортиком ради того, чтобы на льду мог находиться шестой 
полевой игрок, ворота от героического Голышева. 
Счет в этой серии, в которой все иначе, чем в той, в которой накануне 
"Локомотив" добил "Трактор", разгромив его в четырех встречах, сравнялся. 
Пятая игра пройдет в четверг в Магнитогорске. 
Хоккеисты "Автомобилиста" (в красной форме) в первом периоде проигрывали 
"Металлургу" - 0:3, но сумели вырвать победу и сравняли счет в полуфинальной 
серии Кубка Гагарина.  

https://www.kommersant.ru/doc/6635101 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" сотворил лучший камбек в плей-офф (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Браво, Николай и его команда! 
"Автомобилист" отыгрался с 0:3, одолел "Металлург" и сравнял счет в серии 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
"Автомобилист" - команда с характером. Она не раз доказывала это по ходу плей-
офф. Вспомните только момент, когда Кирилл Воробьев, мужественнейший 
защитник, в течение 15 последних секунд пятого матча серии со СКА, укрывал 
собой шайбу, получая при этом многочисленные удары и тычки от многократно 
превосходящих сил противника. А еще этот парень стал первым игроком в 
текущем плей-офф, заблокировавшим 50 бросков. 
Вот такой же характер "Автомобилист" показал по ходу четвертого матча серии 
с "Металлургом", отыгравшись со счета 0:3. Согласитесь, раньше такого за этой 
командой, обладавшей репутацией некубковой, не водилось. Впрочем, времена 
меняются. Причем иногда с той же скоростью, что и игра "Металлурга" по ходу 
матча. 
Что произошло с командой Андрея Разина? Сам тренер в своем послематчевом 
комментарии пообещал никого не расстреливать, а также отделался простой 
фразой о том, что "Металлург" проиграл. Спасибо, будто мы этого не видим. Но 
почему "Металлург" уже не в первый раз позволяет себе отпускать бразды 
правления игрой по ходу встречи? Вспоминается пятый матч серии со 
"Спартаком", в котором магнитогорцы, ведя по ходу встречи со счетом 4:0, 
позволили сопернику забить три гола и обеспечили себе нервную концовку. 
Благо для них, что им хватило тогда добытого ранее гандикапа для победы.  
А вот в четвертом матче полуфинала с "Автомобилистом" его оказалось 
недостаточно. Мы увидели лишнее подтверждение тому, что когда команда 
начинает громить соперника с первых минут, далеко не всегда это для нее 
заканчивается хорошо. Хотя поначалу казалось, что хозяева льда не угадали с 
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заменой Аликина на Галкина. В моменте с первым пропущенным голом 
болельщики из Екатеринбурга имеют права на претензии Владимиру. 
Всего же "Магнитка" забросила три за первые восемь минут. Петунин подправил 
с пятачка наброс от синей в исполнении Робина Пресса, после чего Галкин 
уступил свое место в воротах Аликину. Добил, как сначала показалось, 
"Автомобилист" гол Данилы Юрова, забитый аж с отрицательного угла.  
Екатеринбуржцам, полагаю, очень сильно помог гол Стефана Да Косты, забитый 
в середине первого периода. Француз точно бросил из слота в дальний верхний 
угол. А за пару минут до окончания первого периода стало понятно, что дело для 
"Металлурга" запахло жареным. Семен Кизимов сократил отставание своей 
команды до минимума. Его гол вышел похожим на юровский, он точно так же был 
забит после отскока от спины вратаря. Разница лишь в том, что молодой 
форвард из Магнитогорска бросал из-за ворот, а Кизимов - просто с острого угла.  
Впрочем, какая разница, как именно ты забиваешь, если это помогает твоей 
команде камбечить? "Металлург" поначалу ответил сопернику на голы грубостью 
- молодые Канцеров и Гребенкин в конце первого периода были удалены за 
драки. "Магнитка" во втором периоде продолжала играть первым номером, но 
единственный гол состоялся в ее ворота - Анатолий Голышев взорвал трибуны 
"Уральца" точным броском из левого круга вбрасывания незадолго до конца 
второго периода. 
Снова "Автомобилист" оказался сильнее соперника в конце игрового отрезка. 
Картина повторилась и в третьем периоде, причем, на самых последних его 
секундах. Степан Хрипунов заставил время замереть на цифрах 59:53 - он 
проткнул шайбу в ворота Набокова с ближней дистанции. Здесь изрядно 
напортачил Игорь Гераськин, выдавший идеальный пас сопернику на чужой 
синей линии. Думаете, Андрей Разин стал публично его распекать? Как бы не 
так. "Действие Гераськина было решающим в игре, когда мы заняли первое 
место на Востоке. Игорь в игре с "Авангардом" за 0,01 секунду отдал на пустые 
ворота Юрову. И благодаря этому мы боремся в полуфинале. Поэтому Гераськин 
- в порядке. Пусть рискует", - заявил тренер. И это правильно. На публике своих 
игроков нужно исключительно поддерживать. Даже если они ошибаются и 
подводят команду.  
Пятая была заброшена Голышевым на последней секунде в пустые ворота. 
Получил ли "Автомобилист" преимущество в психологии после такого камбека? 
Вероятно, да. Но я не думаю, что оно будет иметь решающее значение. Серия у 
"Металлурга" и "Автомобилиста" очень близкая, здесь может произойти 
абсолютно любой "черт побери". И поэтому наблюдать за ней - невероятный 
кайф. 

https://allhockey.ru/article/show/513968-
Avtomobilist_sotvoril_luchshij_kambek_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Камбэчище от "Автомобилиста"! Отыгрались с 0:3 и наказали "Металлург" 
(Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2024) 
"Автомобилист" обыграл "Металлург" и сравнял счет в серии полуфинала плей-
офф 
Пока ярославский "Локомотив" берет передышку после победы над челябинским 
"Трактором" и ожидает своего соперника по финалу Кубка Гагарина, 
екатеринбургский "Автомобилист" и магнитогорский "Металлург" в параллельной 
полуфинальной серии устраивают самый настоящий хоккейный бум. После их 
третьего матча - пожалуй, лучшего за весь розыгрыш плей-офф - было сложно 

https://allhockey.ru/article/show/513968-Avtomobilist_sotvoril_luchshij_kambek_v_plej_off
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представить еще более сумасшедший сценарий уральского противостояния. Но 
команды показали, что им есть еще чем удивить. Особенно "Автомобилисту". 
Первым делом тренерский штаб Николая Заварухина буквально шокировал 
своим решением заменить вратаря: вместо одного из лучших голкиперов плей-
офф Евгения Аликина вышел Владимир Галкин. Это было поистине странно - до 
этого Галкин не провел ни одной игры в турнире в качестве первого вратаря и 
лишь трижды выходил по ходу матчей в предыдущих сериях. Как оказалось 
позднее, эксперимент был неудачным. 
Уже после пяти минут с начала матча Галкин пропустил две шайбы и отправился 
на скамейку. Никита Гребенкин и Александр Петунин очень быстро вывели 
"Металлург" вперед и создали, казалось, комфортное для себя преимущество в 
счете матча плей-офф. 
" 
"Я не пожалел об этом решении. Были вопросы по вратарям, решили выпустить 
Галкина. Он не виноват в пропущенных шайбах. Парень был готов играть. Но так 
сложилось. И нет, я не заметил за своими хоккеистами, что они играют иначе, 
когда в воротах играет Владимир", - высказался по этой ситуации Николай 
Заварухин на послематчевой пресс-конференции. 
Для Аликина матч тоже начался не самым удачным образом. Едва Евгений 
вступил в игру, как Данила Юров издевательским броском с отрицательного угла 
и рикошетом от вратаря вогнал шайбу в ворота. 
3:0 после семи минут встречи выглядели как приговор для "Автомобилиста". 
Болельщики, эксперты и журналисты даже шутили, что администраторы 
"Локомотива" уже принялись смотреть билеты в Магнитогорск и бронировать 
номера в гостинице как жирный намек на то, что команда Андрея Разина с 
комфортом вернется домой и завершит серию выходом в финал. И как же мы 
все ошибались... 
"Автомобилист" оперативно забросил одну ответную шайбу, которая 
психологически была крайне важна для екатеринбуржцев. Она по факту вернула 
коллектив Заварухина в проигранный, казалось, матч. "Металлург" будто бы 
слишком рано уверовал в свой успех и довольно вальяжно расположился перед 
своими воротами, дав слишком много свободного пространства Стефану Да 
Косте. Мастер его уровня за подобные огрехи наказывает моментально. Сегодня 
- в том числе. 
После гола "Авто" заметно прибавил в давлении и прописался в чужой зоне, раз 
за разом создавая опасность у ворот Ильи Набокова. Именно голкипер 
"Металлурга" сохранял свою команду в игре, но до поры до времени. Под конец 
первого периода его перехитрил Семен Кизимов. 
Впоследствии обе команды стали играть аккуратнее. Чем ближе к концу 
основного времени, тем более закрыто и осторожно. Особенно подобный подход 
стал актуален после гола Анатолия Голышева. Один из главных героев 
"Автомобилиста" в этом розыгрыше плей-офф восстановил статус-кво, после 
чего соперники старались сделать все, чтобы не допустить ошибку, которая 
может стать роковой. 
Но она все же случилась. Неаккуратная поперечная передача Игоря Гераськина 
на чужой синей линии привела к контратаке "Автомобилиста" два в одного за 
секунды до конца основного времени. Брукс Мэйсек и Степан Хрипунов 
безжалостно превратили ее в гол - победный для "Автомобилиста". 
" 
"Ничего не случилось. Такое бывает. Парень не увидел, начал делать перепас, 
отдал чужому. Что уж теперь. Мы рисковали, хотели выиграть. На концовку 
поставил ребят, которые весь третий период владели шайбой в чужой зоне, 



 

 

атаковали. Но нарвались на контратаку. Никого я расстреливать не буду. Я один 
раз пошутил над Набоковым, вы за это зацепились. Все, тема закрыта. Может ли 
Гераськин потерять место в основном составе за такую ошибку? Вот вы в жизни 
совершали ошибки? Вы же все еще живы. Такая жизнь. Вы что-то ляпнули не то, 
но вас ведь не выгнали с работы. Хоккей - игра, где кто-то ошибается. Кто-то явно 
ошибается. Так сложились звезды. Но Гераськин, если вспомнить регулярный 
чемпионат, одним из решающих действий привел нас к первому месту на 
Востоке. Благодаря этому мы боремся в полуфинале. Поэтому Гераськин в 
порядке, пусть рискует", - заступился за игрока Андрей Разин на пресс-
конференции, обсуждая данную ситуацию с журналистом. 
На исправление ошибки у "Металлурга" было всего лишь семь секунд. Это время 
подопечные Разина проводили с пустыми воротами и шестью полевыми 
игроками. Не помогло. Голышев точным броском закрепил важнейшую победу за 
"Автомобилистом". 
5:3 в матче и 2-2 во всей серии, которая возвращается в Магнитогорск. 
Победитель уральского противостояния становится все менее очевидным.  

https://rsport.ria.ru/20240409/khokkey-1938941330.html 

К заголовкам сообщений 

Как болеет самый старый и маленький стадион на Востоке КХЛ - в 
Екатеринбурге (Sports.ru/tribuna, Москва, 9 апреля 2024) 
Нереальный камбэк "Автомобилиста" - из третьего ряда. "Автомобилист" 
выиграл, возможно, самый зрелищный матч этого плей-офф - 5:3 в 
Екатеринбурге с "Металлургом". Корреспондент Спортса побывал на этой игре, 
а за несколько часов до нее прошелся по городу, чей хоккейный облик совсем 
скоро изменится.  
Новый стадион "Автомобилиста" строят на месте снесенной телебашни. 
Екатеринбуржцы протестовали 
В центре Екатеринбурга - большая стройка. На улице донского казака Степана 
Разина возводят хоккейный стадион - "УГМК-Арену".  
Процесс стартовал в 2019 году, закончить планировали в 2023-м, к старту летней 
Универсиады. Соревнования должны были пройти в Екатеринбурге в год 
трехсотлетия города, но потом их перенесли в китайский Чэнду. Новый срок 
сдачи екатеринбургского стадиона - конец 2024 года.  
Решение о создании ледовой арены приняли еще в 2016-м. Первоначально 
Правительство Свердловской области и ООО "УГМК-Холдинг" поделили акции в 
пропорции 60/40. При этом строительство ведется из регионального бюджета. 
Стоимость проекта - 23 млрд рублей.  
В январе этого года министр физической культуры и спорта Свердловской 
области Леонид Рапопорт рассказал, что стадион будет принимать 
соревнования по 12 видам спорта. За хоккейными матчами смогут наблюдать 
12000 зрителей, во время концертов вместимость увеличится до 15000 человек.  
На месте арены снесли недостроенную телебашню - чуть больше шести лет 
назад, 24 марта 2018-го. Многие екатеринбуржцы - долго и организованно - 
выступали против. За два дня до сноса 1000 горожан устроили акцию 
"Обнимашки" - обогнули объект и запустили в небо белые и голубые воздушные 
шарики под скандирования: "Башня, живи!"  
На публичные слушания по стадиону пришли почти 500 человек. Часть местных 
архитекторов считали, что строить большой стадион на небольшом "пятачке" - 
плохая идея: не хватит парковок, на близлежащих дорогах будут собираться 
пробки, уйдет комфорт и с тротуаров.  

https://rsport.ria.ru/20240409/khokkey-1938941330.html


 

 

Стройка уже дважды горела. А как выглядит сейчас? 
Вокруг стадиона действительно мало свободного места. Рядом расположены 
крупный офисный центр "Саммит", 16-этажный апарт-отель "Артек", цирк с 
гигантским 50-метровым куполом - и это не считая низкоэтажной жилой 
застройки. Легче всего добраться до арены на метро - станция "Геологическая" 
находится в пяти минутах ходьбы.  
Стройка горела дважды за 2023 год. В августе пожар затронул 10 квадратных 
метров - на шестом этаже воспламенились лакокрасочные материалы и 
утеплитель. Выглядело апокалиптически. На тушение приехали 47 человек и 13 
единиц техники.  
В октябре снова загорелся утеплитель - теперь уже на пятом этаже в 
техническом помещении. Площадь возгорания была больше - 100 "квадратов". К 
счастью, в обоих случаях обошлось без пострадавших.  
С внешней стороны чаша стадиона выглядит готовой. Вокруг нее деятельность 
кипит - несколько десятков рабочих и много техники.  
При этом проект - больше, чем строительство одной арены. Он предполагает 
еще и благоустройство части набережной вдоль реки Исети. По плану она будет 
разноуровневой и с деревянным покрытием, а два берега соединит новый 
пешеходный мост (один был и раньше). Пока картина такая:  
На более общем плане арена привлекает внимание уже сейчас. Необычный 
медный цвет - украшение города в светлое время суток.  
Медиафасад, заработавший 4 апреля, - выразительный "маячок" в темноте: 
зазывает болельщиков на матчи "Автомобилиста".  
Билеты за 26 000 рублей - так Екатеринбург встретил полуфинал КХЛ 
Впрочем, дополнительная реклама клубу уже не нужна - желающих приобщиться 
к его успехам гораздо больше, чем вмещает нынешний стадион. 
Екатеринбургская команда впервые в истории вышла в полуфинал плей-офф 
КХЛ. В родном городе лишь 5545 человек могут вживую наблюдать за ее 
прогрессом - именно столько вмещает культурно-развлекательный комплекс 
"Уралец".  
Билеты на первый домашний матч в серии с "Металлургом" разлетелись за 
полтора часа. Перекупщики продавали их на онлайн-платформах - цена за место 
в центральном секторе доходила до 26 000 рублей.  
Кассы стадиона были открыты и в день перед четвертой игрой - сотрудницы с 
улыбкой встретили вопрос о билетах на хоккей. Сейчас они продают только 
проходки на концерты.  
Арена "Автомобилиста" - самая маленькая на Востоке КХЛ, вторая во всей лиге 
по возрасту и предпоследняя по вместимости. "Уралец" построили в 1972 году 
(на семь лет позже "Нагорного"). Он принимает всего на 45 хоккейных фанатов 
больше, чем нижегородский стадион.  
"Уралец" расположился в 1,5 км от "УГМК-Арены" и 7-10 минутах ходьбы от 
центра Екатеринбурга - в окружении непрезентабельных советских панелек. 
Стадион на этом фоне выглядит более современно - его реконструировали и 
остеклили в 2006 году.  
Самый приятный путь к арене лежит через парк Зеленая роща. Перед стадионом 
- аллея Дворца Спорта. Ее главная фигура - памятник уральским воинам-
спортсменам, участвовавшим в Великой Отечественной войне.  
Другой памятник - разбившемуся "Локомотиву" - открыли около касс "Уральца" в 
сентябре 2012 года. Фигура хоккеиста высотой 2,5 метра отлита из чугуна.  
Внутри арены "Автомобилиста" есть два автомобиля - настоящие 
Входная группа открывается за 1,5 часа до стартового вбрасывания; сектора - 
еще через 30 минут. До этого люди коротают время в фойе. Набор развлечений 



 

 

стандартный: можно перекусить (буфет расположен вдоль почти всех 
коридоров), нарисовать плакат, присмотреться к атрибутике в двух магазинах, 
поучаствовать в конкурсах от букмекеров, сфотографироваться на специально 
оформленном для этого фоне. Перед четвертой игрой на стадионе провели 
автограф-сессию с видеоблогером Иваном Кобяковым.  
Отдельное место отведено под два автомобиля. Они рекламируют "Музейный 
комплекс" - крупный технический музей в Верхней Пышме.  
По соседству - три стеллажа с трофеями "Автомобилиста". Большинство из них 
- за победы в предсезонных турнирах, ни одного серьезного титула у 
екатеринбургской команды нет (скоро появится первый?).  
К автомобилям подходят единицы - многие сразу отправляются на трибуны, 
поэтому перед игрой в холлах нет столпотворения. Самые опытные фанаты, 
напротив, не спешат - разбиваются по парам или компаниям, чтобы поболтать.  
"Только сегодня обсуждали - когда же нам откроют новый стадион: мест мало, 
тесновато, да и старое все, - говорят двое мужчин, они следят за 
"Автомобилистом" с 70-х. - Как достались билеты на полуфинал? У нас 
абонементы, поэтому есть приоритетное право на выкуп. Протесты около 
башни? Да какие там протесты. Она стояла недостроенная, с нее только эти, 
экстремалы, падали да убивались. Нам во всяком случае стадион лучше, чем 
башня. Скорее всего, пробки около новой арены будут - центр города. Но и здесь 
тоже машины постоянно стоят".  
Один из самых заметных болельщиков - Евгений, на его клубном джерси 
нанесена не одна фамилия, как обычно, а 1500. "Имена всех абонементщиков. 
Джерси, в которых "Автомобилист" играл на позапрошлой предсезонке. Такой 
свитер не только у меня - они продавались", - рассказывает Евгений.  
Расстояние между Екатеринбургом и Магнитогорском - всего 450 км, поэтому 
среди местных часто встречаются фанаты "Металлурга". Болельщик Сергей 
рассказывает, что на ПМЖ из Магнитогорска в Екатеринбург уезжают редко, так 
что на трибунах в основном те магнитогорцы, кто приехал специально ради 
хоккея.  
"Добирались из Магнитки, на двух автобусах. 186 человек", - говорит Сергей. - 
Мы сейчас на заряде позитива - первую игру взяли, уже хорошо. Сегодня будем 
вгрызаться, чтобы серия была покороче. "Локомотив" уже закончил, нам тоже 
пора".  
Как болеется на стадионе-ветеране - тесно, холодно, но душевно 
Наиболее ощутимый недостаток в чаше стадиона - узкие кресла. Даже человек 
177 см ростом, не отягощенный лишним весом помещается туда с трудом.  
Для журналистов на арене отведен третий ряд, и оттуда веет холодом - 
особенность любого старого стадиона. С дискомфортом сталкиваются и 
хоккеисты. Гостевая скамейка находится между оператором и первым рядом 
болельщиков, поэтому все запасные игроки "Металлурга" наблюдали за матчем 
из-за лицевого борта.  
За ним расположены обе раздевалки. Игроки "Автомобилиста" появляются 
оттуда как из тумана - и он не рассеивается пару минут.  
Возможно, именно этот спецэффект помешал Владимиру Галкину. Впервые в 
плей-офф вратарь вышел в старте, но пропустил две шайбы за пять минут и 
заменился на Евгения Аликина.  
Сектор "Металлурга" в этот момент торжествовал: гости утопили "Уралец" в 
ликующих лозунгах и растянули сразу несколько флагов.  
Екатеринбургская часть стадиона мигом вернулась к жизни. После третьего гола 
раздался свист, но, одинокий, он был быстро заглушен. Дальше трибуны 
включились на полную. Пользуясь шикарной акустикой - главным 



 

 

преимуществом камерного "Уральца", зрители болели лучше, чем играли 
хоккеисты. Даже с неудобной кричалкой - "Авто-мо-би-лист" - они справлялись 
уверенно. Впрочем, если когда-то в Екатеринбурге захотят переименовать 
команду, то не лишним будет поберечь людям голосовые связки.  
Почему "Автомобилист" так называется?  
Зато уже сейчас все в порядке с их внешним видом - особое удовольствие 
доставлял взгляд на домашнюю фанатку. Полностью красный сектор с 
аутентичным баннером "Берегись автомобиля" не расслаблялся ни на секунду, 
а во время исполнения гимна подсвечивался холодным белым светом, пока вся 
арена оставалась в сумраке.  
На объявлении составов самые сильные аплодисменты достались главному 
тренеру хозяев Николаю Заварухину. Но истинная сила екатеринбургского 
фанатства стала понятна только в конце второго периода - после гола Анатолия 
Голышева слегка заложило уши, а на перерыв "Авто" ушел под скандирования: 
"Молодцы! Молодцы!"  
Чуть испортили послевкусие камбэка очереди - в перерывах передвижение по 
холлам происходило на черепашьих скоростях. Через обычную дверь с одного 
из балконов люди нескончаемым потоком выходили в течение четырех минут.  
Путь к ближайшему туалету занял еще почти столько же. Чтобы припудрить 
носик, в КРК нужно спуститься на два узких темных пролета вниз. По крайней 
мере в одном из туалетов нет раковин - только кабинки.  
По возвращении на стадион жизнь снова играет яркими красками. Старость 
стадиона с лихвой компенсируется общим уютом: над центральной трибуной 
растянуты стяги с забавными девизами; над ним бежит небыстрая, но яркая 
строка.  
В чем-то "Уралец" даже сильнее молодых конкурентов - наверное, в чем-то 
одном, и это широкий куб.  
В третьем периоде на нем все чаще мелькал Автик - маскот "Автомобилиста". В 
прошлом бывший самбист, он находил самые ненадежные опоры, но всякий раз 
удерживал баланс.  
Когда "Автомобилист" вышел вперед, найти Автика взглядом было уже 
невозможно: екатеринбургские болельщики подорвались с мест - так встретили 
победный гол и финальную сирену.  
В субботу, 11 апреля, серия вернется к ним домой. Но, весьма вероятно, 
настолько же захватывающей игры в "Уральце" никогда больше не будет - 
слишком редко такие случаются и слишком скоро открывается новый стадион.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3233852.html 

К заголовкам сообщений 

Уральская аномалия. "Автомобилист" отыгрался с 0:3 и вырвал победу у 
"Магнитки" на последних секундах (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 9 апреля 2024) 
Счет в серии стал 2-2. 
Такой невероятный сценарий четвертого матча изначально предугадать было 
невозможно. Абсолютно некубковый по своему содержанию первый период игры 
в Екатеринбурге оказался богатым эмоциями и заброшенными шайбами. 
Логическому объяснению этот мимолетный праздник жизни совершенно не 
поддавался и воспринимался как чистая аномалия. Главный тренер 
"Автомобилиста" Николай Заварухин перед игрой решил удивить и сделал ставку 
в воротах на Владимира Галкина. Всего через пять с небольшим минут с начала 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3233852.html


 

 

встречи специалист пожалел о своем решении, при счете 0:2 вернув в дело 
Евгения Аликина. 
"Металлург" забил даже в большинстве, что в нынешнем розыгрыше Кубка 
Гагарина само по себе почти музейная редкость. Это обстоятельство еще раз 
подчеркнуло уникальный характер матча - такого количества атак с ходу с 
численным преимуществом и в любительском хоккее не часто увидишь. 
Оборонительные капканы в средней зоне были словно сметены могучим 
ураганом. Аликин продержался "сухим" всего 133 секунды, но на его команде это 
печальное событие не сказалось. Уже через минуту Стефан Да Коста забил и 
поднял "Автомобилист" в погоню. 
Команды могли уйти на первый перерыв при счете 3:3, будь хозяева чуть 
удачливее. Этот период стал, вероятно, самым зрелищным в нынешнем плей-
офф. Глаз от происходящего было не оторвать. Забивать с такой частотой на 
протяжении всей игры невозможно. Зато количество ярких атак и голевых 
моментов по-прежнему оставалось астрономическим для этого времени года. 
Удалось забить только проводящему лучший отрезок в карьере Анатолию 
Голышеву. Отыграться с 0:3 в кубковом матче - это мощное проявление 
характера, чего за екатеринбуржцами не водилось много лет. 
Обе команды стали действовать попроще и повнимательнее в третьем периоде. 
Игра от этого скучнее стала лишь немного - моменты периодически возникали 
как в одной зоне атаки, так и в другой. Не хотелось, чтобы эта игра заканчивалась 
в основное время. Но драматичная ошибка Игоря Гераськина в чужой зоне 
привела к контратаке, в которой Степан Хрипунов оформил блестящий камбэк 
"Автомобилиста".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-metallurg-video-golov-i-
obzor-chetvertogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-9-aprelya-2024-goda-2199145/ 

К заголовкам сообщений 

"Вот вы ошибались? И живы еще". Мощная речь тренера "Металлурга" 
после нелепого поражения (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Андрей Разин не стеснялся в выражениях, а Николай Заварухин был более 
тактичен. 
"Автомобилист", проигрывая 0:3, отыгрался, а затем вырвал победу в четвертом 
матче полуфинальной серии Кубка Гагарина - 2024 с "Металлургом" (5:3). После 
игры главные тренеры обеих команд - Андрей Разин и Николай Заварухин - 
выдали яркую пресс-конференцию. 
"Это такая жизнь, вы что-то ляпнули, вас же не выгнали никуда" 
 - Хорошее начало, повели 3:0. Забили в большинстве, немножко нас 
расслабило, первый гол пропустили ненужный, после чего "Автомобилист" 
включился. Отрезок после 3:1 играли очень плохо, второй третий период даже 
лучше соперника играли, но проиграли. Жизнь продолжается, серия стартовала 
заново, - подвел итог матча главный тренер "Металлурга" Андрей Разин. 
 - Почему не создали более комфортное преимущество?  
 - Это заслуга "Автомобилиста", они пошли в атаку и перевернули игру. 
 - Откуда такое большое количество контратак у соперника?  
 - Ну бывает такое, во втором периоде был отрезок, когда много ненужных 
контратак пропустили. Мы играем в такой стиль, у нас команда подобрана играть 
в таком стиле. Можно было откидываться, строить "автобусы", но наш стиль весь 
сезон приносит результат, не хочется от него отказываться даже в плей-офф. 
 - Говорили, что Набокова убьете. Что будет с Гераськиным?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-metallurg-video-golov-i-obzor-chetvertogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-9-aprelya-2024-goda-2199145/
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 - Набокова после сезона постараюсь расстрелять, Мухаметова, теперь 
Гераськина. Да ничего не случилось, парень не увидел, начал делать перепас, в 
последний момент руки пошли. Мы рисковали, хотели выиграть: не проиграть, а 
выиграть, это разные вещи. Я поставил ребят, которые весь третий период 
владели шайбой в чужой зоне, атаковали, создавали много моментов. Нарвались 
на контратаку, бывает. Я один раз пошутил с Набоковым - тема закрыта, никого 
я расстреливать не буду, все живы и здоровы. 
 - Может ли игрок потерять место в составе за такую ошибку?  
 - Вот вы в жизни совершали ошибки? ( вопрос к одному из журналистов. - Прим. 
"Чемпионата" ). Вы живы еще, из состава вас не убрали, приглашают на 
"Скользкий лед", а там конкуренция большая. Это такая жизнь, вы что-то 
ляпнули, вас же не выгнали никуда. Это хоккей, кто-то явно ошибается: вратарь 
ошибся - гол. 
Так звезды сошлись, за семь секунд до конца пропустить гол. С другой стороны, 
Гераськин, если вспоминать регулярный чемпионат, он одним действием оказал 
решающий вклад в наше первое место. Помните вы это? Не помните, а я хорошо 
помню, когда он в игре с "Авангардом" за 0,1 секунды до конца отдал на пустые 
ворота Юрову. Теперь мы боремся в полуфинале. Поэтому Гераськин в порядке, 
пусть рискует. 
 - Простые голы расслабили игроков?  
 - В чем-то вы правы. Первый гол был ненужный: нельзя допускать, чтобы 
человек так выкатывался, делал паузу на пятаке, тем более Да Коста - 
мастеровитый хоккеист. Дали сопернику шанс, плюс трибуны в Екатеринбурге 
создали шикарную атмосферу. Команда полетела, Голышев крылышки раскрыл, 
вчера ему помяли крылышки, сегодня он их вон как раскрыл. 
 - Во всех матчах серии ваша команда пропускает на последних минутах?  
 - Какой счет в серии? 2-2. Все нормально. 
 - Станет ли поражение психологическим ударом?  
 - Когда мы вчера пропустили в конце игры, наша команда должна была 
психологически подняться. Любая игра начинается со счета 0:0, все ошибки 
анализируются. Задача тренерского штаба и персонала - подготовить ребят, 
чтобы они забыли эту игру, чтобы пришли люди в черном, нажали на кнопочку, и 
игра начнется со счета 0:0. Надо верить в себя и быть уверенным в себе. Не 
всегда будет так, как ты захочешь, но в своей карьере я всегда верил в себя, и 
это самое главное. 
"Не пожалел, что выпустил Галкина в старте, его вины в шайбах нет" 
 - Начало с нашей стороны - "черт побери", соперник был быстрее, забил 
хорошие голы, где мы недоработали. Здорово, что верили, проявили мужицкий 
хоккейный характер, вытащили тяжелую игру против сильного соперника. 
Главное - восстановиться, чтобы вернулись эмоции, ехать в Магнитогорск против 
быстрой команды, которая создает больше моментов. Где-то нам больше 
приходится обороняться, но были в этой игре хорошие моменты для голов, во 
втором периоде выходы в ноль. Атмосфера нас гнала вперед, особенно когда 
проигрывали, наверное, болельщикам понравился хоккей. Мы рады, что парни 
бились за эту игру, - заявил главный тренер "Автомобилиста" Николай 
Заварухин. 
 - Весь плей-офф проигрывали, когда первыми пропускали. Что удалось 
изменить?  
 - Да ничего не меняли особо, именно рисунок игры. Хотели больше действовать 
с шайбой, это не получалось, соперник нас накрывал, был быстрее. Здорово, что 
переломили ход игры, это дало уверенность ребятам, выиграли матч. 
 - Насколько такие матчи формируют чемпионскую психологию?  



 

 

 - Парни не бросили играть, наши болельщики помогли в этом, атмосфера была 
фантастической. Это дает уверенность в дальнейших играх, надо порадоваться, 
надо, чтобы в играх были эмоции и желание. 
 - Вы быстро перевели Хрипунова к Да Косте и Голышеву. Это ваше ключевое 
решение сегодня?  
 - Возможно, так встряхнули немножко атаку и звенья, Леха Макеев с 
Бывальцевым иначе заиграл, это пошло на пользу по результатам. 
 - Была ли вероятность того, что Хрипунов не сыграет сегодня?  
 - Были такие сомнения, если честно. 
 - Мы привыкли к терпеливому стилю игры вашей команды. Нужно держать 
голову холодной в следующей игре?  
 - Нужно держать баланс. В этой серии тяжело нам даются контратаки, соперник 
очень быстрый, их нападающие быстро срываются из зоны обороны. Важен 
контроль шайбы, мы много давали шайбу сопернику, из-за чего было 
преимущество. Нужно больше открываний друг под друга, контроль шайбы 
важен, контратаки нужны против быстрой команды. 
- Пожалели ли о решении выпустить Галкина в старте?  
 - Не пожалел. Готовили его, были вопросы по вратарям. Он не виноват в этих 
шайбах, там выход в ноль и подставление с лета. Парень был готов играть, так 
сложилось, это спорт. Не ощутил разницы в игре команды при двух вратарях. 
 - Во всех матчах серии забиваете на последних минутах. В чем секрет?  
 - Так обстоятельства складываются. 
 - Была ли усиленная злость после поражения в овертайме и счета 0:3?  
 - Неприятно было проигрывать, легкий гол пропустили в той игре, здесь начало 
не совсем хорошее. Но команда перестроилась, это главное. 
 - Как поддержали брата после вылета "Трактора"?  
 - Написал ему сообщение поддержки, хороший результат дал, он молодчик, 
пусть готовится работать дальше. 
 - Как Кизимов проявил себя после возвращения во второе звено?  
 - Он сегодня вышел в звене лидеров, забил гол, сочетание сработало, 
посмотрим дальше.  

https://www.championat.com/hockey/article-5506122-press-konferenciya-trenerov-
chetvyortyj-match-polufinalnoj-serii-plej-off-khl-avtomobilist-metallurg-9-aprelya-2024-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Автомобилиста" Заварухин рассказал, за счет чего удалось 
отыграться со счета 0:3 в матче с "Металлургом" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 апреля 2024) 
Тренер "Автомобилиста" Заварухин рассказал, за счет чего удалось отыграться 
со счета 0:3 в матче с "Металлургом"  
Хоккеисты " Автомобилиста " проявили характер в матче полуфинальной серии 
плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ с магнитогорским " Металлургом ", заявил в 
эфире "Матч ТВ" главный тренер екатеринбургского клуба Николай Заварухин. 
Во вторник "Автомобилист" на своем льду обыграл "Металлург" в четвертом 
матче Кубка Гагарина - 5:3. По ходу первого периода команда Заварухина 
уступала со счетом 0:3. Победную шайбу уральцы забросили за 7 секунд до 
конца матча. 
 - Что происходило на площадке в первые 10 минут?  
 - Получились "черт побери" голы. Соперник был быстрее в этих моментах. 
Здорово, что проявили характер и переломили ход матча. 
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 - Какая была установка на третий период?  
 - Просили ребят больше играть с шайбой. Где‑то получалось, где‑то - нет. 
Здорово оборонялись в моментах у наших ворот и забили в концовке хороший 
гол. 
 - Не знаю, какие эмоции придают такие победы. Нужно ли восстановление?  
 - Конечно, команде нужно быстро восстановиться. Против нас играет сильный 
соперник. Важно не проиграть сопернику в движении. Спасибо болельщикам, 
которые сегодня гнали нас вперед, - сказал Заварухин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040410_Trener_Avtomobilista_Zavaruhin
_rasskazal_za_schet_chego_udalos_otygratsa_so_scheta_03_v_matche_s_Metallur
gom 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Металлурга" Юров: "Мы - мужики, играем в мужской хоккей. А 
вот игроки "Автомобилиста" валяются как не пойми кто" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Надающий " Металлурга " Данила Юров после матча с "Автомобилистом" в 
плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ выразил свое отношение к хоккеистам 
команды соперника и их умению зарабатывать фолы. 
Во вторник "Автомобилист" на своем льду обыграл "Металлург" в четвертом 
матче полуфинала Кубка Гагарина - 5:3. По ходу первого периода хозяев 
уступала со счетом 0:3. Победную шайбу уральцы забросили за 7 секунд до 
конца матча. 
 - Вы чувствуете, что фактор скорости в этой серии имеет решающее значение? 
И есть ли тут преимущество у "Магнитки"?  
 - В равных составах 5 на 5 мы однозначно быстрее. Успеваем их везде 
накрывать. Думаю, что дома мы покажем совсем другой хоккей. Мы будем еще 
быстрее. 
 - "Автомобилист" очень хорошо обозначает фолы. Не считаете, что "Магнитке" 
этого умения не хватает?  
 - Нас их поведение не обижает. Мы - мужики, играем в мужскую игру. Это их 
дело, что они валяются как не пойми кто, даже говорить не буду. Мы на это не 
обращаем внимания. Играем в свой хоккей. А что они там изображают, для нас 
это не имеет значения. 
 - Вот вы дома будете играть, а там не собираются аншлаги даже на таких матчах.  
 - Я думаю, что послезавтра на такой игре по‑любому соберется аншлаг. У нас 
всегда хорошая поддержка. И болельщики понимают, что она нужна. Думаю, что 
они будут нас гнать вперед, - сказал Юров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040434_Forvard_Metallurga_Jurov_My_
_muzhiki_igrajem_v_muzhskoj_khokkej_A_vot_igroki_Avtomobilista_valajutsa_kak_
ne_pojmi_kto 

К заголовкам сообщений 

"Сами себе привезли голы" - Разин о поражении от "Автомобилиста" в 
четвертом матче полуфинальной серии Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Главный тренер магнитогорского " Металлурга " Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" 
отреагировал на поражение своей команды в четвертом матче полуфинальной 
серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ против "Автомобилиста". 
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Во вторник "Металлург" на выезде уступил "Автомобилисту" в четвертом матче 
Кубка Гагарина - 3:5. По ходу первого периода команда Разина вела со счетом 
3:0. Победную шайбу уральцы забросили за 7 секунд до конца матча. 
 - Понимаю, что цензурные слова подобрать сложно, но придется. Давайте 
разберем причины поражения.  
 - Про какие нецензурные слова вы говорите? 
 - Чтобы описать то, что произошло на площадке с вашей командой.  
 - Что произошло? Проиграли. Что теперь? Сами себе привезли голы. Это игра, 
это хоккей. Серия продолжается. 
Бывают ошибки, мы их совершили, а "Автомобилист воспользовался. Это 
нормальное явление, - сказал Разин в эфире телеканала "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040409_Sami_sebe_privezli_goly__Razi
n_o_porazhenii_ot_Avtomobilista_v_chetvertom_matche_polufinalnoj_serii_Kubka_
Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Разин: надо, чтобы люди в черном кнопочку нажали и этот матч игроки 
забыли (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что игрокам 
магнитогорского клуба нужно забыть обидное поражение в четвертом матче 
серии с "Автомобилистом" (3:5). "Металлург" вел по ходу матча со счетом 3:0, а 
победную шайбу пропустил за семь секунд до конца матча. 
"Простые голы расслабили игроков? В чем-то вы правы. Первый гол был 
ненужный: нельзя допускать, чтобы человек так выкатывался, делал паузу на 
пятаке, тем более Да Коста - мастеровитый хоккеист. Дали сопернику шанс, плюс 
трибуны в Екатеринбурге создали шикарную атмосферу. Команда полетела, 
Голышев крылышки раскрыл, вчера ему помяли крылышки, сегодня он их вон как 
раскрыл. 
Во всех матчах серии наша команда пропускает на последних минутах? Какой 
счет в серии? 2-2. Все нормально. Станет ли поражение психологическим 
ударом? Когда мы вчера пропустили в конце игры, наша команда должна была 
психологически подняться. Любая игра начинается со счета 0:0, все ошибки 
анализируются. Задача тренерского штаба и персонала - подготовить ребят, 
чтобы они забыли эту игру, чтобы пришли люди в черном, нажали на кнопочку, и 
игра начнется со счета 0:0. Надо верить в себя и быть уверенным в себе. Не 
всегда будет так, как ты захочешь, но в своей карьере я всегда верил в себя, и 
это самое главное", - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" 
Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5506088-razin-nado-chtoby-lyudi-v-
chyornom-knopochku-nazhali-i-etot-match-igroki-zabyli.html 

К заголовкам сообщений 

Разин - о допустившем результативную ошибку Гераськине: он в порядке, 
пусть рискует дальше (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал ошибку 
форварда Игоря Гераськина после которой "Автомобилист" забросил победную 
шайбу за семь секунд до конца третьего периода четвертого матча серии. 
"Говорили, что Набокова убьете. Что будет с Гераськиным? Набокова после 
сезона постараюсь расстрелять, Мухаметова, теперь Гераськина. Да ничего не 
случилось, парень не увидел, начал делать перепас, в последний момент руки 
пошли. Мы рисковали, хотели выиграть: не проиграть, а выиграть, это разные 
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вещи. Я поставил ребят, которые весь третий период владели шайбой в чужой 
зоне, атаковали, создавали много моментов. Нарвались на контратаку, бывает. 
Я один раз пошутил с Набоковым - тема закрыта, никого я расстреливать не буду, 
все живы и здоровы. 
Может ли игрок потерять место в составе за такую ошибку? Вот вы в жизни 
совершали ошибки? Вы живы еще, из состава вас не убрали, приглашают на 
"Скользкий лед", а там конкуренция большая. Это такая жизнь, вы что-то 
ляпнули, вас же не выгнали никуда. Это хоккей, кто-то явно ошибается: вратарь 
ошибся - гол. 
Так звезды сошлись, за семь секунд до конца пропустить гол. С другой стороны, 
Гераськин, если вспоминать регулярный чемпионат, он одним действием оказал 
решающий вклад в наше первое место. Помните вы это? Не помните, а я хорошо 
помню, когда он в игре с "Авангардом" за 0,1 секунды до конца отдал на пустые 
ворота Юрову. Теперь мы боремся в полуфинале. Поэтому Гераськин в порядке, 
пусть рискует", - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион 
Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5506068-razin-o-dopustivshem-
rezultativnuyu-oshibku-geraskine-on-v-poryadke-pust-riskuet-dalshe.html 

К заголовкам сообщений 

Разин отметил, что "Металлург" даже в плей-офф не станет отказываться 
от атакующего стиля (ТАСС, Москва, 9 апреля 2024) 
"Металлург" не намерен отказываться от атакующего стиля в плей-офф Фонбет 
- Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) даже при комфортном счете. Об этом 
журналистам рассказал главный тренер магнитогорской команды Андрей Разин.  
"Металлург" уступил в четвертом матче полуфинала плей-офф КХЛ 
"Автомобилисту" со счетом 3:5, выигрывая по ходу встречи 3:0. Счет в серии - 2-
2.  
"Пропустили ненужный первый гол, отрезок при счете 3:1 играли плохо. Жизнь 
продолжается, серия продолжается, - сказал Разин. - Можно ставить "автобусы" 
у своих ворот, но наш стиль весь сезон приносит результат, и от него 
отказываться не хочется, даже в плей-офф. Мы рисковали, хотели не проиграть, 
а выиграть. На концовку я поставил ребят, которые атаковали, создавали 
моменты, но не получилось".  
В эпизоде с пропущенным четвертым голом ошибку с передачей у чужой синей 
линии допустил Игорь Гераськин, что привело к результативной контратаке 
"Автомобилиста".  
"Его действие было решающим в матче с "Авангардом", когда мы заняли первое 
место на Востоке. За 0,01 секунды до конца игры он отдал на пустые ворота 
[Даниле] Юрову, и благодаря этому мы в полуфинале. Поэтому Гераськин в 
порядке, пусть рискует. Никого я расстреливать не буду, все живы-здоровы", - 
отметил он.  
Следующий матч пройдет в Магнитогорске 11 апреля.  

https://tass.ru/sport/20494725 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о победе "Автомобилиста" над "Металлургом": "Такие матчи 
- это большое переживание для тренеров" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 9 апреля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5506068-razin-o-dopustivshem-rezultativnuyu-oshibku-geraskine-on-v-poryadke-pust-riskuet-dalshe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5506068-razin-o-dopustivshem-rezultativnuyu-oshibku-geraskine-on-v-poryadke-pust-riskuet-dalshe.html
https://tass.ru/sport/20494725


 

 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
"СЭ" победу "Автомобилиста" над "Металлургом" (5:3) в четвертом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина.  
"Это две равные команды. Нельзя выделить фаворита в этой серии. Команды 
показали хороший и агрессивный хоккей. Такие матчи - это большое 
переживание для тренеров, а болельщики получили удовольствие. Будем ждать 
7 матчей в этой серии. Не думаю, что это поражение скажется на игре 
"Металлурга", - сказал Кожевников "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-vyskazalsya-o-pobede-
avtomobilista-v-chetvertom-matche-serii-kubka-gagarina-s-metallurgom-2199142/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Хотелось бы увидеть семь матчей в серии "Автомобилиста" 
и "Металлурга" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
хочет увидеть семь матчей в серии между " Автомобилистом" и "Металлургом". 
Четвертая встреча во вторник в Екатеринбурге завершилась со счетом 5:3 (2:3, 
1:0, 2:0). По ходу первого периода хозяева льда уступали со счетом 0:3. 
 - Играют равные команды. Победит тот, кому больше повезет. В прошлой игре 
не повезло "Автомобилисту", сейчас "Металлургу". Обе команды показывают 
яркий хоккей. Не соглашусь, что "Металлург" расслабился. Против них играет 
классная команда с добротными игроками. Поэтому и отыгрались. Хотелось бы, 
чтобы в серии было семь матчей, посмотрим хороший хоккей, - сказал 
Кожевников "Матч ТВ". 
Счет в серии до четырех побед - 2-2. Пятый матч пройдет 11 апреля в 
Магнитогорске. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040413_Kozhevnikov_Khotelos_by_uvid
et_sem_matchej_v_serii_Avtomobilista_i_Metallurga 

К заголовкам сообщений 

"Опыт "Автомобилиста" переборол молодость и запас сил "Металлурга" - 
Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Бывший вице‑президент " Металлурга " Геннадий Величкин заявил "Матч ТВ", 
что опыт " Автомобилиста " позволил команде победить магнитогорцев в 
четвертом матче полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Во вторник "Автомобилист" на своем льду обыграл "Металлург" в четвертом 
матче Кубка Гагарина - 5:3. По ходу первого периода команда Николая 
Заварухина уступала со счетом 0:3. Победную шайбу уральцы забросили за 7 
секунд до конца матча. 
 - "Металлург" сегодня смотрелся очень хорошо и практически переигрывал 
"Автомобилист". У Разина молодая и быстрая команда - это плюс. Но в матче 
против опытных команд молодость играет в минус. Опыт "Автомобилиста" 
переборол молодость и запас сил "Металлурга". Жалко, что ребята не довели 
игру до конца. Все шайбы забрасывались на ошибках. 
В этой серии нет фаворита. Я изначально говорил, что эта серия 50 на 50. В 
каждой игре может выиграть любой. Сейчас будем смотреть на опыт против 
молодости, - сказал Величкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040412_Opyt_Avtomobilista_pereborol_
molodost_i_zapas_sil_Metallurga__Velichkin 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-vyskazalsya-o-pobede-avtomobilista-v-chetvertom-matche-serii-kubka-gagarina-s-metallurgom-2199142/
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Меньшиков: мне понравилось предложение привлечь к контролю 
арбитров ветеранов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Бронзовый призер чемпионата СССР Константин Меньшиков одобрил 
предлагаемую реформу судейства. 
"Прочитал несколько статей о реформе судейства в КХЛ. Руководители клубов 
поднимают важные вопросы: неоднозначное принятие решений, большой 
травматизм игроков, а главное - необходимость усиления контроля за 
проведением игр, за судьями в поле. Недаром было множество нареканий на 
судейство. За последние годы решены многие вопросы по арбитрам: физическая 
подготовка, экипировка, материальное обеспечение. Но хромает однозначная 
трактовка по принятию решений. Какой выход из этого положения? Только 
совместная учеба, сегодня достаточно технических средств обучения. Все игры 
снимаются командами, и разбор должен быть открытым как для судей, так и для 
и хоккейной общественности. Мне понравилось предложение создать и привлечь 
в совет по контролю судейства в КХЛ ветеранов хоккея и судейства, которые бы 
занимали независимую позицию по отношению к командам и к коллегии судей", 
- сказал Меньшиков. 

https://allhockey.ru/news/show/513898-
Men_shikov_mne_ponravilos_predlozhenie_privlech_k_kontrolju_arbitrov_veteranov 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд о письме СКА в КХЛ: "Это ненормально. Если комментатор 
плохой, его снимают с работы. Юртаев - один из лучших на "Матч ТВ" 
(Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024) 
Леонид Вайсфельд высказался о том, что СКА недоволен работой 
комментаторов.  
Клуб отправил письмо в КХЛ с просьбой обратить внимание на предвзятость к 
клубу. 
"Слово обидно здесь не подходит. На кого мне обижаться? Но, мне кажется, это 
ненормально. История простая: если комментатор плохой, то руководство 
канала его снимает с работы. Считаю, Юртаев - это один из лучших 
комментаторов на "Матч ТВ".  
Надо задавать вопрос СКА, а не мне. В свое время я комментировал, и Омску 
тоже что-то не понравилось, якобы я как-то не так комментировал. Но я старался 
быть максимально нейтральным. Так что здесь - больше эмоции", - сказал 
бывший генеральный менеджер клубов Фонбет Чемпионата КХЛ, комментатор 
Леонид Вайсфельд.  

https://www.sports.ru/hockey/1115982059-vajsfeld-o-pisme-skav-kxl-eto-
nenormalno-esli-kommentator-ploxoj-ego-s.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Защитник Гуркин официально подписал новый контракт с "Амуром" 
(Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
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Защитник Ефим Гуркин официально подписал новый контракт с "Амуром". Об 
этом сообщает пресс-служба хабаровского клуба. Соглашение с игроком 
обороны рассчитано на один год. 
В прошедшем регулярном сезоне 31-летний игрок обороны провел 54 встречи, в 
которых забил пять голов и отдал девять результативных передач. В плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги Гуркин сыграл пять матчей, где отметился 
одной результативной передачей. 
Всего в лиге защитник провел 552 матча и набрал 138 очков - забросил 29 шайб 
и отдал 109 результативных передач при показателе полезности "+4". 
Напомним, "Амур" завершил регулярный сезон на восьмом месте в таблице 
Восточной конференции, набрав 71 очко после 68 встреч. В первом раунде плей-
офф Континентальной хоккейной лиги хабаровский клуб уступил "Металлургу" в 
шести матчах (2-4).  

https://www.championat.com/hockey/news-5505450-zaschitnik-gurkin-oficialno-
podpisal-novyj-kontrakt-s-amurom.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" подпишет контракт с Ремпалом на 90 млн рублей за 
сезон (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", "Салават Юлаев" подпишет контракт с 28-
летним канадским нападающим системы "Вегас Голден Найтс" Шелдоном 
Ремпалом на 90 млн рублей за сезон. Кроме того, в контракте предусмотрена 
бонусная часть. 
В нынешнем сезоне форвард сыграл в НХЛ девять матчей, в которых забросил 
две шайбы и отдал одну результативную передачу с показателем полезности "-
2". В АХЛ за "Хендерсон Сильвер Найтс" Ремпал провел 59 матчей, в которых 
записал на свой счет 43 (26+17) очка. 
За свою карьеру в НХЛ Шелдон играл за такие клубы, как "Лос-Анджелес Кингз", 
"Каролина Харрикейнз", "Ванкувер Кэнакс". Всего нападающий в Национальной 
хоккейной лиге провел 21 матч, где набрал 3 (2+1) очка. 
Напомним, "Салават Юлаев" второй год подряд завершил свой кубковый путь в 
первом раунде плей-офф КХЛ, проиграв 1-4 в серии челябинскому "Трактору".  

https://www.championat.com/hockey/news-5505214-salavat-yulaev-podpishet-
kontrakt-s-rempalom-na-90-mln-rublej-za-sezon.html 

Похожие сообщения (16): 

• ИА Башинформ, Уфа, 9 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 9 апреля 2024 
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• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Канадец Броссо перейдет из "Куньлуня" в "Амур" с зарплатой в 55 млн 
рублей за сезон (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", канадский нападающий Девин Броссо 
перейдет из "Куньлуня" в "Амур" с зарплатой в 55 млн рублей за сезон. Текущий 
контракт форварда с китайским клубом действует до 30 апреля 2024 года. 
В прошедшем регулярном сезоне 28-летний форвард провел 67 матчей, в 
которых набрал 35 очков - забросил 23 шайбы и отдал 12 результативных 
передач. 
Всего в КХЛ на счету канадского нападающего 127 матчей, в которых форвард 
отметился 54 набранными очками - забросил 37 шайб и отдал 17 результативных 
передач. Канадский хоккеист провел два полноценных сезона в КХЛ, выступая 
за "Куньлунь". 
"Амур" в текущем сезоне завершил регулярку на восьмом месте в таблице 
Востока и в первом раунде плей-офф уступил "Металлургу" в шести матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5505738-kanadec-brosso-perejdyot-iz-
kunlunya-v-amur-s-zarplatoj-v-55-mln-rublej-za-sezon.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Медведи" на пути к победе. СКА-1946 может побороться за главный 
трофей МХЛ (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 9 апреля 2024) 
СКА-1946 четвертый раз в своей истории может оказаться в финале Кубка 
Харламова и побороться за главный трофей Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). 
Достаточно выиграть сегодняшний матч в Ледовом дворце, где еще недавно 
выступала главная команда клуба.  
На своем льду "Белые медведи", соперник СКА-1946 по полуфиналу, вернули 
полуфинальной серии интригу. Причем сделали это неожиданно мощно. Первый 
матч в Челябинске завершился уверенной победой хозяев - 4:1. Это вообще 
самый популярный счет данного противостояния. Так завершились два 
стартовых матча в Петербурге, после чего, собственно, и возникло ощущение, 
что итоговая победа у СКА-1946 в кармане. Соперники выглядели командами 
разного уровня, однако уральцы преобразились, вернувшись домой.  
В Челябинске сейчас в принципе хоккейный бум, которого в городе не многие 
ожидали. Главной спортивной иконе города, "Трактору", вылет из розыгрыша 
Кубка Гагарина прочили еще по ходу первого раунда, а он до вчерашнего дня 
сохранял для одного из промышленных центров Урала матчи КХЛ, цепляясь за 
полуфинальную серию с "Локомотивом". "Белые медведи", молодежка 

"Трактора", в четвертьфинале Кубка Харламова тоже ходили по краю, но как‑то 

вытащили с 0-2 серию до трех побед у "Омских ястребов". Так что к геройствам 
суровым челябинским хоккеистам не привыкать.  
 - Мы уже бывали в таких ситуациях, - бодрится главный тренер "Белых 
медведей" Марат Аскаров. - Будем доставать все имеющиеся у нас козыри, 
чтобы вернуть СКА-1946 в Челябинск. В спорте, чтобы добиться результата, 
нельзя быть во власти плохих эмоций. Мы провели классный матч. Была 
невероятная поддержка. Полные трибуны придали импульс ребятам, дали 

https://shaiba.kz/news/770208
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энергию. Было неплохое содержание игры, самоотдача, отличные моменты, но 
не хватило одного гола. Что ж, восстановим силы и будем готовиться к новой 
игре.  
Пока успех в этой серии сопутствует шустрым. Матчи выигрывает тот, кто 
открывает в них счет. Так было в петербургской части серии, так продолжилось 
в Челябинске. Причем вратарь петербуржцев Павел Мойсевич, отправленный на 
подмогу молодежке после вылета из плей-офф основной команды, в третьей 
игре дважды пропустил за полторы минуты первого периода, после чего впервые 
в этой серии был заменен.  
 - Не думаю, что все зависит от того, какая из команд первой забросит, - говорит 
защитник Иван Выдренков, этой весной тоже понюхавший пороха плей-офф КХЛ. 
- Это ничего не решает. Уверен, если пропустим первыми, спокойно можем 
отыграться и победить. Просто такое стечение обстоятельств...  
Выдренков, проводящий в системе СКА первый сезон, в четвертой игре серии 
открыл счет своим шайбам за СКА-1946. Следом его одноклубник Игнат 
Лутфиллин вывел на табло самые популярные цифры данного противостояния 
4:1. Однако в этот раз они не стали итоговыми.  
"Белые медведи" дважды сокращали свое отставание. Но на их беду во второй 
раз сделали это слишком поздно - за 34 секунды до конца третьего периода. 
Времени на то, чтобы перевести игру в овертайм, у них оставалось 
катастрофически мало.  
 - Да, уступили, но матч классный! - делился впечатлениями автор третьей 
шайбы в ворота СКА-1946 форвард Никита Телегин, который на хорошем счету 
у заокеанских скаутов. - Много бросков, но не лучшая реализация. Пропустив 
дважды во втором периоде, затем мы стабилизировали свою игру. И хотя 
вытащить матч не сумели, напомнили себе, для чего мы тут. Теперь важно 
восстановиться и накопить хороших эмоций. Впереди игра в Питере.  
В Ледовом дворце, где волею обстоятельств СКА-1946 проводит этот плей-офф, 
хозяева не проиграли еще ни разу. Четыре матча - четыре победы. При этом 
любопытно, что еще ни разу "сорок шестые" на его льду не оформляли выход в 
следующий раунд плей-офф. Решающая встреча стартового раунда с земляками 
из "Динамо" проходила еще в "Хоккейном городе". А путевку в третий раунд они 
оформили в Москве, где по кратчайшему пути (в трех матчах) завершили 
четвертьфинал со "Спартаком".  
Петербург, оставшийся в этом году без большого хоккея непривычно рано, 
отводит душу на молодежном уровне. После вылета СКА из розыгрыша Кубка 

Гагарина его молодежка заполняла 12‑тысячный Ледовый на треть. Для МХЛ 

показатель очень крутой - обычно матчи СКА-1946 в соседнем "Хоккейном 
городе" и тысячу зрителей не всегда собирают.  
На пятой игре серии ждут еще больше зрителей, чем на двух первых. Кто знает, 
может, заполненным окажется весь нижний ярус, а это шесть тысяч кресел. Тем 
более что посещение матчей МХЛ свободное, бесплатные билеты 
распространяются на официальном сайте СКА, а можно их получить и на входе 
во дворец. Старт пятого противостояния между СКА-1946 и "Белыми медведями" 
перенесен, кстати, на полчаса - с 19.00 на 19.30 ради прямой трансляции на КХЛ-
ТВ.  
 - Нужно закрывать эту серию на своем льду! - настраивается на пятый матч Иван 
Выдренков.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/medvedi-na-puti-k-pobede-ska-1946-mozhet-
poborotsya-za-glavnyy-trofey-mkhl-/ 
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По горячим следам плей-офф: "Белые Медведи" перебросали "СКА-1946" 
во всех матчах, но проигрывают 1-3 в серии (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Автор официального сайта МХЛ Полина Вильчинская подводит итоги третьей и 
четвертой встреч полуфинальной серии между "Белыми Медведями" и "СКА-
1946".  
Первые два матча полуфинальной серии плей-офф между "СКА-1946" и 
"Белыми Медведями" завершились победами армейцев со счетом 4:1. При этом 
в обеих встречах челябинцы больше бросали по воротам и чаще играли в 
большинстве, но этого не хватило для победы.  
Счет 4:1 повторился в третий раз, но впервые в серии в пользу "Белых 
Медведей"  
Вернувшись в Челябинск после двух крупных поражений, "Белые Медведи" 
перетасовали все звенья, а первым номером впервые в серии вышел вратарь 
Данил Мошаров. Перестановки дали результат: уже к 14-й минуте челябинцы 
вели 2:0. Павел Мойсевич пропустил дважды за полторы минуты и был заменен 
на Кирилла Герасимюка. При этом "СКА-1946" перебросал соперника.  
Второй период начался с шайбы петербуржцев: на 19-й секунде Даниил Лазутин 
распечатал ворота Данила Мошарова. После этого армейцы могли 
возвращаться в игру, но нереализовали два численных преимущества. Далее 
последовало два удаления со стороны "СКА-1946". Команды остались в формате 
"5 на 3", чем быстро воспользовались "Белые Медведи": Дмитрий Киржанов 
вернул преимущество в две шайбы. После этого соперники дважды получали 
обоюдные удаления, но забить в формате "4 на 4" никому не удалось.  
В третьем периоде "Белые Медведи" перебросали соперника почти в два раза, 
что отразилось на счете. Точку в матче поставил Степан Горбунов, забросивший 
дебютную шайбу в плей-офф МХЛ и повторив счет двух предыдущих встреч, но 
теперь в пользу своей команды.  
Мойсевич отразил 41 бросок, "СКА-1946" в шаге от финала Кубка Харламова  
На четвертый матч к "Белым Медведям" присоединились Александр Рыков и 
Артем Щучинов, параллельно выступавшие в плей-офф КХЛ. Первый период 
команды провели на равных: "СКА-1946" открыл счет, но спустя минуту "Белые 
Медведи" сравняли. У петербуржцев была возможность выйти вперед, так как 
Александр Рыков удалился на четыре минуты, но реализовать численное 
преимущество не удалось.  
Как и в предыдущем матче, челябинцы отдали инициативу на старте второго 
периода. В результате этого "СКА-1946" удалось забросить две шайбы за 45 
секунд, а вратарь Данил Мошаров был заменен на Руслана Хажеева. На 28-й 
минуте Александр Рыков снова удалился, чем воспользовался Игнат Лутфуллин, 
доведя преимущество петербуржцев до трех шайб. После этого "Белые 
Медведи" побежали вперед, а армейцы, завладев комфортным преимуществом, 
начали удаляться, что привело к реализованному большинству со стороны 
челябинцев.  
Третий период полностью остался за "Белыми Медведями", в нем хозяева 
перебросали соперника более чем в четыре раза. Героем двадцатиминутки стал 
вратарь "СКА-1946" Павел Мойсевич, отразивший 22 броска. Челябинцам 
удалось пробить его вшестером: Ярослав Яппаров забросил за 34 секунды до 
конца игры, но времени на камбэк не осталось.  
При счете 3-1 серия возвращается в Санкт-Петербург. Во всех матчах "Белые 
Медведи" перебросали петербуржцев, но у команды есть большие проблемы с 
реализацией. При этом нельзя сказать, что челябинцы плохо играют в обороне: 
"Белые Медведи" занимают второе место по заблокированным броскам в плей-



 

 

офф МХЛ 2023/2024 (251 бросок). "СКА-1946" креативно играет в атаке, а 
уровень исполнителей позволяет создавать голевые комбинации в любой 
момент. В сочетании с сильной защитной линией и Павлом Мойсевичем в 
воротах это дает результат, благодаря чему армейцы ведут в серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051293/ 

К заголовкам сообщений 

"У молодых в "Торпедо" нет поблажек". Интервью с Владимиром 
Филатовым, который помогает Ларионову в Нижнем (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 9 апреля 2024) 
Тренер-чемпион МХЛ из "СКА-1946" - о "Торпедо", молодых талантах и уходе из 
системы СКА.  
Владимир Филатов - уроженец города Гай Оренбургской области. Его карьера 
профессионального игрока в начале нулевых продолжалась недолго. После 
четырех сезонов в "Амуре", СКА-2 и петербургском "Спартаке" нападающий ушел 
из хоккея, однако вскоре вернулся в спорт в новой роли. Молодой тренер 
отработал в системе СКА с 2010 по 2016 годы, за это время успел выиграть 
чемпионат России с командой СКА-1999 (впервые для армейской системы) и 
дойти до финала Кубка Харламова вместе со "СКА-1946".  
Следующие пять сезонов специалист работал со сборными. В течение этого 
срока юниорская команда России 2002 года под его руководством завоевала 
бронзу Кубка Глинки/Гретцки и серебро юниорского чемпионата мира, а затем 
выиграл Глинку и юношеские Олимпийские игры со "звездным" составом 2004 
года. На ЮЧМ снова было серебро. Филатов вернулся в систему СКА и в первом 
же сезоне 2021/2022 выиграл со "СКА-1946" Кубок Харламова. Через год 
специалист покинул команду прямо по ходу серии с "Омскими Ястребами".  
Сезон-2023/24 Филатов начинал в роли главного тренера "Омских Крыльев". 
После ухода из команды в декабре Игорь Ларионов пригласил его в тренерский 
штаб "Торпедо". Вместе с нижегородцами специалист снова вернулся в Санкт-
Петербург уже в роли тренера команды КХЛ. В первом раунде плей-офф 
"Торпедо" уступило СКА.  
Владимир Филатов рассказал о работе в КХЛ, серии плей-офф против СКА, 
карьере в сборной и народной любви к хоккею в Нижнем Новгороде.  
"У молодых игроков "Торпедо" нет поблажек, если ты заходишь на уровень КХЛ, 
то должен ему соответствовать" 
- "Торпедо" заняло 16 место в топ-50 детско-юношеских хоккейных школ. Вы уже 
успели изучить нижегородскую вертикаль?  
- Я приехал в "Торпедо", мы играем практически через день - находимся либо в 
поездках, либо дома. Всем тренерским штабом мы как-то ходили на матч 
юниорской команды 2006-2008 годов, там играют очень интересные ребята. 
Федоров и Пугачев - одни из лучших юниоров страны. Считаю, что "Торпедо" 
очень здорово работает в этом направлении. Смотрел несколько игр "Чайки", 
команда очень здорово выступает, у них атакующий стиль. Детские и юношеские 
команды стараются играть в тот хоккей, который Игорь Николаевич Ларионов 
прививает основной команде.  
- Почему СКА на 27 месте? У вас есть объяснение, учитывая ваш опыт работы в 
петербургской системе?  
- Команда 2006 года "СКА-Стрельна", например, дважды выиграла чемпионат 
России. Не хочу хвалиться, но в свое время и я выиграл чемпионат России с 
командой СКА 1999 года. Не знаю, почему они на таком месте. По моему мнению, 
школа СКА и весь петербургский хоккей сейчас на подъеме.  
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- Системы СКА и "Торпедо" кардинально отличаются друг от друга с точки зрения 
технической оснащенности и финансовых возможностей?  
- Оба клуба работают на достаточно высоком уровне с профессиональными 
руководителями, мне не хотелось бы их сравнивать. Отработав в СКА большое 
количество времени, хочу сказать, что я благодарен этому клубу, это было 
прекрасное время. Сейчас я работаю в "Торпедо" и мне тоже очень нравится. Не 
хочется делать реверанс в чью-либо сторону. Уровень работы и 
профессионализма очень высок в обеих организациях.  
- Вы описывали систему СКА как "игра первым номером, атакующий хоккей, 
инициатива на всех участках площадки, активная игра с шайбой и без нее". 
Согласны, что эти слова подходят и "Торпедо"?  
- При всем уважении, в "Торпедо" немного по-другому. Все-таки СКА имеет у себя 
более классных мастеров, в то время как в Нижнем Новгороде играет 
преимущественно молодежь. Поэтому хоккей команды более задорный, но 
менее стабильный. В "Торпедо" очень много молодых ребят, это один из 
показателей наших не очень удачных выступлений в последних матчах сезона. 
Мы стараемся прививать им современный, атакующий стиль, но всему свое 
время.  
- У нынешнего "Торпедо" в приоритете кубковые задачи или развитие молодежи?  
- Безусловно, наша задача - готовить из молодежи хороших игроков, но результат 
никто не отменял.  
- В команде одинаковый спрос со всех или у молодежи есть поблажки?  
- Спрос один. Если ты заходишь на уровень КХЛ, то должен ему соответствовать. 
Поблажек в команде ни в коем случае нет.  
- Поделитесь впечатлениями от работы с нижегородской молодежью: Никитой 
Артамоновым, Антоном Силаевым и Дмитрием Бреусом.  
- Я рад работать с такими сильными игроками и замечательными людьми. Это 
мальчишки с горящими глазами, ребята всегда работают на совесть и пашут от 
начала до конца. Они честные и способные ребята, которые не делают себе 
поблажек. С ними очень приятно вместе трудиться.  
"Наша земля рождает прекрасных, совестливых и талантливых ребят" 
- В рейтинг лучших тренеров детско-юношеских школ КХЛ вы не попали. 
Рассчитывали увидеть себя там? Вы ведь привели СКА 1999 года к чемпионству 
России.  
- Да, причем впервые. Конечно, хотелось бы побывать в этом списке (улыбается). 
Если честно, я в очередной раз услышал об этом рейтинге, но воочию его еще 
не видел. Мое время все-таки больше прошло на молодежном уровне. 
Начальным этапом тренерской карьеры была петербургская команда "Спартак", 
там были еще малыши. Потом я буквально по одному сезону вел СКА 1996 и 
1999 годов, а все остальное время работал либо в МХЛ, либо в сборной, либо в 
ВХЛ. Поэтому, наверное, не удивительно, что меня нет в рейтинге тренеров 
детско-юношеских школ.  
- Вы помните всех своих воспитанников?  
- Безусловно. Я помню всех, с кем работал в сборной или клубах. Очень много 
хороших ребят.  
- Есть те, кого вы хотели бы выделить?  
- Хочу отдать дань памяти Родиону Амирову. Царство небесное. Это был 
прекрасный парень и уникальный человек - воспитанный, интеллигентный. 
Родион очень здорово играл, был лидером сборной России 2001, которую я вел 
три года. Его ждало шикарное хоккейное будущее.  



 

 

- После чемпионства "СКА-1946" вы говорили, что Марат Хуснутдинов будет 
претендовать на нашивку капитана в СКА, но его обменяли в "Сочи". Что пошло 
не так?  
- В сезоне 2022/2023 Марат действительно выходил в роли капитана и 
ассистента в СКА. Его переход в "Сочи" - это вынужденная мера. Не знаю, что 
конкретно случилось. Я по-прежнему считаю его прекрасным центральным 
нападающим. Верю, что Марат будет продолжать прогрессировать, у него 
большое будущее.  
- Вы поддерживали лимит на легионеров в КХЛ еще в межсезонье. Как вам 
результат?  
- В России было, есть и будет очень много хороших игроков. Наша земля рождает 
прекрасных, совестливых и талантливых ребят. Мы уже назвали таких молодых 
игроков в "Торпедо". Есть и другие клубы КХЛ, которые с удовольствием 
привлекают ребят 2003-2005 годов. Достаточно назвать "Металлург" и 
"Северсталь", они очень здорово играют молодыми и качество хоккея никак не 
ухудшается - команды также забрасывают много шайб и показывают интересную 
игру.  
- А как относитесь к аренде?  
- Я всегда смотрю на такие вещи с позиции того, как будет лучше для игрока. 
Если парень не проходит в свою команду, но есть возможность, чтобы он играл 
и развивался в другом клубе КХЛ, то почему бы и нет? Это ведь здорово!  
- Согласны с тем, что Иван Демидов уже готов к стабильной игре в КХЛ?  
- Дело в том, что у Ивана была достаточно серьезная травма, из-за которой он 
не играл половину сезона. Так что считаю текущее положение дел нормальным. 
Видимо, тренеры СКА приняли решение, чтобы после восстановления он провел 
остаток чемпионата в молодежной команде. Несмотря на то, что он пропустил 
больше 20 матчей, Иван все равно завершил регулярный чемпионат в топе 
бомбардиров МХЛ (60 очков в 30 матчах и итоговое второе место - прим.).  
"Мы бы точно были фаворитами на прошедшем молодежном чемпионате мира" 
- В 2016 году вы покинули систему СКА и перешли в ФХР. Расскажите о 
специфике работы со сборными.  
- Я безмерно благодарен руководству СКА, которое после первого для 
петербургского хоккея золота чемпионата России доверило мне такую серьезную 
задачу. Мой переход произошел благодаря руководству СКА и Федерации хоккея 
России. В юниорской сборной твоя основная задача, помимо сборов и турниров, 
которые проводятся пять раз в сезоне, это селекционный отбор. Тренеры, как и 
скауты, должны сами ездить на матчи и воочию смотреть на развивающихся 
хоккеистов. Те игроки, которые в начале сезона производят благоприятное 
впечатление, к середине чемпионата могут подсесть, а другие ребята выйти на 
высокий уровень. Когда я вел сборную России 2001 года, то в составе на наш 
последний турнир (юниорский чемпионат мира) осталось всего четыре человека, 
которые были в команде на первом сборе.  
- Можете вспомнить игрока, который раскрылся у вас на глазах?  
- Связка ребят 2001 года из Омска Егор Чинахов - Арсений Грицюк сделала очень 
большой скачок. В возрасте 16-17 лет мы не брали их в сборную, потому что 
ребята где-то не тянули физически. Но к 18 годам они очень здорово себя 
проявили и поехали на чемпионат мира, где были одной из ударных сил.  
- Вы вели сборные 2001 и 2004 годов. Они сильно отличались друг от друга?  
- Между ними действительно большое различие. Скажу откровенно, это ни для 
кого не секрет: 2004 год был топовым вообще в мире. Ребята 2001 года всегда 
были боевыми, это была команда с характером и стержневыми игроками. В 
сборной 2004 года было все то же самое, но парни были еще более талантливые. 



 

 

Очень сожалею, что эта команда так и не смогла доехать до юниорского и 
молодежного чемпионатов мира.  
- Одно поколение на самом деле может быть талантливее предыдущего?  
- Да, такое действительно случается, бывают "урожайные" возрасты. В обеих 
молодежных сборных, которые я вел, были талантливые ребята, сейчас 
играющие в КХЛ и НХЛ. "Урожайность" 2004 и 2005 годов действительно топовая.  
- Илья Квочко и Матвей Мичков говорили о том, что сборная России выиграла бы 
молодежный чемпионат мира. Согласны?  
- Я думаю, мы бы точно были фаворитами на МЧМ. Сборная России 
настраивалась бы только на первое место. Мне, как тренеру, не стоит делать 
таких громких заявлений, но я уверен, что мы сражались бы только за самые 
высокие места.  
- В 2014 году вы входили в тренерской штаб сборной МХЛ "Красные Звезды" во 
время турне по Северной Америке. Можете подробнее рассказать об этом 
турнире?  
- Это было очень классное мероприятие. Оно проводилось каждый год, вместе с 
тренерским штабом я принял участие в последнем таком турне. Мы играли с 
лучшими командами университетов США: "Гарвард", "Принстон", "Бостон", а 
также "Вест Поинт" - это базовая американская военная академия. Было круто 
играть против таких хоккеистов, проспектов НХЛ. Наша команда была собрана 
из топовых игроков МХЛ. В итоге мы выиграли три матча и три проиграли. С 
большим теплом вспоминаю этот прекрасный опыт.  
"Если "СКА-1946" проигрывал в серии 0-2, значит я не выполнил свою работу, 
поэтому и лишился ее" 
- Почему вы вернулись в СКА в 2021 году?  
- Мы приехали с молодежного чемпионата мира, который был прерван из-за 
коронавируса. Вернувшись домой из Канады, получил предложение возглавить 
"СКА-1946". Я сразу согласился, а на следующий день у команды уже были 
домашние матчи против "Красной Армии". Помню, как сейчас: первый мы 
проиграли 1:3, второй выиграли 6:1. С этими мальчишками мы прошли 
регулярный чемпионат, вышли в плей-офф и выиграли для Санкт-Петербурга 
Кубок Харламова.  
- Через год вас отправили в отставку прямо во время полуфинала. Что тогда 
случилось?  
- Это было решение руководство, а оно не обсуждается. Воспринял эту новость 
как кризисный менеджмент. Наверное, руководство решило таким образом 
встряхнуть команду. Получилось это или нет - не мне судить. Как тренер, я 
должен показывать результат. Если моя команда проигрывала в серии 0-2, 
значит я не выполнил свою работу, поэтому и лишился ее.  
- Почему "СКА-1946" начал тот полуфинал с двух поражений?  
- Мы неплохо играли, но не могли реализовать свои моменты. Чтобы победить, 
нужно забивать. Если мы проиграли, значит, где-то не доработали, где-то 
здорово сыграл соперник. Снимаю перед "Омскими Ястребами" шляпу, это 
сильная команда с прекрасным тренерским штабом. Если они выиграли, значит 
были сильнее.  
- Чувствовали несправедливость после такого ухода из клуба?  
- Тренерская профессия подразумевает назначения и отставки. Если 
руководство приняло такое решение, значит я не справился, и, как 
профессионал, должен нормально к этому относиться. Тренер всегда должен 
быть готов уйти в случае невыполнения задачи. Чтобы прогрессировать в 
дальнейшем, нужно делать правильные выводы и больше не совершать таких 
ошибок.  



 

 

- После ухода из СКА в межсезонье о вас писали, как о самом востребованном 
тренере страны. Правда, что вами интересовались "Авангард", "Трактор", "Сочи" 
и "Торпедо"?  
- "Самый востребованный тренер страны" - это большой аванс. Я не считаю себя 
таковым, текущий сезон это показывает (смеется). Большое спасибо автору за 
такую рекламу. Мой выбор выбрал пал на "Авангард", потому что до этого у меня 
никогда не было опыта работы главным тренером мужской команды, хотелось 
попробовать себя именно в ВХЛ. Я не был уверен, что следует перескакивать из 
МХЛ сразу в КХЛ.  
- То есть "Трактор", "Сочи" и "Торпедо" звали вас в первую команду?  
- Игорь Николаевич Ларионов действительно приглашал меня в "Торпедо", 
однако на тот момент я не был уверен в своих силах и считал, что мне для начала 
нужно пройти ВХЛ. С "Трактором" и "Сочи" тоже были разговоры, но без особых 
деталей.  
- Почему вы были не уверены в своих силах?  
- Прекрасно осознавал, что уровень МХЛ и КХЛ - это две большие разницы. 
Приходя в Омск, я понимал, что в команде ВХЛ, помимо опытных игроков, будет 
много молодых ребят. Хотел провести с ними сезон и ментально подготовиться 
к более высокому уровню.  
- Наличие молодых игроков в составе облегчает вашу коммуникацию с 
коллективом?  
- Мне нравится работать с молодежью, это веселые и азартные парни. Но я бы 
не стал делить команду на возрастных и молодых хоккеистов. Как я уже говорил, 
если игрок попадает в команду - не важно, сколько ему лет, он должен 
соответствовать уровню.  
- В СКА у вас не было перспектив пробиться на уровень ВХЛ или КХЛ?  
- Не знаю, какие мысли на тот момент были у руководства, ему виднее. Если я 
работал в МХЛ, значит они считали, что мне нужно быть именно там.  
- Что у вас не получилось в "Омских Крыльях"?  
- Мы делали большой акцент на атакующий хоккей, забивали много голов, но в 
итоге забыли об обороне, она очень пострадала. Мы забрасывали по пять-шесть 
шайб, но пропускали на одну больше. В "Омских Крыльях" мне не удалось 
поймать баланс между атакой и обороной.  
- На вашу отставку повлияла смена руководства в системе "Авангарда"? 
Александр Крылов, приглашавший вас в клуб, покинул его спустя пару недель 
после вашего назначения.  
- В первую очередь я очень благодарен Александру Владимировичу за 
проявленный интерес к моей скромной персоне. Я с удовольствием пришел 
работать в "Омские Крылья". Несмотря на то, что Александр Владимирович 
перестал быть руководителем омского хоккея, новое руководство восприняло 
меня очень позитивно. С их стороны были выполнены все предлагаемые условия 
работы. Результат команды никак не был связан с взаимоотношением тренера и 
руководства. В "Омских Крыльях" было все, чтобы работать в комфортных 
условиях и добиваться результата.  
- ВХЛ действительно развивает молодых игроков и готовит их к КХЛ?  
- Конечно, но игроку нужно вовремя дать возможность попробовать свои силы на 
уровне КХЛ, чтобы он не "засиделся". По моему мнению, уровень ВХЛ 
недооценен. Кто-то называет эту лигу "болотом", но я так не считаю. Там 
прогрессируют молодые игроки, многие из которых балансируют на грани 
попадания в КХЛ. Возможно, уровень семи-восьми топовых команд заметно 
отличается от клубов с нижних мест турнирной таблицы, однако практически все 



 

 

матчи получаются "жаркими". ВХЛ - это силовая лига, здесь не так много 
проходных игр, как может показаться на первый взгляд.  
"Игорь Николаевич очень сильный психолог и ментальный специалист, который 
делает все, чтобы помочь ребятам развиться и вырасти в хороших хоккеистов" 
- Как вы оказались в "Торпедо"?  
- Когда у меня завершились контрактные обязательства с "Авангардом", я 
приехал домой в Санкт-Петербург, где отдыхал от хоккея. Мы с Игорем 
Николаевичем всегда были на связи, даже во время моей работы в Омске. Я 
получил приглашение от "Торпедо", для меня это стало большим приятным 
событием, поэтому сразу согласился.  
- Вы впервые познакомились с Игорем Ларионовым лично во время молодежного 
чемпионата мира 2021 года?  
- В том же сезоне мы с ним провели еще несколько турниров. Я познакомился с 
Игорем Николаевичем летом, за полгода до МЧМ.  
- Ваша работа в "Торпедо" отличаются от того, что было в молодежной сборной?  
- Нет, ничего не поменялось. Я очень благодарен ему за такое доверительное 
отношение. Он верит в нашу работу и в меня, как человека. Игорь Николаевич 
очень сильный психолог и ментальный специалист, который делает все, чтобы 
помочь молодым ребятам развиться и вырасти в хороших хоккеистов. Он не 
меняется.  
- Вы рассказывали о том, что адаптация к "СКА-1946" в начале сезоне 2021/2022 
была непростой. Быстро смогли влиться в коллектив "Торпедо"?  
- Да, все произошло неожиданно хорошо. Все парни абсолютно открытые и 
позитивные, они всегда готовы выслушать тренерский штаб. Мне не пришлось 
адаптироваться, чтобы внедриться в "Торпедо" и помочь ребятам, меня приняли 
на "ура".  
- Мы много слышим о "Торпедо" от игроков, но хочется узнать и мнение тренера: 
в чем особенность этой команды?  
- Это молодая задорная команда с горящими глазами. В Нижнем Новгороде 
прекрасная инфраструктура и замечательные руководство с тренерским 
штабом. Все проходит на позитиве. Раньше мне не доводилось работать в 
командах КХЛ, но то, что я вижу в "Торпедо" - это большое счастье.  
- Что помогает команде показывать результат при таком количестве молодых 
игроков?  
- Горящие глаза, выполнение тренерского задания, профессионализм ребят, 
тренеров и менеджеров. В "Торпедо" все хотят побеждать, это и дает такой 
результат.  
- По какой причине игрок может перестать играть в "Торпедо"?  
- В первую очередь это игровые причины, во вторую - систематические 
нарушения спортивного режима. В любой команде они будут ставить карьеру 
игрока под вопрос.  
- Учитывая ваш молодой по тренерским меркам возраст и короткую игровую 
карьеру, не переживали, что в КХЛ будет тяжелее завоевать авторитет у 
опытных хоккеистов?  
- Я не считаю, что уже завоевал авторитет. Его нужно заслужить постоянной 
работой. Мной пройдена еще слишком короткая дистанция - полтора месяца 
работы. Я хотел бы побыть здесь гораздо дольше (улыбается). Как говорится: 
цыплят по осени считают. Да, у меня особо не было карьеры игрока, но в 
качестве тренера уже есть достижения, в том числе два серебра юниорских 
чемпионатов мира. Думаю, некоторые ребята все-таки слышали обо мне, это 
тоже помогло.  
- Вы успели прочувствовать народную любовь к "Торпедо" в Нижнем Новгороде?  



 

 

- Да, основной козырь "Торпедо" - это болельщики команды. Нижний Новгород 
по-хорошему "болен" хоккеем, здесь настоящий хоккейный бум. "Торпедо" - 
народная команда и гордость города. То, что происходит на трибунах во время 
матча... раньше я нигде не видел такой поддержки, как от лютых болельщиков 
"Торпедо". Нахожусь в приятном шоке от такой атмосферы. Когда мы выходим 
на тренерскую скамейку в "Нагорном", по коже бегут мурашки.  
- В МХЛ вы называли себя тренером, подверженным рефлексии. В "Торпедо" 
избавились от этого и обрели уверенность в себе?  
- Хороший вопрос (улыбается). Мне 38 лет, еще нужно многому учиться и 
развиваться, поэтому сейчас я в стадии становления.  
"Наших 17-20-летних парней с гордостью можно назвать мужиками с большой 
буквы, они противостояли серьезной силе в плей-офф" 
- Сезон-2023/24 вышел для вас насыщенным, подведите его итоги.  
- Сезон вышел для меня достаточно поучительным. Ни один чемпионат до этого 
не заканчивался для моей команды в марте, это первый раз в моей тренерской 
карьере. У меня осталась цель - стать лучше вместе с "Торпедо" и стараться в 
будущем улучшить наш результат.  
- Как отреагировали на новость о том, что "Торпедо" встретится в первом раунде 
плей-офф со СКА?  
- Было очень приятно. Мы играли на самой большой и крутой арене в мире при 
рекордном количестве болельщиков. Матчи проходили в родном для меня 
городе, на трибунах были мои близкие. СКА - родной клуб, где мне удалось 
вырасти и многому научиться.  
- От переполненных гостевых трибун исходит давление на команду?  
- Нет, в Петербурге очень культурные болельщики, так что на матчах не было 
гиперэмоциональной поддержки. Хочу отметить наших болельщиков из Нижнего 
Новгорода - их было очень много! Мы слышали своих фанатов во время матча 
несмотря на массовую поддержку петербуржцев.  
- Сейчас идет стройка нового дворца для "Торпедо". В команде уже идут 
разговоры о переезде?  
- Стоит только предполагать, сколько болельщиков может прийти на хоккей в 
одном из самых (если не самом) хоккейном городе нашей страны Нижнем 
Новгороде. При этом "Нагорный" является знаковым местом российского хоккея, 
болельщики и атмосфера на матчах - это просто чума! Знаю, что многие люди не 
могут попасть на хоккей в нынешнем дворце, потому что он вмещает не так много 
мест, сколько хотелось бы болельщикам. Поверьте мне - в Нижнем Новгороде за 
"Торпедо" болеют сотни тысяч человек. В городе живет в районе полутора 
миллионов людей, из которых процентов 70 точно поддерживают нашу команду.  
- Что не получилось в серии против СКА?  
- На сегодняшний день СКА - это флагман российского хоккея, очень сильная 
команда с серьезными подбором игроков и тренерским штабом. Мы также были 
конкурентоспособны, забрали первый матч, но как бы ни боролись наши парни - 
немного не хватило. Где-то мы были более уставшими из-за глубокой скамейки 
петербуржцев. Обученность и тактические действия соперника были на самом 
высоком уровне. СКА играл четко и организованно, было очень сложно взломать 
их оборону, поэтому "Торпедо" смогло забить не так много голов. Было очень 
приятно играть с таким соперником, победа СКА была закономерной.  
- Пропущенный гол на 93-й минуте второго матча в Петербурге стал переломным 
моментом первого раунда?  
- Вы во многом правы, но победа во втором матче не означала бы перевес в нашу 
сторону во время следующих игр. Наоборот, соперник был бы еще более 
мобилизован и мотивирован. СКА очень здорово использует вторые периоды и 



 

 

ближнюю лавку в зоне атаки. Это очень серьезно у них наработано, поэтому они 
доминировали и в овертайме.  
- Сказался ли на конечном результате серии опыт? СКА достаточно взрослый 
соперник, в то время как четыре защитника "Торпедо" были в возрасте от 17 до 
20 лет.  
- Думаю, да, хотя я могу отметить действия наших молодых игроков только в 
положительных тонах. Парни классно боролись с соперником на равных, но опыт 
есть опыт. Наших молодых парней тоже с гордостью можно назвать мужиками с 
большой буквы, они противостояли серьезной силе в плей-офф.  
- Во время петербургских матчей вы находились на трибунах рядом с 
видеоаналитиками. Почему было принято такое решение?  
- Это решение было принято нашим тренерским штабом еще до серии. Моя 
задача была смотреть за ходом игры сверху, делиться увиденным и 
подсказывать в наушник насчет действий соперника. Хочу сказать, что хоккей 
сверху многогранен. Когда ты участвуешь в матче с лавки - это эмоциональная 
история. Но при просмотре с трибуны у тебя появляется полный рисунок игры.  
- Уже есть понимание, как сильно изменится состав "Торпедо" в межсезонье?  
- В первую очередь это вопрос менеджмента. У нас есть руководство, которое 
занимается непосредственно этими вопросами. Николай Коваленко и Владислав 
Фирстов уедут пробовать силы за океан. Насколько мне известно, основной 
состав хоккеистов останется в команде, просто будут укреплены некоторые 
позиции.  
- После вылета "Торпедо" молодые игроки были отправлены в "Чайку" и помогли 
обыграть "Ирбис". Такой десант станет аргументом в борьбе за Кубок 
Харламова?  
- Сложно сказать, как будет в дальнейших сериях. На "Чайку" будут максимально 
настраиваться. Антон Силаев, Никита Артамонов, Дмитрий Бреус и Арсений 
Варлаков - это как красная тряпка для будущих соперников, ведь ребята 
поиграли в КХЛ. Они классные игроки, которые определенно помогут "Чайке", но 
легко в любом случае не будет. Их будут "кусать" по полной.  
Примечание: в полуфинале Кубка Харламова после пяти матчах счет в серии 
"Чайки" и "Локо" до четырех побед 2−3. Нижегородцы уступили в трех матчах на 
выезде, но взяли обе домашние встречи в заполненном ДС им. Коноваленко.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3230046.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг поздравил "СКА-1946" с выходом в финал Кубка 
Харламова (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поздравил "СКА-1946" с выходом в финал 
Кубка Харламова. Петербургский клуб обыграл "Белых Медведей" в пятом матче 
серии со счетом 5:2 и завершил серию в свою пользу. 
"Поздравляю нашу молодежную команду с выходом в финал Кубка Харламова! 
Сегодня я, как и тысячи настоящих болельщиков СКА, пришел в Ледовый, чтобы 
лично поддержать парней! Ребята не подвели - сыграли по нашей системе, 
бились от начала до конца, добыли красивую волевую победу и завершили 
серию в пяти матчах. 
Два года назад "СКА-1946" уже играл в финале Кубка Харламова и взял трофей. 
Наша молодежка - самая стабильная во всей МХЛ! Уверен, что и в решающих 
матчах за Кубок парни покажут все, на что способны", - написал Ротенберг в 
своем телеграм-канале. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3230046.html


 

 

На пути к финалу Кубка Харламова "СКА-1946" последовательно обыграл санкт-
петербургское "Динамо" в пяти матчах, "Спартак" в трех встречах и "Белых 
Медведей" в пяти матчах. Перед решающим пятым матчем серии первого раунда 
плей-офф с "Динамо" петербургский клуб назначил главным тренером Германа 
Титова, сменившего на этом посту Павла Канарского. 

https://www.championat.com/hockey/news-5506182-roman-rotenberg-pozdravil-ska-
1946-s-vyhodom-v-final-kubka-harlamova.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"СКА-1946" - первый участник финала сезона 2023/2024 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Петербуржцы обыграли "Белых Медведей".  
"СКА-1946" в пятом матче полуфинальной серии розыгрыша Кубка Харламова 
обыграл "Белых Медведей" со счетом 5:2 и вышел в финал.  
Петербургская команда выиграла два домашних матчах, затем уступила в гостях, 
но после этого по разу победила в Челябинске и Санкт-Петербурге. "Сорок 
шестые" сыграют в финальной серии OLIMPBET Молодежной хоккейной лиги в 
четвертый раз в своей истории.  
"СКА-1946" является обладателем Кубка Харламова сезона 2021/2022. Команда 
из Санкт-Петербурга дважды уступали в финалах. В 2015 году она проиграла 
"Чайке" (1-4), в 2018 году - "Локо" (1-4).  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051296/ 

К заголовкам сообщений 

"Иван Демидов - бриллиант. Если будет работать с таким же рвением - 
вырастет в большого мастера". Комментарии после серии "СКА-1946" - 
"Белые Медведи" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 
апреля 2024) 
Игроки и тренеры "СКА-1946" и "Белых Медведей" прокомментировали пятый 
матч полуфинальной серии, в которой петербуржцы одержали победу 5:2 и 
вышли в финал.  
Прежде всего слова благодарности болельщикам, которые нас поддерживали на 
протяжении всего плей-офф. Мы это чувствовали, они были нашим шестым 
игроком, придавали сил и уверенности. Каждый матч был битвой. Мы не попали 
в финал, но получили невероятный опыт и стали сильнее. Для 70 процентов 
команды это был первый опыт плей-офф и первые шаги на таком уровне. Ребята 
молодцы, бились в каждом матче и отдавались на сто процентов. Им большое 
спасибо за то, что они показали на льду. Это им пригодится в будущем.  
 Марат Аскаров, главный тренер "Белых Медведей" 
В принципе, хороший матч. Сыграли очень хорошо, старались, выкладывались. 
Но снова какие-то индивидуальные ошибки подвели. Такое было всю серию. Не 
считаю, что мы чем-то хуже. Они просто воспользовались своими моментами, а 
мы - нет. Может быть, "СКА-1946" лучше нас оснащен технически, но наша 
команда точно не слабее. Серия была ровная, мы забрали первый матч в 
Челябинске и во втором могли "возвращаться". Сегодня был настрой, никто не 
собирался заканчивать сезон, боролись. Наверное, ключевой момент в том, что 

https://www.championat.com/hockey/news-5506182-roman-rotenberg-pozdravil-ska-1946-s-vyhodom-v-final-kubka-harlamova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5506182-roman-rotenberg-pozdravil-ska-1946-s-vyhodom-v-final-kubka-harlamova.html
https://sport24.ru/hockey/news-636862-rotenberg-pozdravil-ska-1946-s-vykhodom-v-final-kubka-kharlamova
https://allhockey.ru/news/show/513978-Roman_Rotenberg_pozdravil_SKA_1946_s_vyhodom_v_final_Kubka_Harlamova
https://mhl.khl.ru/news/20026/1051296/


 

 

проиграли второй период 0:2. Где-то не повезло, где-то ошиблись и вот 
результат.  
 Александр Филатов, защитник "Белых Медведей" 
Начали очень скованно, видно было, что давил результат. Челябинские 
хоккеисты играли и двигались лучше. В перерыве поговорили с ребятами, 
раскрепостили их, они начали играть так, как умеют. Считаю, победили 
заслуженно. По видеозапросу в третьем периоде видели прекрасно, что была 
блокировка вратаря. Почему Ивана Демидова никто не может остановить? 
Талантливый парень, бриллиант. Нет сомнений в том, что если он с таким же 
рвением и желанием будет работать, то вырастет в большого мастера. У них с 
Лазутиным и Романовым хорошая "химия", в современном хоккее одному ничего 
сделать нельзя. Да, он может сыграть в моменте, забить, но тройка все равно 
помогает. Почему проиграли в Челябинске? Думаю, сказалась смена часовых 
поясов. В первом матче ребята не вкатились в игру. Да, всего два часа, но они 
ощущаются больше, чем восемь часов в Хабаровске. Вратарь их вытащил, а 
потом пропустили необязательные голы. Нас это немного сломало. Сделали 
выводы и забрали второй матч.  
 Герман Титов, главный тренер "СКА-1946" 
Получилась хорошая, боевая серия. Все парни бились и старались. Спасибо 
"Белым Медведям" за игру. Думаю, болельщикам понравилось наблюдать за 
хоккеем, где в каждом матче какие-то стычки, обилие голов. Отдельно спасибо 
Ярославу Яппарову. Он мой хороший друг, благодарен ему за игру. Думаю, 
одним из ключевых моментов было поражение в Челябинске и победа через 
день. Неудача показала, в чем нужно добавить, где исправиться. А в следующем 
матче взяли серию в свои руки. Положительные эмоции, потому что в сезоне 
2022/2023 вылетели в полуфинале, а финал для меня - что-то сокровенное, 
недосягаемое. Очень счастлив.  
 Григорий Осипов, нападающий "СКА-1946" 
Хорошо подготовленный соперник. В полуфинал попадают сильнейшие 
команды, но мы шли к победе, оказались лучше. До начала серии все верили 
друг в друга. Мы знали, что будем побеждать. Порадовались сегодня. Нужно 
восстановиться и подойти к финалу в хорошей форме. Хочется побеждать и 
выиграть Кубок Харламова, соперник не важен.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051299/ 

К заголовкам сообщений 

"Белые Медведи" - обладатели бронзы сезона 2023/2024 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
"СКА-1946" одержал победу над "Белыми Медведями" в пятом матче 
полуфинальной серии розыгрыша Кубка Харламова. Встреча завершилась со 
счетом 5:2.  
"Белые Медведи" стали обладателями бронзовых медалей сезона 2023/2024. 
Награды этого достоинства челябинцы получат в четвертый раз в своей истории. 
Они доходили до полуфинала в сезонах 2013/2014 (уступили "Красной Армии"), 
2014/2015, 2017/2018 и 2023/2024 (все три раза проиграли "СКА-1946").  
Также "Белые Медведи" играли в полуфинале в чемпионате 2009/2010, но в 
дебютном сезоне МХЛ бронза не разыгрывалась.  
В регулярном чемпионате челябинцы заняли второе место в "Золотом" 
дивизионе Восточной конференции. В плей-офф на пути к полуфиналу они 
выбили из розыгрыша "Авто" и "Омских Ястребов".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051297/ 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051299/
https://mhl.khl.ru/news/20026/1051297/


 

 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Иногда шучу, что перепутала созвучные названия "Торнадо" с "Торпедо" 
и не туда зашла". Лучший снайпер сезона Елизавета Шкалева - о первом 
сезоне за нижегородскую команду, личном результате и атакующем 
хоккее Игоря Ларионова (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 
апреля 2024) 
В прошлом межсезонье после шести лет в Дмитрове Елизавета Шкалева 
сменила "Торнадо" на "Торпедо". Последствия этого трансфера не заставили 
долго ждать: по итогам первого регулярного чемпионата за новый клуб 
нападающий набрала 68 (38+30) очков, став лучшим снайпером Лиги. В 
интервью пресс-службе ЖХЛ хоккеистка рассказала о проблемах с дисциплиной, 
назвала причины поражений в плей-офф и раскрыла секрет своего фирменного 
блюда.  
"Если соперник реализует мое удаление, то испытываю угрызение совести"  
 - Какую оценку поставите самой себе за сезон? 
 - Если не считать плей-офф, то оцениваю свой сезон на "пять". Хорошо 
выступали по ходу регулярного чемпионата, много забили и меньше проиграли 
матчей, чем выиграли. Поэтому "отлично" за основную часть сезона.  
 - Вы стали лучшим снайпером сезона. Ожидали в начале такой результат? 
 - Ожидать не ожидала, просто хотела показать себя с лучшей стороны, как 
можно больше забить голов и быть лидером команды.  
 - По итогам прошлой регулярки по этому показателю вы не попали в топ лучших. 
Благодаря чему удалось так набрать? 
 - Думаю, на это повлиял хороший подбор игроков для звена. Мы понимали друг 
друга с полуслова, отдавали пасы, не жадничали. Благодаря этому удалось 
много забивать.  
 - Помимо победы по числу заброшенных шайб, вы стали третьей в гонке 
бомбардиров. Это хороший результат или неудовлетворительный? 
 - Считаю, что это классный показатель. Для меня в принципе личная статистика 
не так важна, как общая: главное, чтобы команда выигрывала. А эта гонка, не 
гонка - уже второстепенна.  
 - Вы одна из самых удаляемых хоккеисток. Что с дисциплиной? 
 - Бывают такие моменты, когда эмоции захлестывают. Из-за этого идут 
ненужные штрафы. Если соперник реализует мое удаление, то испытываю 
угрызение совести. Традиции извиняться за это у нас нет. Каюсь конечно, но все 
мои промахи остаются на моей совести. В целом каждый хоккеист имеет право 
на ошибку - на то мы и команда, чтобы исправлять косяки друг друга.  
 - Несмотря на 45 минут штрафа, вам удалось стать одним из самых полезных 
игроков по ходу регулярки с показателем +52. После удалений всегда 
реабилитировались результативными действиями?  
 - Безусловно, после выхода из штрафного бокса всегда хочется забить или 
отметиться передачей, чтобы хоть как-то помочь команде.  
"Мы могли взять Кубок в этом сезоне, но психология дала о себе знать и подвела 
нас"  
 - Что произошло с результативностью в плей-офф? 
 - Мне кажется, мы перенастроились, где-то нервишки шалили, и из-за этого 
многое не получалось. Плюсом, на выезде вдалеке от дома сложнее играть: 
было некое психологическое давление. Думаю, к следующему сезону нам 



 

 

необходимо больше сконцентрироваться на моральной составляющей. 
Поработаем над ней и тогда все будет хорошо.  
 - Какой матч в плей-офф вам показался самым сложным? 
 - Наверное, это третий поединок с "Бирюсой". Он был непрост из-за нервяка, 
связанного с перелетом, мы долго добирались. Помимо этого, как уже говорила 
ранее, психологический момент присутствовал - до отъезда в Красноярск мы 
вторую встречу дома проиграли. Видимо и впавду где-то перенастроились, не 
реализовали свои моменты и из-за этого потерпели поражения.  
 - Лидеры регулярки "Агидель" и "Торпедо" не дошли до финала. Ожидали такого 
развития событий? 
 - Конечно же нет. Хотелось завоевать титул и забрать Кубок в этом сезоне. Мы 
могли это сделать, но психология дала о себе знать и подвела нас. Командные 
неудачи в плей-офф связаны с ментальным поражением.  
"Из-за любви к повышенным скоростям решила оставить в своей жизни хоккей"  
 - Это ваш лучший сезон в карьере. Как к нему готовились? 
 - Специальной никакой подготовки не было. Это мой седьмой сезон в ЖХЛ - 
думаю, просто с годами организм крепнет. Всегда стараюсь подойти к старту 
чемпионата в оптимальной форме и настраиваюсь на самосовершенствование.  
 - Сейчас вы один из лучших снайперов ЖХЛ. Но как начался ваш хоккейный 
путь? 
 - Я вообще раньше занималась танцами в местном ДК "Радуга", выступала на 
сцене. Позже, разок сходив на тренировку брата, мне понравилось его хобби. 
Помню, подошла к родителям и сказала, что тоже хочу играть в хоккей. Они 
сказали, что если у меня есть желание, то нужно, чтобы я сама подошла к 
тренеру и записалась в группу. Так, в четыре годика я попала в спортшколу 
"Дмитров". Помню, мне сразу выдали форму. Я начинала кататься на фигурных 
коньках, потом мне папа купил хоккейные. На протяжении десяти лет выступала 
за команду мальчиков. Это очень хороший опыт, потому что в мужском хоккее 
другие скорости, мышление и стиль игры. За счет этой подготовки, когда пришла 
в ЖХЛ, мне первые сезоны было не так сложно, потому что я была натаскана на 
такой уровень.  
 - Почему выбрали девятый игровой номер? 
 - Так звезды совпали... Но, на самом деле, в детстве играла под цифрой 91. 
Когда я перешла в "Торпедо", он и мой второй 25 номер были заняты, поэтому 
решила взять девятку. Видимо, повзрослев, решила избавиться от единички в 
числе 91 и получился мой нынешний номер.  
 - Есть ли какие-то традиции или обряды перед выходом на лед? 
 - Ничего подобного нет. Стараюсь сильно не перенастраиваться, просто 
выходить готовой на лед и стараться. Я не суеверный человек. В целом не верю 
ни во что, кроме черных кошек. Если она пробежит, то да, остановлюсь. Все 
остальное же меня не пугает.  
 - Вы родом из Сергиев Посада. Как попали в "Торнадо"? 
 - Параллельно с хоккеем до 14-ти лет занималась футболом. В спортшколе 
практиковали дворовые виды спорта, поэтому зимой мы играли с шайбой, а 
летом - с мячом. Выступала также за мальчиков. Становясь старше, стали 
поступать предложения из полупрофессиональных женских клубов и мне 
предстояло выбрать, чем заниматься. Из-за любви к повышенным скоростям 
решила оставить в своей жизни хоккей. Позже меня забрали в "Торнадо".  
 - Чему вы научились в команде из Дмитрова?  
 - За шесть лет, проведенных там, я как минимум повзрослела. Пришла в 
команду совсем малышкой, мне тогда было всего 15 лет. Там я окрепла, 
набралась опыта и уверенности в себе и своих действиях.  



 

 

 - Не страшно ли было после шести сезонов в "Торнадо" переходить в "Торпедо"? 
 - Иногда шучу, что перепутала названия и не туда зашла. Но, если говорить 
серьезно, то просто хотела попробовать что-то новое, сменить атмосферу в 
клубе и испытать новые эмоции. Тем более я перешла не одна, мне компанию 
составили Лена Зарипова и Нина Пирогова. Мы играли ними в одном звене. 
Совместными размышлениями, пришли к тому, что хотим перемен.  
 - Многие говорят, что "Торпедо" играет в атакующий хоккей. В чем его 
особенность и уникальность? 
 - У нас все команды системы показывают один стиль игры. Такая тенденция 
пошла от главного тренера основного клуба "Торпедо" Игоря Ларионова. Наш 
наставник Олег Юрьевич тоже решил попробовать его тактику. Как оказалось, 
она реально работает. Да, в атакующем хоккее нужно уметь быстро думать и 
реагировать. Но как показал сезон, нам это по силам. В плей-офф же нужно было 
играть попроще.  
 - Ваша тройка с Зариповой и Фаляховой стала самой результативной по итогам 
регулярки. Вы с Еленой - это заготовленный с "Торнадо" тандем? 
 - Конечно, за годы вступления в клубе из Дмитрова мы притерлись друг к другу. 
Нам с ней не хватало подходящего под наш стиль игры партнера. После 
перехода в "Торпедо" мы нашли свою хоккеистку. Ландыш Фаляхова стала тем 
самым недостающим компонентом, которого мы так долго искали.  
"Собираемся с моим папой и Ландышем поехать на рыбалку, чтобы он научил 
нас не только в хоккей играть, но и ловить рыбу"  
 - У команд, за которые вы выступали очень яркие цвета. С каким вы сами себя 
ассоциируете? 
 - Мне нравится синий. "Торпедо" даже по этому критерию мне очень подходит.  
 - Есть ли у вас любимые места в Дмитрове и Нижнем Новгороде? 
 - Это там, где вкусно кормят в ресторанах. Также нравится парк "Швейцария" в 
Нижнем Новгороде. Часто гуляю там с друзьями и собакой. Еще можно отметить 
набережную, где постоянно можно встретить кого-нибудь из знакомых.  
 - Как пришли к решению завести собаку? 
 - В первую очередь питомец понравился маме - щенок был таким же рыженьким, 
как она. Собака выглядела миленькой, плюсом ей искали хозяина, поэтому 
решила взять. Тем более у нас в команде пушистики - это тренд. Когда забрала 
собачку, изначально думала над кличкой Тея, но мама сказала, что это 
пришибленное имя, поэтому решила поменять одну букву и назвала Тая, Таюся. 
У нее смешанная порода шарпея с лайкой.  
 - Насколько сложно заниматься воспитанием будущего защитника с темпом 
жизни спортсменки? 
 - У меня этим занимается мама. Она ее дрессирует и учит различным командам. 
Я же просто с ней сплю и играюсь.  
 - Чем любите заниматься в свободное время? 
 - Помимо того, что люблю кушать, мне нравится готовить. Это происходит по 
настроению. Наверное, моим фирменным блюдом можно назвать рыбу под 
сливочным соусом. Готовить ее меня научила мама. Что касается гарнира, то я 
его не люблю. Выбираю жаренные овощи, допустим, брокколи или цветную 
капусту.  
 - Продолжите фразу: "Если не хоккей, то...". 
 - Футбол.  
 - Какие планы на межсезонье? 
 - Собираемся с моим папой и Ландышем поехать на рыбалку, чтобы он научил 
нас не только в хоккей играть, но и ловить рыбу. Отправимся на Нерское озеро в 
Московской области. Кто там будет и увидит салатовое пятно, знайте - это я! 



 

 

После этой рыбалки, думаю, как раз и приготовлю рыбу под сливками. Помимо 
этого, в планах есть съездить наконец-то в Москву, увидеться с друзьями и 
погулять.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047475/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и Фонбет выберут лучшие хоккейные медиа по итогам сезона 
2023/2024. (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 апреля 
2024) 
 Как и годом ранее выбор пройдет в несколько этапов, сначала до старта финала 
Кубка Гагарина предлагаем вам болельщикам назвать своих любимых 
журналистов, блогеров, любимое YouTube-шоу, а также любимое клубное ТВ. 
По итогам выбора болельщиков будут сформированы шорт-листы для 
голосования, которое будет доступно после окончания сезона, по следующим 
номинациям:  
"Лучший журналист" 
 "Лучший блогер" 
 "Лучшее YouTube-шоу" 
 "Лучшее клубное ТВ"  
Кидайте в комментарии имена ваших любимых авторов!  

https://www.khl.ru/news/2024/04/09/529890.html 

К заголовкам сообщений 

"Орион" интегрировал сервис HBBTV на телеканалах КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
 ГК "Орион" реализовала техническое решение по внедрению сервиса HBBTV 
для тематических телеканалов КХЛ. В эфир KHL и KHL Prime внедрены 
викторина в формате квиз. 
Технология HbbTV (Hybrid Broadcast Broadband Television) позволяет зрителю 
линейного телеканала во время просмотра получать на экране Smart TV 
дополнительную информацию и использовать интерактивные сервисы.  
Реализованная на телеканалах КХЛ интерактивная интеграция представляет 
собой квизы c хоккейной тематикой для зрителей отдельных операторов. Пройдя 
его непосредственно во время просмотра, с использованием интерактива на 
своем телеэкране, участник может выиграть приз.  
 "Лига в рамках стратегии работает над улучшением сервиса для болельщиков 
не только на аренах, но и за пределами - для зрителей цифровых платформ и 
телеканалов. Благодаря сотрудничеству с группой компаний "Орион" телеканалы 
KHL и KHL Prime внедрили интерактивную викторину, которая поможет зрителям 
получать еще больше удовольствия от просмотра игр любимой команды", - 
отметил вице-президент КХЛ Сергей Доброхвалов .  

https://www.khl.ru/news/2024/04/09/529892.html 

К заголовкам сообщений 

"Волна поддержки" в финале плей-офф FONBET Чемпионата КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Авторы самых оригинальных "волн" получат спортивные трофеи и внимание 
целого стадиона 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047475/
https://www.khl.ru/news/2024/04/09/529890.html
https://www.khl.ru/news/2024/04/09/529892.html


 

 

В рамках плей-офф FONBET Чемпионата КХЛ, лига и ее титульный партнер 
компания FONBET запускает проект "Волна поддержки". Болельщики могут 
отправить клубам, которые остались в розыгрыше Кубка Гагарина, 
вдохновляющие и поддерживающие послания.  
Чтобы стать участником "Волны поддержки", нужно зарегистрироваться на сайте. 
Пользователи смогут выбрать дизайн для послания, а также посмотреть 
обращения других болельщиков. Авторов самых оригинальных "волн" 
экспертное жюри наградит призами. 20 лучших получат кастомные хоккейные 
клюшки с уникальным дизайном и внимание хоккейной арены - их напутствия 
покажут во время финальных матчей на экранах медиакубов.  
800 пользователей смогут забрать постеры со своей волной и развернуть их на 
трибунах. Плакаты будут выдавать в специальных зонах рядом с аренами 
финальных игр. Заключительные матчи состоятся состоятся во второй половине 
апреля. 
 В жюри - звезды спорта: основатель YouTube-проекта и медиахоккейного 
коллектива Hockey Brothers Денис Качин, чемпионка мира по художественной 
гимнастике и ведущая "МАТЧ ТВ" Анжелика Стубайло, хоккеист и эксперт шоу 
"Это хоккей, брат" Никита Филатов. Лучшие послания эксперты объявят на сайте, 
следите за новостями.  
К "Волне поддержки" уже присоединились инфлюенсеры и спортсмены: актер 
сериала "Слово Пацана" Лев Зулькарнаев, лайф-стайл блогер Ильяс Рабаданов, 
музыкант Тимур Сорокин, инфлюенсер Влад Михайлевский и актер Данила 
Якушев.  
FONBET Чемпионат КХЛ - международная профессиональная лига по хоккею с 
шайбой. В соревнованиях под эгидой КХЛ участвуют 23 клуба из России, 
Беларуси и Казахстана. Турнир проходит в несколько этапов: сначала 
проводится регулярный чемпионат, состоящий из 68 туров, затем 16 лучших 
команд (по 8 от каждой конференции) встречаются в играх на выбывание и 
разыгрывают Кубок Гагарина. Компания FONBET - титульный партнер КХЛ с 2017 
года. 

https://allhockey.ru/news/show/513944-
Volna_podderzhki_v_finale_plej_off_FONBET_Chempionata_KHL 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
В Думе разработали проект о штрафах до 500 тыс. рублей за "серую" 
работу агентов в спорте (ТАСС, Москва, 10 апреля 2024) 
Члены комитета Госдумы по физической культуре и спорту разработали 
законопроект, которым предлагается ввести штрафы до 500 тыс. рублей для 
спортивных агентов, без аккредитации занимающихся трудоустройством 
спортсменов и тренеров, им также может грозить приостановление деятельности 
на срок до 90 суток. Соответствующий документ есть в распоряжении ТАСС.  
Ранее президент РФ Владимир Путин поручил принять дополнительные меры по 
усовершенствованию работы спортивных агентов в российском спорте, в 
частности - хоккее. На Совете по физкультуре и спорту в октябре 2023 года глава 
государства потребовал разобраться с "дельцами от хоккея", которые 
"ребятишек еще со спортивных школ отбирают и тащат за границу".  

https://allhockey.ru/news/show/513944-Volna_podderzhki_v_finale_plej_off_FONBET_Chempionata_KHL
https://allhockey.ru/news/show/513944-Volna_podderzhki_v_finale_plej_off_FONBET_Chempionata_KHL
https://www.khl.ru/news/2024/04/09/529889.html


 

 

Законопроект вносит изменения в КоАП РФ. В частности, вводится новая статья, 
которая касается осуществления деятельности по содействию в 
трудоустройстве спортсменов и тренеров в профессиональные спортивные 
клубы без получения аккредитации. Ее санкции предусматривают 
административный штраф на граждан в размере от 30 до 50 тыс. рублей, на 
индивидуальных предпринимателей - от 50 до 100 тыс. рублей, на юридических 
лиц - от 300 до 400 тыс. рублей. За повторное нарушение статьи гражданам 
грозит штраф уже от 50 до 100 тыс. рублей, индивидуальным предпринимателям 
- от 100 до 200 тыс. рублей, юрлицам - от 400 тыс. до полумиллиона рублей или 
административное приостановление деятельности на срок до 90 суток.  
Деятельность спортивных агентов в настоящее время  
Как говорится в пояснительной записке к законопроекту, в настоящее время в 
России профессиональную деятельность ведут более 1 тыс. спортивных 
агентов. Авторы отмечают, что отдельными общероссийскими спортивными 
федерациями приняты положения, устанавливающие обязанность прохождения 
спортивными агентами процедуры обязательной регистрации (аккредитации). 
Например, в Федерации хоккея России, КХЛ действует положение о 
деятельности хоккейных агентов, в РФС - регламент по работе с посредниками, 
отмечают авторы. При этом российское законодательство не содержит норм об 
ответственности лиц за несоблюдение порядка работы в качестве спортивного 
агента, говорится в пояснительной записке. "Отсутствие ответственности делает 
норму о недопустимости осуществления деятельности в качестве спортивного 
агента без аккредитации нерабочей, поскольку многие агенты пользуются 
данным пробелом законодательства и осуществляют свою деятельность без 
получения аккредитации в общероссийских спортивных федерациях", - поясняют 
авторы.  
Как объяснил ТАСС зампред комитета ГД по физической культуре и спорту Амир 
Хамитов ("Новые люди"), законопроект подготовлен во исполнение поручения 
президента РФ. По его словам, до сегодняшнего момента оставалось неясным, 
кто именно будет контролировать реестр таких спортивных агентов. "Теперь же, 
с учетом упомянутых поручений президента, мы вновь рассматриваем данную 
инициативу в составе нашей рабочей группы. Надеюсь, что теперь 
необходимость исполнения поручения главы государства позволит успешно 
решить этот вопрос", - добавил Хамитов.  

https://tass.ru/politika/20496587 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Ротенберг пригласил пострадавшего во время теракта в "Крокусе" юного 
хоккеиста на матч сборной 9 мая (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 апреля 
2024) 
Ротенберг пригласил пострадавшего во время теракта в "Крокусе" юного 
хоккеиста на матч сборной 9 мая  
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг пригласил пострадавшего 
во время теракта в "Крокусе" юного хоккеиста Илью Толпыкина и его родителей 
на матч против команды Белоруссии в Туле, который пройдет 9 мая. 
Вечером 22 марта террористы открыли стрельбу в "Крокус Сити Холле" в 
подмосковном Красногорске. В результате нападения погибли более 140 

человек. Покидая место преступления, террористы целенаправленно сбили 8‑

https://tass.ru/politika/20496587


 

 

летнего Толпыкина автомобилем. Хоккеист "Спартака" Илья Ковальчук посетил 
юного игрока в больничной палате, подарил ему клюшку и игровой свитер. 
Федерация хоккея России (ФХР) оказала финансовую помощь Толпыкину. 
 - Восьмилетний хоккеист Илья Толпыкин, пострадавший во время нападения на 
"Крокус Сити Холл", пошел на поправку. За жизнь юного спортсмена медики 
боролись несколько дней, но сейчас его уже выписали. Мы верим, что он скоро 

сможет вернуться на лед - а пока первый вице‑президент ФХР и главный тренер 

сборной "Россия 25" Роман Ротенберг пригласил Илью с родителями на матч 
сборной 9 мая. Это будет не первая их встреча - предыдущая состоялась еще в 
больнице, куда Роман Борисович приезжал, чтобы поддержать мальчика и 
передать ему подарки. 

До встречи в Туле, Илья! Здоровья и сил! - говорится в заявлении в Telegram‑
канале ФХР. 
Российская команда проведет пять товарищеских матчей в период со 2 по 11 
мая. В Астане россияне сыграют с командами Казахстана (2 мая) и Белоруссии 
(4 мая). Еще три матча с Белоруссией пройдут в Омске (6 мая), Туле (9 мая) и 
Минске (11 мая).  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040218_Rotenberg_priglasil_postradavs
hego_vo_vrema_terakta_v_Krokuse_junogo_khokkeista_na_match_sbornoj_9_maja 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 9 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

В НХЛ - новый топовый русский вратарь. Сделал мощный прорыв и стал 
номером 1 в "Каролине" (Чемпионат.com  , Москва, 9 апреля 2024) 
Петр Кочетков - главный рок-н-ролльщик в лиге, а также один из главных 
конкурентов Коннора Бедарда в борьбе за "Колдер". 
Для нас стало обыденностью, что в НХЛ есть плеяда топовых российских 
вратарей, которые являются одними из лучших в лиге. Андрей Василевский, 
несмотря на то что проводит не самый сильный сезон, продолжает считаться 
лучшим голкипером лиги в результате опроса игроков, Сергей Бобровский - 
главный творец достижений "Флориды", начиная с прошлогоднего плей-офф, 
Игорь Шестеркин воспрянул духом после Матча звезд, выдавая элитные 
показатели на протяжении двух последних месяцев, а Илья Сорокин, хоть и 
проводит невпечатляющий сезон, но удостоился включением в пятерку лучших 
голкиперов лиги по мнению Мартина Бродо, лучшего голкипера НХЛ в истории. 
Но при этом нет четкого ощущения, что этот список мало-мальски пополняется. 
Однако одно из свойств таких ощущений - обманчивость. Петр Кочетков, 
наверное, по уровню еще не находится в одном ряду со всеми 
вышеперечисленными звездами вратарского цеха, но делает все попытки 
вступить в их ряды. Петр является вторым вратарем НХЛ по коэффициенту 
надежности, а также седьмым по количеству "сухих" матчей, деля его с лучшим 
голкипером лиги этого сезона - Коннором Хеллебайком. 
Мастерство российского голкипера часто отмечает главный тренер команды, 
говоря после победных матчей о том, что "его игра сделала разницу в матче" и 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040218_Rotenberg_priglasil_postradavshego_vo_vrema_terakta_v_Krokuse_junogo_khokkeista_na_match_sbornoj_9_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040218_Rotenberg_priglasil_postradavshego_vo_vrema_terakta_v_Krokuse_junogo_khokkeista_na_match_sbornoj_9_maja
https://allhockey.ru/news/show/513931-R_Rotenberg_priglasil_junogo_hokkeista_postradavshego_v_Krokuse_na_match_sbornoj
https://www.vesti.ru/article/3895442
https://www.championat.com/hockey/news-5505630-rotenberg-priglasil-yunogo-hokkeista-postradavshego-v-krokuse-na-match-sbornoj-rossii.html


 

 

"лучше сыграть было невозможно". Его партнер по команде, Андрей Свечников 
заявил: "Коч был потрясающим. Я чувствую, что с каждой игрой он обретает 
больше уверенности и становится все лучше и лучше. Он уже в элите, поэтому 
приятно видеть, какую огромную роль он играет для нас". 
Не скупится на похвалу и западная пресса. Журналист Стивен Эллис в статье на 
портале Daily Faceoff среди прочего написал: "Он великолепно справился с 
задачей, удерживая "Харрикейнз" на плаву, несмотря на проблемы со здоровьем 
у вратаря Фредерика Андерсена. Его продвинутая статистика находится на 
среднем уровне, но нет никаких сомнений в том, что без него у "Харрикейнз" были 
бы большие проблемы". 
Как Кочетков стал основным голкипером? 
Давайте ненадолго вернемся в лето прошлого года и проследим, какие 
перспективы ждали Петра в этом сезоне. Спойлер - далеко не самые радужные. 
Как только открылось трансферное окно, "Каролина" продлила контракты как с 
Фредериком Андерсеном, так и с Антти Раантой, что означало одно - Кочетков 
вновь третий вратарь. И здесь уже не в первый раз пошли разговоры о том, что 
подписанный двусторонний контракт на четыре года был поспешным и 
недальновидным решением. 
Но в начале сезона у "Харрикейнз" все пошло не по плану: Андерсен 
травмировался, Раанта откровенно проваливал сезон и был отправлен на драфт 
отказов, а команда просто валилась. Тут-то Кочетков и зацепился за шанс и стал 
основным вратарем команды и начал помогать "Каролине" выходить из трясины. 
Можно было бы эту историю назвать сказочной, но это далеко не тот случай. От 
кувырков судьбы Петр никуда не делся, выдавая порой после блестящего матча 
очень неоднозначный, пропуская и из средней зоны, и меняясь в начале игры 
после охапки шайб в свои ворота. Но стабильность голкиперу редко приходит 
смолоду, поэтому на этом зацикливаться сейчас нет смысла. 
Помимо нестабильной игры, могли в дело могли вмешаться и обстоятельства, 
не зависящие от Кочеткова: в январском матче с "Анахаймом" Дмитрий Орлов 
толкнул игрока "Дакс" на своего соотечественника, после чего Петр покинул 
площадку. В тот момент стало по-настоящему тревожно за Кочеткова, но он 
вернулся меньше чем через месяц, а заиграл еще увереннее. Значительно на 
его игровое время не повлияло даже возвращения Андерсена, с которым они 
теперь зачастую играют по очереди. 
Кочетков - главный рок-н-ролльщик лиги 
У тренера "Каролины" по работе с вратарями спросили об уверенной игре 
Кочеткова, и он ответил следующее: "Определенно, дело в уверенности, но есть 
кое-что большее. Вы можете говорить, что он уверенный, но этому есть причина. 
На мой взгляд, когда я думаю, как он играет и насколько он успешен, все дело в 
агрессивности. Я считаю, что в последних семи или восьми матчах он часто 
играл на границе вратарской зоны. Он агрессивен. Когда он играет так, он 
успешен". 
Вообще, агрессивная игра стала фактором, благодаря которому Кочетков 
снискал славу в НХЛ. Первое подобное выступление произошло еще два года 
назад, во время серии первого раунда плей-офф с "Бостоном". По ходу второго 
матча серии, когда "Каролина" вела 3:1, Брэд Маршан ударил по спине 
Кочеткова, пытаясь сыграть на нервах у молодого голкипера, однако Петр не 
стушевался перед главным провокатором лиги и ответил ему. Выражение лица 
форварда "Бостона" выражало недоумение, видимо, Маршан не ожидал такой 
яркой реакции. 
Что этот прецедент не является единоразовой акцией, Кочетков доказал в этом 
сезоне, агрессивно парировав буллит Брэди Ткачука, который тоже пай-



 

 

мальчиком не является. Американец пришел в бешенство, попытался что-то 
выяснить у российского голкипера, однако единственное, что смогло вывести 
Брэди из этого конфликта, - это досрочный поход в раздевалку. 
Кочетков не только раздражает провокаторов, но и не прочь вступить и в 
массовые драки, что он, например, сделал в февральском матче с "Флоридой". 
А что, надо же показать, что ты часть крепкого коллектива. 
Может показаться, что Кочеткову не стоит лишний раз распыляться на стычки и 
конфликты, а сосредоточиться на своей игре. Вспомним высказывание экс-
вратаря клубов КХЛ Александра Салака, который прославился своей 
бесшабашностью: "Мне не раз говорили, что я слишком эмоционален... Но если 
бы я играл без эмоций, то перестал бы быть собой. Если выключу их, то начну 
проваливать каждый матч". Скорее всего, с Кочетковым тот же случай. Ему не 
надо быть на кого-то похожим, усмирять эмоции, чтобы не досаждать 
общественности, это сразу внесет дискомфорт в его игру. Рок-н-ролльная 
манера игры помогает - как непосредственно игре, так и какой-никакой 
медийности. 
Борьба за "Колдер Трофи" 
А что с "Колдером", спросите вы? Информация для справки: де-факто Кочетков 
проводит третий сезон в НХЛ, однако де-юре - лишь первый. Как это возможно? 
Дело в том, что в двух сезонах до этого Петр не отыграл необходимое количество 
матчей, чтобы лишиться статуса новичка. 
В феврале Кочетков стал лучшим новичком НХЛ, а через пару недель начал 
мелькать в списках претендентов на "Колдер", куда одни ставили его в топ-3, а 
другие - в топ-5. Да, "обокрасть" Коннора Бедарда будет очень сложно, поскольку 
канадский "некстван" проводит поистине добротный сезон для 18-летнего парня. 
Но оказаться в тройке претендентов по итогам сезона уже будет большой 
победой, которая только стимулирует Кочеткова на дальнейшие свершения.  

https://www.championat.com/hockey/article-5506114-kak-kochetkov-stal-odnim-iz-
luchshih-rossijskih-vratarej-v-nhl-v-nyneshnem-sezone-i-odnim-iz-pretendentov-na-
kolder.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Башкирии болельщик с ОВЗ станет комментатором хоккейного матча 
(ИА Башинформ, Уфа, 9 апреля 2024) 
давнюю мечту и станет ТВ-комментатором одного из матчей любимой команды, 
который состоится летом. Об этом рассказали в ЦУР Башкирии со ссылкой на 
главу Благоварского района Марата Юсупова. 
Известно, что житель села Языково из-за ограниченных возможностей здоровья 
не смог побывать на товарищеском состязании "СЮ" в местной спортшколе, 
поэтому игроки сами решили прийти к нему в гости. 
 "Встреча получилась очень доброй и искренней. Парень с удовольствием 
пообщался с кумирами, сыграл в настольный хоккей. А на память о встрече с 
известными спортсменами у него остались подарки с логотипом хоккейной 
команды", - написал руководитель муниципалитета в соцсетях.  
 Напомним, 2024-й год по инициативе Главы Башкирии Радия Хабирова 
объявлен в республике Годом заботы о людях с ОВЗ. Подробнее читайте в 
материале "Башинформа". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-04-09/v-bashkirii-bolelschik-s-ovz-stanet-
kommentatorom-hokkeynogo-matcha-3721739 

https://www.championat.com/hockey/article-5506114-kak-kochetkov-stal-odnim-iz-luchshih-rossijskih-vratarej-v-nhl-v-nyneshnem-sezone-i-odnim-iz-pretendentov-na-kolder.html
https://www.championat.com/hockey/article-5506114-kak-kochetkov-stal-odnim-iz-luchshih-rossijskih-vratarej-v-nhl-v-nyneshnem-sezone-i-odnim-iz-pretendentov-na-kolder.html
https://www.championat.com/hockey/article-5506114-kak-kochetkov-stal-odnim-iz-luchshih-rossijskih-vratarej-v-nhl-v-nyneshnem-sezone-i-odnim-iz-pretendentov-na-kolder.html
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-04-09/v-bashkirii-bolelschik-s-ovz-stanet-kommentatorom-hokkeynogo-matcha-3721739
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-04-09/v-bashkirii-bolelschik-s-ovz-stanet-kommentatorom-hokkeynogo-matcha-3721739


 

 

К заголовкам сообщений 

Агент Чибисова: "Андрей готов продолжить карьеру" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Нападающий "Трактора" Андрей Чибисов не планирует завершать карьеру. Об 
этом специально для "СЭ" заявил агент хоккеиста Игорь Парашкин. 
"Еще в феврале Чибисов прошел несколько медицинских комиссий, получив от 
КХЛ полный допуск на участие в тренировках и в играх, - рассказал Парашкин. - 
Андрей находился в расположении "Трактора", занимался вместе с командой и 
сейчас готов продолжать карьеру. О том, где он будет играть в следующем 
сезоне, пока говорить рано. Будем рассматривать все варианты". 
Ранее "СЭ" сообщал, что Чибисов может завершить карьеру из-за проблем со 
здоровьем. Перед этим сезоном серебряный призер Олимпиады-2022 перешел 
в "Трактор", но так и не сыграл за челябинцев.  
Всего в КХЛ 31-летний хоккеист провел 445 матчей, набрав 182 очка ( 81+101 ).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-soobschil-chto-chibisov-gotov-
prodolzhit-kareru-2199012/ 

К заголовкам сообщений 

Шлем хоккеиста "Авангарда" с Матча звезд КХЛ продали на аукционе за 
115 тысяч рублей (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 апреля 2024) 
Шлем хоккеиста "Авангарда" с Матча звезд КХЛ продали на аукционе за 115 
тысяч рублей  
Болельщик омского "Авангарда" купил шлем защитника Дамира Шарипзянова за 

115 тысяч рублей на аукционе, сообщает пресс‑служба хоккейного клуба. 

Шлем включает функции подсветки и движения, хоккеист выступал в нем на 
Матче звезд КХЛ. 

В сезоне‑2023/24 "Авангард" проиграл "Локомотиву" в серии второго раунда 

Кубка Гагарина со счетом 3-4. В регулярном чемпионате Шарипзянов набрал 53 

(9+44) очка в 66 матчах, в плей‑офф он заработал 5 (1+4) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040185_Shlem_khokkeista_Avangarda_
s_Matcha_zvezd_KKhL_prodali_na_aukcione_za_115_tysach_rublej 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Челябинский аэропорт имени Курчатова поздравил "Трактор" с бронзой в 
КХЛ (ИА Ura.ru, Екатеринбург, 9 апреля 2024) 
Челябинский аэропорт 9 апреля поздравил хоккейный клуб "Трактор" с 
завоеванием бронзовых медалей в Кубке Гагарина чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги. 
"Челябинский аэропорт имени И. В. Курчатова. Коллектив Челябинского 
авиапредприятия поздравляет любимую команду "Трактор" с бронзой 
Чемпионата КХЛ 2023/2024", - сообщается в социальных сетях аэропорта. 
Аэропорт сопроводил поздравительное сообщение видеороликом. В ролике 
рассказывается о работе флайт-менеджера "Трактора" по организации 
перелетов команды. 
В полуфинале Континентальной хоккейной лиги "Трактор" проиграл серию игр до 
четырех побед с ярославским "Локомотивом", уступив в четырех играх. На пути к 
полуфиналу лиги трактористы прошли уфимский "Салават Юлаев" со счетом 4:2. 
После этого челябинцы всухую выиграли серию у победителя регулярного 
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чемпионата этого года московского "Динамо" 4:0. Однако пройти в финал лиги, 
чтобы побороться за чемпионство, челябинцам не удалось.  
Челябинский аэропорт поздравил клуб "Трактор" с бронзой чемпионата КХЛ 

https://ura.news/news/1052753415 

К заголовкам сообщений 

Каким был "Локомотив", когда в последний раз играл в финале КХЛ. Рок-
звезда из Америки, супервратарь, тренер-финн (Sport24.ru, Москва, 9 
апреля 2024) 
В первый сезон КХЛ "Локо" называли железной машиной и главным претендетом 
на кубок.  
"Локомотив" впервые за 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина. В четырех матчах 
в полуфинале ярославцы обыграли "Трактор" и теперь ждут своего соперника, в 
паре "Металлург" - "Автомобилист" пока счет 2-1 в пользу команды из 
Магнитогорска. Последний раз "железнодорожники" выходили в финал в первый 
сезон КХЛ 2008/09. Тогда команда уступила в семи матчах "Ак Барсу" и осталась 
в шаге от кубка. Вспоминаем, что за команда тогда играла в Ярославле, и как она 
выступала в плей-офф.  
В 2008 году российской Суперлиги не стало, но по ней не стали скучать. На ее 
базе была создана Континентальная хоккейная лига, которая должна была в 
будущем стать мощным конкурентом НХЛ. КХЛ в свой первый сезон включала в 
себя 24 клуба: 21 российский и 3 зарубежных. Нынешний главный тренер 
"Локомотива" Игорь Никитин тогда работал в "Авангарде". Первый сезон в КХЛ 
стал испытанием для омской команды. 13 октября в Чехове остановилось сердце 
одного из самых перспективных нападающих страны Алексея Черепанова. 
Регулярный чемпионат для "ястребов" прошел кошмарно, но в плей-офф 
Никитин, возглавивший команду по ходу сезона, довел ее до второго раунда. Его 
нынешний коллектив был куда успешнее.  
"Локомотив" тренировал финский специалист Кари Хейккиля. В общей сложности 
в Ярославле он проработал четыре года. В Россию приехал уже в качестве 
чемпиона Финляндии. По итогам регулярного чемпионата ярославцы выиграли 
дивизион Харламова. В плей-офф тогда в первых двух раундах играли то трех 
побед, а в полуфинале и финале - до четырех. "Локо" прошел "Нефтехимик" (4-
1) и "Спартак" (3-0). В полуфинале был обыгран "Металлург" (4-1), в последних 
двух матчах уральцы даже не смогли забить. "Железнодорожников" называли 
железной машиной и главным претендентом на Кубок Гагарина. Символично, что 
сейчас о ярославцах говорят в том же ключе.  
Восемь человек из того состава уже нет в живых - они были в составе команды, 
которая в 2011 году в полном составе разбилась в авиакатастрофе. Главной 
звездой "Локомотива" в сезоне 2008/09 был, конечно же, Алексей Яшин, за год 
до этого вернувшийся из НХЛ. Он стал вторым бомбардиром плей-офф, набрав 
в 19 матчах 18 (7+11) очков. Нынешний президент КХЛ Алексей Морозов 
опередил его все на один балл. Капитаном той команды был Алексей Кудашов, 
который сейчас возглавляет московское "Динамо". После проигранного 
полуфинала он покинет Ярославль и вернется в него уже только в качестве 
тренера. Но тогда он выдал неплохой сезон: 32 очка в 56 матчах регулярки.  
В составе "Локомотива" было четыре легионера: два чеха Збынек Иргл и Йозеф 
Вашичек (обладатель Кубка Стэнли-2006) и два шведа Маркус Нильссон и Йохан 
Акерман. Тройка Вашичека с Ирглом и Яшином наводила ужас на соперников. В 
плей-офф на троих они набрали 47 очков: Вашичек - 15 (5+10), Яшин - 18 (7+11), 
Иргл - 14 (8+6).  

https://ura.news/news/1052753415


 

 

Первым номером в воротах был Георгий Гелашвили. Он легко сумел заменить 
уехавшего покорять НХЛ Семена Варламова, который вместе с "Локо" дошел до 
финала в последний сезон Суперлиги. По итогам сезона 2008/09 Гелашвили 
получил "Золотой шлем" и звание "Лучшего вратаря". Его статистика выглядела 
действительно поразительно: 93,3% отраженных бросков в 50 матчах 
регулярного чемпионата и 93,3% в 19 матчах плей-офф. Это был его лучший год 
в карьере. На тот момент Георгию было 25 лет. Свою карьеру он до сих пор не 
завершил - в текущем сезоне провел 9 матчей за "Ермак" из Ангарска в ВХЛ.  
Однако в финале 15 лет "Локомотив" ждало разочарование. Во втором матче с 
"Ак Барсом" ярославцы упустили преимущество с 0:3 и проиграли в овертайме. 
Дважды по ходу финала команда Хейккиля побеждала всухую (3:0), однако 
банда Зинэтулы Билялетдинова всякий раз отыгрывалась. В решающем 
седьмом матче автором единственной и победной шайбы стал Алексей Морозов. 
Символично, что именно он спустя 15 лет вручал "Локомотиву" трофей за победу 
в Западной конференции. Еще более символично будет, если он через несколько 
недель вручит команде главный трофей КХЛ. Его в руках игрока ярославской 
команды еще никогда не было.  

https://sport24.ru/hockey/article-636682-kakim-byl-lokomotiv-kogda-v-posledniy-raz-
igral-v-finale-kkhl-rok-zvezda-iz-ameriki-supervratar-trener-finn 

К заголовкам сообщений 

Подписана концессия на строительство школы хоккея в Нижнем 
Новгороде (Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru, Нижний 
Новгород, 9 апреля 2024) 
Правительство Нижегородской области подписало с ООО "Спортивный центр 
"Торпедо"" концессионное соглашение на строительство спортивного центра для 
развития детско-юношеского хоккея, сообщили в пресс-службе правительства.  
Затянувшийся проект обсуждается еще с 2013 года. Как писал "Ъ-Приволжье", 
хоккейная академия появится на территории бывшего футбольного стадиона 
"Пионер" на перекрестке улиц Комсомольской и Краснодонцев в Автозаводском 
районе Нижнего Новгорода. Стоимость проекта оценивается в 2,1 млрд руб., 
объект будет построен за счет капитального гранта из областного бюджета в 
размере 541,2 млн руб., инвестиционного платежа 1,2 млрд руб., а также 
операционных и процентных расходов бюджета и заемных средств дочерней 
структуры хоккейного клуба "Торпедо".  
Проект предполагает строительство двухэтажного спортцентра площадью 17 
тыс. кв. м с трибунами на 1,5 тыс. мест и двумя ледовыми аренами. Также на 
территории бывшего "Пионера" появятся гостиница, медцентр и спортивные 
площадки. Соглашение рассчитано до 2048 года, академию планируется 
построить до 2029 года.  

https://www.kommersant.ru/doc/6635301 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты ЦСКА Светлаков и Ибрагимов сыграли с воспитанниками 
академии армейцев (Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2024) 
Хоккеисты ЦСКА Андрей Светлаков и Марсель Ибрагимов во вторник сыграли с 
воспитанниками Хоккейной школы ЦСКА 2012 года рождения.  
Как сообщает пресс-служба армейцев, хоккеисты основной команды поделились 
с ребятами секретами игры и показали несколько финтов.  
"Ребята крутые, стараются, много обыгрывают, у них интересный хоккей, на 
самом деле, - сказал Марсель Ибрагимов. - Они прислушиваются к тому, что им 

https://sport24.ru/hockey/article-636682-kakim-byl-lokomotiv-kogda-v-posledniy-raz-igral-v-finale-kkhl-rok-zvezda-iz-ameriki-supervratar-trener-finn
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говоришь, все впитывают, как губки. Мне нравится работать с детьми. Мой брат 
работает тренером, мы с ним летом проводили сборы, я выходил на лед с 
детьми. Уверен, что сегодня на льду были будущие чемпионы в составе ЦСКА, 
все зависит только от них, надо только работать".  

https://sport24.ru/hockey/news-636809-khokkeisty-tsska-svetlakov-i-ibragimov-
sygrali-s-vospitannikami-akademii-armeytsev 

К заголовкам сообщений 

Сколько стоит вырастить профессионального хоккеиста (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 9 апреля 2024) 
Чем знаменит российский спорт в мире? Нашими сильными биатлонистами, 
блистательными синхронистками, обворожительными гимнастками и конечно же 
мощными хоккеистами. Многие вспомнят зимние олимпийские игры 2018 года в 
Пхенчхане. В финале хоккейного турнира сборная России и сборная Германии. 
Итак, 10-я минута овертайма, у нашей команды численное преимущество. На 
льду: Гусев, Капризов, Дацюк и Войнов. Гусев отдает шайбу на Капризова и 
Капризов точным броском поражает ворота соперника. Так, впервые за 26 лет 
сборная России по хоккею завоевала золотые медали, одолев в финале сборную 
Германии со счетом 4:3. По оценочным данным "Чемпионат.com", за финальным 
матчем с замиранием сердца следили 32,7 млн россиян. Успехи наших 
хоккеистов на мировой арене вызывают настоящую гордость среди 
болельщиков. Хоккей становится одним из символов национального величия и 
единства. Все больше родителей решают отдать своих детей именно в этот вид 
спорта. Но во сколько же обойдется вырастить профессионального спортсмена? 
Сейчас разберемся.  
Отец воспитанника ХА Авангард Ярослава Плешакова, рассказал, как они 
начали заниматься хоккеем и во сколько обходится увлечение сына: - Решил 
отдать сына в хоккей потому, что считаю, что живя в Омске не дать возможность 
ребенку попробовать поиграть в хоккей - большая ошибка. Сам очень люблю 
хоккей, являюсь болельщиком нашего Омского Авангарда, поэтому других 
вариантов особо не было. Выбор был очевиден. Ярославу хоккей тоже конечно 
же с самого детства нравился, всегда проявлял к нему интерес.  
Безусловно подтолкнули и Олимпийские игры, когда российские хоккеисты стали 
чемпионами. Сын видел, как я болел за нашу сборную, и видимо захотел, чтобы 
за него также переживали, когда он будет большим и состоявшимся хоккеистом.  
Начали заниматься буквально с 3 лет. Ходили вместе на массовые катания, 
чтобы научить Ярослава кататься. У наших соседей была детская форма, совсем 
для малышей. Они предложили нам купить за недорого. Там было все, помимо 
клюшки. Так потихоньку и научили. Поначалу было тяжело, желания не 
проявлял, но мы все равно ходили раз в неделю. К 4 годам он уже начал кататься 
сам. С 5 лет приступил к тренировкам на льду в ДХЦ.  
Нам было сложно, потому что поначалу тренировки всегда были в первой 
половине дня. Ребенок периодически не попадал в садик. Приходилось как-то 
договариваться с воспитателем. Ярослав чаще всего ходил к обеду в сад. Вся 
эта нагрузка в большей степени легла на наши плечи. Нужно всегда 
сопровождать сына, возить на тренировку, с тренировки.  
Вот когда началась школа, пошли другие проблемы. После уроков у нас был 
сразу лед, то есть нужно было быстро забрать ребенка, переодеться, покушать 
и ехать тренироваться. После тренировки обязательно уроки, здесь уже большая 
нагрузка на ребенке. Нужно и отдохнуть, и выучить уроки. Времени свободного 
совсем мало.  
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Вопрос с экипировкой достаточно индивидуальный. Есть множество параметров 
от которых зависит и цена на нее. Форму можно менять хоть каждый год. Вообще 
меняется по мере роста. Вырастает ребенок - нужно обновлять, потому что где-
то начинаются разрывы, где-то появляются незащищенные места. В среднем раз 
в год все-таки. Можно менять постепенно. Так делает большинство родителей. 
В основном затраты это коньки и краги, остальная экипировка зависит только от 
роста ребенка. Коньки являются самым дорогим в экипировке, а краги быстро 
приходят в негодность. Лет с 11-12 начинаются уже серьезные расходы на 
клюшки. Если брать полупрофессиональные клюшки, то она может стоить от 10-
12 тысяч и больше. Можно покупать форму б/у, но я придерживаюсь того, что 
лучше все же быть первым в этой цепи. Здесь уже, конечно, вопрос в ваших 
возможностях. Есть варианты на любой кошелек, от нашей российской формы, 
до более элитной импортной. Конечно же лучше брать известные бренды. Они и 
по весу меньше и по качеству лучше. Но на самом деле сейчас и отечественные 
неплохие альтернативные варианты. Многие ими пользуются. Так что выбор 
только за родителем и ребенком.  
В некоторых хоккейных школах уже с детства клубы обеспечивают детей. В 
Авангарде с лет 12-14 что-то из экипировки дают, даже клюшки те же самые. Это 
все может быть и не так дорого, как может показаться сначала.  
Если брать детскую форму, то в сумме она может выйти порядком 30-40 тысяч 
рублей. Это будет конечно не топовая форма, но на начальном этапе такая и не 
нужна. Стоит купить сразу же хорошие коньки. Остальное все можно взять уже 
по своему карману. Так если потихоньку обновлять форму, раз в 3 месяца хотя 
бы, то это не будет так ощущаться.  
Обязательный компонент это все-таки желание ребенка. Если ребенок хочет, 
горит этим, он может и без тренера заниматься, и дома, и во дворе, но практика 
показывает, что все-таки многие тренируются дополнительно. В среднем 
дополнительные индивидуальные тренировки стоят от 1000 рублей одно 
занятие.  
Сборы могут быть со льдом и ОФП сборы. 12-15 тысяч и до бесконечности, 
наверное. Если брать приземленно по Омску, то сборы могут стоить от 12 до 30 
тысяч.  
Сейчас главной статьей расходов являются коммерческие турниры, которые 
проводятся на выезде. В среднем по 15 тысяч за выезд. В сезоне команда 
посещает от 5 таких турниров.  
Если сложить все расходы вместе: экипировка, тренировки, турниры, сборы и 
прочие расход, то сумма может выйти около 300 тысяч в год. Все эти расходы 
можно адаптировать. Где-то посещать дополнительные тренировки совместно, 
где-то можно найти подешевле форму. Поэтому если ребенок хочет и это ему 
нравится, то здесь нет смысла считать деньги. Видеть, как твой сын играет, 
выигрывает, получает эмоции - это дорогого стоит.  
Несмотря на достаточно крупные суммы, которые могут выйти за год, все можно 
подстроить под свои возможности. С временем будет гораздо сложнее, но это 
скорее временные трудности. Вскоре ребенок вырастет и сможет сам 
добираться до ледовой арены. Возможно, через несколько лет его в деле сможет 
заметить спортивный агент хоккейного клуба. А дальше после подписания 
первого профессионального контракта, спортсмена уже будет обеспечивать 
клуб. Поэтому выбор увлечения только за вами и вашим ребенком.  
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